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MÁS JOVEN SIN PASAR POR EL QUIRÓFANO

El enve jec im ien to  facial 
producido como consecuencia 
del inexorable paso del tiem po 

y de la exposición a agentes lesivos 
cutáneos deja en la piel estigmas 
visibles del daño celular, com o son 
la pérdida de luminosidad, de brillo y 
de tersura, así como la pérdida de 
tono, lo que favorecerá a su vez la 
aparición de arrugas y la caída de los 
tejidos.
Actualmente podemos luchar contra 
estos signos de envejecim iento 
mediante la técnica de 
bioestimulación cutánea con factores 
de crecim iento obtenidos de las 
plaquetas.
Los tratamientos con plasma rico en 
plaquetas han sido utilizados con 
gran éxito en el campo de la cirugía 
maxilo-facial, en medicina deportiva, 
en cirugía plástica y cada vez en más 
especialidades médicas. Desde hace 
varios años se utilizan también en 
Medicina Estética, para lograr una 
"Bioestimulación cutánea".
El objetivo que se persigue es paliar 
el envejecim iento, pero también 
podemos conseguir excelentes 
resultados en el tratam iento de 
cicatrices, en la alopecia y en algunos 
casos de celulitis.
La base del tratamiento, esta en 
reproducir la respuesta de nuestro 
cuerpo ante cualquier herida o 
agresión. Las plaquetas, que son 
células de nuestra sangre, se activan 
y liberan en tre  o tras fa c to re s

fac to r de crec im ien to  epidérm ico, 
para regenerar la piel y cicatrizar 
heridas. Al m ism o  t ie m p o  se 
estim ula la producción de elastina 
y acido hialurónico, así com o los 
vasos sanguíneos.
En M ediestic tenem os una 
amplísima experiencia en la 
utilización de Factores de 
Crecimiento obtenidos de cultivo en 
levaduras y utilizados en diferentes 
form ulaciones farm acéuticas y 
cosm éticas. La utilización de 
Factores de Crecimiento obtenidos 
de las plaquetas de la sangre del 
propio paciente supone un gran paso 
hacia delante.

La técnica consiste  en extraer 
sangre y centrifugarla para obtener 
suero rico en plaquetas. A 
continuación a este suero se le 
pone en contacto con calcio, que 
estimula a las plaquetas para que 
liberen los factores de crecim iento, 
obtendrem os así un plasma rico en 
factores de crecim iento, listo para 
poderse in troducir m ediante 
pequeños pinchacitos con una 
finísima aguja.
Se puede notar rojez que 
desaparece en horas. Se puede 
hacer vida normal y maquillarse.
La Bioestimulación es utilizar suero 
de nuestra sangre rico en plaquetas 
con Factor de crecim iento , que 
estimulan la creación de colágeno, 
elastina y ácido hialurónico, que son 
los responsables de m antener la 
piel elástica y joven.
Este tra tam ien to  se puede 
combinar y potenciar con Botox 
para tratar arrugas dinámicas, láser 
y fuentes de luz para corregir los 
de fec tos  de la piel y ácido 
hialurónico y otros materiales de 
relleno, para corregir defectos de 
volum en y arrugas de reposo.
Cada persona es d iferente y el 
tratam iento debe ser personalizado 
y adaptado a cada necesidad. 
Póngase s iem pre en manos de 
profesionales. M ed ies te tic  es el 
único centro en Toledo que ofrece 
este nuevo y eficaz tratam iento en 
el rejuvenecim iento de la piel.

*-dMIEAíx

Horario ininterrumpido  
de 9,00 de ia  m añana a  8 de la  tarde

C E L U L IT IS
sin  intervención quirúgica  

con  LPG  Enderm ologie

MEDICINA ES T ET IC A  
CIRUGÍA PLÁ STICA  Y  ES T ÉT IC A  

NUTRICIÓN Y  D IETÉTICA

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tei. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / w w w .m ediestetic.com
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Exam en d e  una  
década
Se han cumplido diez años desde la 
transferencia de las competencias 
educativas a Castilla-La Mancha. El 
viceconsejero de Educación, Pedro 
Pablo Novillo, analiza los éxitos de 
esta década y tam bién las 
asignaturas pendientes, que para el 
PP son más de las que dicen los 
socialistas. Mientras, se prepara la 
Ley de Educación. págs. 10-11
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La tercera nevada
La del domingo 10 cubrió de blanco toda la 
provincia y dejó a algunos pueblos, ya afec
tados por el temporal en días anteriores, in
comunicados. Estas son las mejores 
imágenes del temporal, pág.36-38

Canogar decora la UE
Daniel Canogar, uno de los hijos del pintor 
toledano Rafael Canogar, es el autor de la 
obra que decora el atrio del Consejo de Eu
ropa, en Bruselas, durante los seis meses que 
España ocupará la presidencia, pág.48-49

Gi mn R s i o
orm

La salud y el bienestar tienen nombre propio: VITALFORM  
Mientras tú te diviertes, nosotros te cuidamos
Gimnasio VITALFORM ”EI Gimnasio más cercano a tí en Toledo’

AVD. GENERAL VILLALBA, 5 -Telf. 925 22 18 21 -TO LE D O -In fórm ate (7 AM - 11PM)
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LA M O D A Y  LO S CLÁSICO S
C O L E C C IÓ N  DEL M U S E O  N A C IO N A L  DEL T E A TR O

G RA N D ES D ISEÑ A D O R ES PARA  
G RA N D ES P E R S O N A JE S  TEA TR A LES

Del 22 de Enero al 13 de Febrero

M USEO
NACIONAL

D E L TEATRO
DE EDUCACION.

EXCMO.
DE TOLEDO

Entrada Libre de Martes a Sobado 
11 :0 0  h. a 14 :0 0  h. y 17 :00 h. a 20 :00  h 

Domingos 11 :0 0  h. a 14 :0 0  h.

D E  P U E R T A S  
A B I E R T A S VISITAS GUIADAS

En las visitas se realizará un recorrido por las 
diferentes dependendias del teatro cerradas 
habitualmente al público.

•  Se realizarán previa reserva telefónica, 
llamando al número 925 22 39 70
(en horario de 10:00 a 14:00).
•  Máximo de personas por visita: 10
•  Pases de Visitas guiadas (Previa Reserva)

■ Mañanas: 11:00 h -  12:00 h y 13:00 h
■ Tardes: 17:00 h -  18:00h y 19:00 h

Arum*Mir.rat> i>r. roí i ix> 
PATRONATO MUNICIPAL

1 r 1 P i i t í /\
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EL TING DO F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

Europa llega a Toledo

L a  fotografía de Barreda y Cospedal juntos puede rubricar el acuerdo 
sobre el Estatuto que parece próximo.

Toledo se pone de moda en Europa y en el 
mundo. No ya sólo por ese camino aéreo que 
Daniel Canogar ha situado en el edificio del 
Consejo de Europa y que uno identifica con los 
toldos que para el Corpus cubren las calles de 
Toledo por donde discurre el camino 
procesional. Esta semana los cuerpos de 
seguridad toman Toledo porque los ministros 
del Interior europeos, incluida la secretaria de 
Seguridad de EEUU, Janet Napolitano, y otros 
ministros que en sus competencias llevan los 
asuntos de inmigración, se reúnen en esta 
ciudad, 500 personas más o menos, durante 
tres días. Reunión que hará también de la 
ciudad que los acoge noticia mundial. No será 
el único acto beneficioso para la capital de 
Castilla-La Mancha de la presidencia europea 
de España, otras cuatro importantes reuniones 
tendrán lugar en esta ciudad en lo que sin 
duda es una gran noticia por la proyección que eso 
origina. Aguantaremos las incomodidades en bien 
del marketing. El alcalde deToledo, Emiliano García 
Page, es un hombre de suerte, bien es verdad que la 
busca. El gobierno regional ha querido aprovechar 
que le corresponde rendir honores a tan poderosos 
invitados, para encargara una serie de restaurantes 
de campanilla de la región que se pongan de 
acuerdo en vender lo mejor de los productos de 
Castilla-La Mancha en esa recepción. Cuestión de 
marketing también. Consumir y especialmente en 
los momentos señalados productos de Castilla-La 
Mancha es siempre conveniente y en este caso 
obligado, da igual que sea en la boda de uno que 
en la celebración de un triunfo futbolístico. Por muy 
personal que sea celebrar con champán y no con 
cava el triunfo del Barcelona es poco inteligente 
para quien es presidente del club. Apreciación que 
es extensible en otros casos. En el que nos ocupa 
ahora, reunión ministerial en Toledo, no es que sea 
conveniente, sino que resulta obligado.
El gobierno regional ha subido el tono con respecto 
a los gobierno de Murcia y Valencia y ha exigido 
respeto. Los consejeros de Agua de Murcia y 
Valencia se reunieron esta semana para preparar la 
reunión a mayor nivel entre los presidentes de sus 
respectivas comunidades autónomas. La 
prepararon asegurando que los gobiernos de 
Murcia y Valencia "permanecerán inquebrantables 
en la defensa del trasvase Tajo-Segura y no

admitirán ni un hectómetro cúbico de reserva ni 
ninguna fecha de caducidad en la reforma del 
Estatuto de Castilla-La Mancha, bajo ningún 
concepto" Fueron un poquito más lejos, respecto al 
Estatuto de C-LM, o mucho más lejos considerando 
que poca cosa son para decir lo que dijeron, a no 
ser que actuaran como los muñecos de Mari 
Carmen y en realidad la voz la pusieran otros, sus 
presidentes: "los diputados del PP de Murcia y 
Valencia seguirán la misma indicación que lleven 
sus gobiernos".
La chulería deja a la secretaria nacional del PP y 
presidenta del partido en Castilla-La Mancha, 
María Dolores de Cospedal, en situación delicada, 
pues contra ella realmente iba la aseveración por 
no decir el envite, que será ordago si lo mismo dicen 
después de su reunión Francisco Camps y Ramón 
Luis Valcárcel. El PP de Murcia y Valencia parece 
declararse independiente del PP nacional si no les 
conviene sus decisiones, queda ver qué hace la 
dirección nacional si eso ocurre. La cuestión es que 
en el PP de Castilla-La Mancha están seguros que 
en el nuevo Estatuto se aceptará por su grupo la 
reserva estratégica de 6.000 hectómetros cúbicos 
en las cuencas de la región y que María Dolores de 
Cospedal está por la labor y que incluso habrá foto 
con José María Barreda para rubricarlo. Otra cosa 
es el momento elegido para ello y los jirones que 
cada cual se deje en el empeño. Amén.

Hijos
El fallecimiento de Fina 
Calderón, a quien en 1986 el 
ayuntamiento de Toledo la 
nombró "hija adoptiva” de la 
ciudad, ha coincidido en el 
tiempo con la iniciativa de un 
numeroso grupo de toledanos 
de solicitar del ayuntamiento 
de la capital que nombre hijo 
adoptivo de Toledo, al que 
fuera diputado socialista en el 
Congreso en las primeras 
cortes democráticas después 
de Franco, Jerónimo Ross 
Campillo. Merecido
nombramiento será si 
finalmente se produce.
Nacido en Cartagena, este 
médico de profesión, siempre 
ejerció de toledano y ni su 
origen le impidió defender el 
derecho de Toledo en asuntos 
como el del agua y en su 
oposición a un trasvase, el del 
Tajo, que ha hipotecado la 
provincia desde entonces.
No hay iniciativa popular al 
respecto pero también 
nombraría toledano ¡lustre, de 
la provincia me refiero, al 
alcalde de Seseña, Manuel 
Fuentes, quien por ejercer 
debida y valientemente el 
cargo de alcalde para el que 
democráticamente fue 
elegido, extrañas decisiones 
judiciales le someten a una 
presión que dificultan su 
actuación. La última la del 
juzgado de instrucción n° 1 de 
lllescas, dictando un auto por 
el que acuerda la apertura de 
juicio oral contra él, por un 
delito de calumnias hacia 
Francisco Hernando, y en la 
que le exigen una fianza de un 
millón de euros. Una auténtica 
pasada.
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j DOS MILLONES DE EUROS DE PRESUPUESTO  
La Junta convoca becas para 
facilitar el aprendizaje de idiomas

El Consejo de Gobierno ha aprobado en su última reunión la Orden que esta
blece las bases y la convocatoria de ayudas para realizar actividades dirigidas a 
mejorar la competencia lingüística del alumnado de distintas enseñanzas de los 
centros docentes públicos de Castilla-La Mancha.

Según lo acordado por el Gobierno regional, se convocarán más de 3.500 
ayudas, dirigidas a alumnos y alumnas de la reglón, con un presupuesto global 
de más de 2 millones de euros para distintas modalidades que contemplan acti
vidades como cursos de formación o inmersión lingüística en el extranjero, Inter
cambios con otros países, cursos de formación en Castilla-La Mancha o activ i
dades de conversación con chicos y chicas de habla Inglesa.

| BALAN CE DEL 2009
IU critica al Gobierno y cree que el 
PP ganará las próximas autonómicas

El coordinador regional de IU, Daniel Martínez, jun to  a miembros de la 
dirección de la coalición en Castilla- 
La Mancha, ha realizado un balance 
de 2009. Y no muy satisfactorio, por 
cierto.

Para IU, el Gobierno regional no 
ha actuado de manera efectiva en la 
lucha contra la crisis. "B arreda no 
se puede ocultar en la globalización 
para esconder los propios problemas 
de nuestra Comunidad Autónoma".
Y es que, recordó, "nuestra región es 
una de las más golpeadas" por la 
crisis "y no se han sentado las bases 
para la reactivación económica". Martínez aboga por bajar el precio de los 
módulos de las viviendas de protección oficial que ahora llegan a estar más caras 
que las libres y cuestiona que la reserva estratégica de 60.000 hectómetros 
cúbicos que se pretende en el Estatuto de la región sea constitucional, ya que 
está recurrida en el mismo documento de Aragón. Para el coordinador regional 
de IU, Barreda debería volver con el Estatuto a Castilla-La Mancha, tal como 
anunció en el Congreso el día de su toma en consideración. "Pero no lo hará, 
porque no puede permitirse otro fiasco".

Por otro lado, Martínez teme que si no se cambia la Ley Electoral, no sólo no 
va a tener representantes IU en las Cortes regionales, sino que el PP va a ganar 
por mayoría absoluta las próximas autonómicas.

9 # m m  E ie e c iA i  c s t u o ia m t e s
EQUIPO + M O N ITO R + M ULTIFUNCION

Frasts
de la semana i'
Leandro Esteban, diputado 

del PP:
"No  es adm is ib le  que la  

consejería de Educación, en su 
pág ina  de web, no haya dado  
n inguna  in d ica c ión  sobre s i se 

m anten ían  las clases (en el 
tem pora l). Quien sea 

responsable de l la m en tab le  
e rro r debe ser cesado."

Antonio Marco, diputado 
regional del PSOE:

"El señor Esteban (PP) debe 
saber que los centros  

educativos están d irig idos  y  
gobernados p o r personas con 
abso lu to  c r ite rio  y  capacidad  

de decisión y  p o r  eso 
so luc ionan las cuestiones que  

les a fec tan".

M a Dolores de Cospedal, 
presidenta del PP regional:

"Es un m enosprecio a los 
caste llanom anchegos, a los 
extrem eños y  a l resto de los 
españoles e l enorm e re traso  
que su fre  e l p royecto  de AVE  

que un irá  M adrid , Talavera de 
la  Reina y  Badajoz . "

José Manuel Caballero, 
diputado regional del PSOE:

"Lo que tiene  que hace r IU  
para  ob tene r representación  

p a rla m e n ta ria  es g a n a r vo tos"

-Micoprocesador Core Duo E-5300 2,6GHZ 
-Caja Semi Torre
-Placa Base ASUS S/775 SATA/VGA/AUDIO/LAN 
-Memoria Kingston DDRII2GB 
-HDD 500GB SERIAL ATA H 
-GRABADOR DOBLE/CAPA16X +R-R 
-Lector/Grabador Frontal 23 en 1 
-Logitech (Teclado y Mouse Optico)
-Sistema Operativo MoLinux (Software Libre)

Monitor 19” LG Panoramico
Multifuncion Canon 

MPI 90 Impresora/Scaner
MrSMSiÉiífil

fallitttllllÉlti,

WEBCAM G1300 
GRAN RESOLUCION 

UMPIXELS

O F E R T A  L I M I T A D A me RECALO

475 € IVA INCLUIDO

G R  S i s t e m a s  I l l f o r i l l á É O S  S . L  C /R ío Fuentebrada 7, Polígono Reátlencial, 45007 TOLEDO ©  925 241625-231946 Fax: 92523 19 46
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Ven a Caja Rural de Toledo.
Al traspasar tu Plan de Pensiones 
consigue un depósito a 6 meses
al 3%TAE. Retribución de intereses a vencim iento. No acumulable 
a otras promociones. Solamente válido para aportaciones 
extraordinarias o traspasos de Planes de Pensiones provenientes 
de otras Entidades y solo a ios Planes de Pensiones Valor: 
Confianza, Ambición, Solidez y Crecim iento. Periodo de la 
promoción desde el 1 de noviembre de 2009 al 31 de enero de 
2010. El importe máximo a ingresar en el depósito será la misma 
cantidad que se aporta o traspasa a el Plan de Pensiones.

Sólo para dinero nuevo proveniente de otra Caja o Banco. 
TIPO DE INTERÉS ANUAL 2,98% R.B.E. 4435/09

Planes de Pensiones Valor
Entidad Gestora: CNP Vida de Seguros y Reaseguros, S.A. 
Entidad Promotora: Caja Rural de Toledo .
Entidad Depositaría: BNP Paribas Security Services.

Damos Valor a Tu Jubilación T u  confianza  
nos hace im portantes

www.cajaruraldetoledo.com
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] SEGÚN EL INSTITUTO METEOROLÓGICO REGIONAL DE CASTILLA-LA MANCHA

2009 fue un año seco y más cálido de lo normal

D ic iem bre de 2009 pasará a los 
archivos clim áticos com o uno 

de los más lluviosos de los últim os  
años. En el caso de Toledo hay que 
remontarse a 1958 para encontrar 
un final de año más lluv ioso ", 
informan desde el M eteoCam  - 
Institu to de Meteorología de 
Castilla-La Mancha-, En diciem bre 
"las precip itaciones más 
abundantes se localizaron en el 
tercio occidental de la Comunidad

donde se rebasaron los 160 litros  
por m etro cuadrado en apenas dos 
semanas. El máximo lo dio la 
estación de "Vegas de San 
A n to n io " con 170, le siguió Calera 
y Chozas (ambas de Toledo) con 
166 y en tercer lugar Ciudad Real 
acum uló 159". Sin embargo, el 
balance total de 2009 es muy 
diferente: "Sería erróneo concluir 
que el pasado año fue 
hidro lógicam ente norm al o

húmedo. La precip itación media 
caída en la Comunidad durante los 
últim os doce m eses se estableció  
de entre 300 y 400 litros po r m etro  
cuadrado. Las provincias de 
Albacete y de Toledo fueron donde  
más se notó el dé fic it con valores 
un 30% de lo normal. El m unicipio  
albaceteño de Pozo-Cañada tan 
sólo sum ó 248 litros po r m etro  
cuadrado; Mora y La Puebla de 
Alm oradiel (Toledo) com partieron  
280, unos 100 po r debajo de lo 
habitual en ambos casos. En zonas 
de montaña, los datos siguen la 
m isma tónica, pues se estim a que 
apenas llegaron a los 600 litros por 
m etro cuadrado en el Sistema  
Ibérico (el valor m edio de Cádiz)", 
matiza en su inform e el 
MeteoCam.
La previsión para el primer trimestre 
de 2010 "apuntan a que será algo 
más frío de lo normal y ligeramente 
más húmedo, sobre todo enero y 
marzo. Esto no excluye que en dicho 
periodo haya episodios cálidos o 
intervalos largos sin lluvia". ■

¡ CONVOCAN LA II CONVENCIÓN SOBRE CAMBIO CLIMÁTICOY ECOLOGISTAS EN ACCIÓN

Concurso fotográfico sobre Cam bio Clim ático y Sostenibilidad
La II Convención sobre Cambio 

Climático y Sostenibilidad en 
España (que se celebrará en Albacete 
entre el 10 y el 12 de febrero), junto 
con Ecologistas en Acción de Albacete, 
han convocado la primera edición del 
Concurso Fotográfico Convención 
sobre Cambio Climático y 
Sostenibilidad en España: "La temática 
del concurso será cambio climático y 
sostenibilidad. Podrán presentarse 
fotografías que representen acciones y 
efectos del cambio climático, así como 
medidas y actitudes que informen 
sobre las medidas sostenibles. Se 
permite realizar retoques fotográficos

para mejorar la fotografía, pero no la 
composición de imágenes que 
produzcan una situación no existente. 
Las fotografías no podrán haber sido 
premiadas en ningún otro concurso.
El número de obras a presentar por 
autor no excederá de tres, tengan o 
no unidad temática. Las fotografías 
podrán realizarse en formato 
analógico, digital y a través de 
teléfono móvil. Las fotografías podrán 
estar realizadas en blanco y negro o 
color, con un tamaño mínimo de 
15x20 cm. Las fotografías se 
presentarán montadas sobre una 
cartulina negra de tamaño 40x50 cm

o bien 30x40 cm, con independencia 
del tamaño de la fotografía. En el 
dorso de cada obra deberá figurar el 
título de la fotografía, el lugar donde 
se realizó y la fecha. En un sobre 
cerrado adjunto figurará en el exterior 
el título(s) de la(s) fotografía(s), y en 
interior el nombre del autor/a, 
dirección, correo electrónico y 
teléfono. Las fotografías se remitirán a 
la Secretaría Técnica de la II 
Convención sobre Cambio Climático y 
Sostenibilidad en España (Concurso 
Fotográfico), calle Nueva, 43, 
entreplanta, 02002 Albacete, hasta el 
25 de enero de 2010". ■

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #750, 16/1/2010.



1 0 / 1 6  ENERO DE 2 0 1 0

SE CUMPLE EL DÉCIMO ANIVERSARIO DE LAS TRANSFERENCIAS EDUCATIVAS

Examen de una década
Se cumplen diez años desde que Castilla-La Mancha asumiera las competencias en 
materia educativa. Ha sido una década en la que ha aumentado la inversión, se han 
creado infraestructuras y se ha avanzado en aspectos tecnológicos, conforme a las 
nuevas demandas de una sociedad en pleno cambio. No obstante, quedan asignaturas 
pendientes: el PSOE y el PP las examinan.

Barreda presidió ia celebración dei aniversario de ias competencias educativas. En esta foto de familia aparece flanqueado por 
José Vaiverde. conseiero de Presidencia v ex titular de Educación, v Mari Ánaeies García, conseiera de Educación, ü i r n o  u a «

El viceconsejero de Educación, 
Pedro Pablo Novillo, se

muestra satisfecho con los diez 
años de transferencias educativas. “Se 
han puesto tres pilares imprescindibles 
para el éxito educativo: uno, la dotación 
económica, que se ha multiplicado casi 
por tres en estos diez años; otro, la 
dotación de infraestructuras, con la 
creación de más de 220 nuevos centros y 
cerca de 500 ampliaciones muy 
significativas, con un equipamiento que 
ha modernizado nuestras aulas y, en 
tercer lugar, se ha hecho el esfuerzo de 
incrementar el número de profesores muy 
por encima del incremento del número de 
alumnos, más de mil por año, y mejorar 
sus condiciones laborales, sus 
retribuciones y su formación."
Novillo considera que los chavales de 
ahora no saben menos que los de 
antes. “Eso no es cierto. Tenemos una 
sociedad terca y pertinaz en una idea

educativa que, a mi juicio, es errónea. 
Ahora, y no lo digo en Castilla-La 
Mancha, sino en todo el país, existen 
unas condiciones educativas que nunca 
antes existieron. Están escolarizados el 
cien por cien de los niños entre los 3 y los 
16 años. Prácticamente la población 
hasta los 18 tiene posibilidades de 
estudiar. Hace no mucho tiempo la mitad 
de esa población estaba fuera de las aulas 
y eso es un gran éxito educativo. Ahora 
hay que ir adaptando y modernizando 
nuestra tarea educativa hacia los 
conocimientos, los saberes, las tareas, las 
destrezas... que le hacen falta a  la 
población en el siglo XX I, no en el siglo 
XIX. Cualquier alumno, hasta el que 
puedan llamar coloquialmente el más 
torpe, hoy tiene mucha más capacidad de 
buscar, de encontrar información, 
conocimientos... que sus padres y, por 
supuesto, que sus abuelos” .
Lo que no niega el viceconsejero es

que la educación de nuestros chicos 
tiene carencias. “Por ejemplo, hay que 
seguir haciendo un gran esfuerzo en la 
lectura y en la escritura. La media de 
lectura es hoy infinitamente más alta, 
entre otras cosas porque ¡os libros son más 
asequibles, hay bibliotecas mejores, 
autores que, por ejemplo, se especializan 
en literatura infantil y juvenil, editoriales 
que publican m ás... Pero hay que insistir 
en la capacidad de lectura comprensiva, 
porque sin ella la mitad de la tarea 
educativa fracasa. Un alumno no es 
capaz de avanzar si no es capaz de 
entender un texto. Y hay que hacer un 
esfuerzo en ¡a escritura e, incluso, en la 
capacidad de expresión verbal. Nuestros 
alumnos tienen que aprender a  hablar, a  
contar con coherencia, con corrección, 
con un uso fluido del vocabulario, sus 
propias vivencias, describir la realidad... 
Ésa es una de las grandes tareas, lo que 
llamamos la competencia ligüística en
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NOVILLO: "HAY QUE DEVOLVER EL PRESTIGIO A LA EDUCACIÓN"

PROYECTOS EN LA PROVINCIA DE TO LED O

80 millones de euros 
para obras educativas

La Consejería de Educación y Ciencia 
destinará 80 millones de euros a obra 
nueva en ¡a provincia de Toledo durante 
2010. En concreto, se construirán 20 
nuevos centros y se realizarán 60 
grandes reformas y ampliaciones. 
Además, se destinarán casi 7 millones 
de euros para mejoras en los centros y 
3,5 millones de euros para 
equipamiento.
Estos datos fueron dados a conocer 
por la consejera, María Ángeles 
García,
El total del presupuesto de Educación 
para la provincia de Toledo asciende a 
100 millones de euros y el presupuesto 
de la Delegación Provincial es de más 
de 619 millones para atender a los

130.687 alumnos que estudian en 355 
centros toledanos.
Éstas son las principales cifras de la 
educación en la provincia para 2010. Un 
departamento que está de celebración. 
No en vano, estos días se ha cumplido 
el décimo aniversario de la llegada de 
las competencias educativas a Castilla- 
La Mancha que se celebró en un acto 
presidido por el responsable de la 
Junta, José María Barreda.
Durante su intervención, Barreda 
recordó que la educación debe ser una 
responsabilidad compartida, por encima 
de intereses partidistas y sociales, y 
apostó por el pacto y el acuerdo para 
aprobar la ley de Educación de Castilla 
La Mancha que ya se está perfilando.

general, incluyendo lenguas extranjeras, y 
también necesitamos mejorar mucho en ¡a 
competencia matemática. Esos son 
aspectos nucleares, porque la acumulación 
de conocimientos ya no tiene sentido, en 
una sociedad donde encontrarlos está al 
alcance de la mano” .
Otra de las asignaturas pendientes es 
devolver el prestigio a la educación 
“que estaba más en la cabeza de nuestros 
padres que en las generaciones actuales.

Los profesores y los alumnos se esfuerzan 
mucho y seguro que podremos avanzar si 
sabemos entender qué es importante 
aprender y qué es importante enseñar. Y 
hoy lo importante es eso que hemos dado 
en llamar competencias básicas. Le pongo 
un ejemplo: tengo un amigo que me dice 
que los alumnos y nosotros nos pasamos 
muchas horas resolviendo problemas de 
matemáticas y luego en la vida no hay que 
resolver ninguno. Lo que sí hay que saber

a acumulación de 
iLconocimientos no 
tiene sentido en una 
sociedad donde 
encontrarlos está al 
alcance de la mano"

es resolver problemas de la vida utilizando 
las matemáticas. E sa idea de ser 
competentes para hacer cosas y resolver 
problemas con lo que hemos aprendido en 
la escuela es algo que supone un giro, en el 
futuro, necesario, de la educación” .
En cuanto a la falta de respeto hacia los 
profesores, Novillo niega que sea algo 
generalizado en las aulas. “Ése es otro 
cliché. S í es verdad que hay alumnos que 
necesitan educación en valores, en 
respeto, en aprecio... Pero nuestros 
alumnos, en su inmensa mayoría, 
respetan y aprecian el trabajo que hacen 
sus profesores. También es cierto que la 
sociedad ha cambiado profundamente de 
valores: de aquellos años a  los que los 
padres había que llamarles de usted, a 
ahora, se ha producido un cambio que se 
refleja en la escuela y en ios alumnos. Pero 
la escuela está también para enseñar y 
educar en esos valores. Y, efectivamente, 
el respeto, acompañado del aprecio del 
alumno hacia sus profesores y a la  inversa, 
son piezas fundamentales en la educación, 
ahora y antes. Y es verdad que ahí es 
preciso trabajar con intensidad, pero ese 
trabajo empieza en la familia. Difícilmente 
un chico que no respeta a  sus padres 
podemos pretender que respete a  sus 
profesores. Ése es otro de los objetivos de la 
educación".
Ahora, en Castilla-La Mancha hay una 
fuerte apuesta por la tecnología. 
Aunque parece que en conexiones a 
Internet, la región está a la cola, no 
ocurre los mismo en los centros 
educativos. “Estamos en las primeras 
posiciones de toda España. Estos días 
estamos presentando a  los directores de ¡os 
colegios el programa Escuela 2 .0  para 
poder digitalizar nuestras aulas a  partir de 
52 de Primaria y para que todos ¡os
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SE ESPERA APROBAR EN ESTA LEGISLATURA LA LEY DE EDUCACIÓN REGIONAL

Cesárea Arnedo, a la derecha, 
acompañada por María Dolores de 
Cospeda! y  Ana Guarí nos.

alumnos dispongan de un ordenador 
personal. Tenemos conexión ivifi en los 
centros, ordenadores personales para los 
docentes... ¿El reto? Que no haya un 
solo hogar en Castilla-La Mancha que no 
disponga de una conexión a  Internet, 
porque eso es fundamental para avanzar 
en la digitalización y en la sociedad del 
conocimiento” .
La Consejería de Educación tiene 
mucho trabajo por delante, sin duda. 
En estos días ha terminado el proceso 
de elaboración del borrador de 
anteproyecto de Ley de Educación. 
“Son más de dos años y medio 
trabajando con la participación de miles 
de personas, más que ninguna otra 
norma en la región. Hoy está a  punto 
para ser remitido al Consejo de 
Gobierno de C astilla-La M ancha. 
Vamos a trabajar todo lo que esté en 
nuestra mano para que esa Ley pueda 
ser aprobada por unanimidad en las 
Cortes” .
En opinión del viceconsejero, en 
Castilla-La Mancha no tenemos nada 
que envidiar en materia educativa a 
otras regiones. “Nuestros alumnos 
están en la media de España. Tenemos 
alumnos brillantísimos, excelentísimos, 
de estos de cuadro de honor, y tenemos 
otros que necesitan más ayuda y más 
refuerzo. Pero, en absoluto están en 
posición de inferioridad. Bien es verdad 
que somos una región en la que el 
abandono escolar prematuro, esto es 
quienes dejan la enseñanza sin tener el 
título de Bachillerato o de Formación 
Profesional de Grado Medio, es muy

alto. Necesitamos superar ese nudo que 
de verdad está impidiendo que nuestra 
sociedad dé ese salto cualitativo. Una 
sociedad como la nuestra no puede 
permitirse que de cada tres personas, 
una y media, si se me permite la 
expresión, no tenga ese título que va más 
allá del título básico. Ahí también 
tenemos que trabajar” .

DESDE e l  P P , su portavoz de 
Educación en las Cortes, Cesárea 
Arnedo, asegura que tras esta década, 
es momento, más que de celebrar, “de 
realizar una profunda reflexión sobre si 
la realidad de nuestra educación tiene 
madurez, si se han hecho bien las cosas. 
Es el momento de reconducir la educa
ción” .
Arnedo considera que, desde la Junta, 
se está transmitiendo una idea de 
“autocomplaciencia” , en la que “se nos 
bombardea", con grandes cifras y se 
lanzan continuamente “globos sonda. 
Por ejemplo, todavía no he conseguido 
que me envíen el texto del Plan de 
Plurilíngüismo de Castilla-La Mancha, 
que anunció Barreda en su toma de 
posesión. Y es que no existe” .
Esta parlamentaria recuerda que, en 
breve, nuestros estudiantes tendrán 
que competir no sólo con otros alum
nos españoles, sino europeos. En este 
sentido, considera que nuestros chi
cos están en desventaja. “Si en España 
las cifras educativas son sangrantes, en 
Castilla-La Mancha son aún peores” . 
No en vano, recuerda que el fracaso 
escolar en la región “o el abandono

ay que abandonar la 
mediocridad 

existente en el sistema 
educativo y buscar la 
excelencia" dice la 
portavoz de Educación 
del PP en las Cortes, 
Cesárea Arnedo

prematuro de las aulas, como les gusta 
decir a los socialistas, alcanza el 33 ,7  
por ciento, mientras que en España es 
del 33 ,4  por ciento. Este es el mayor 
problema de la educación. Las cifras de 
nuestro país son alarmantes: por ejem
plo, el Tratado de Lisboa, una reunión 
que hubo en materia de educación, fija
ba como criterio óptimo que el 80 por 
ciento de los jóvenes tuvieran una edu
cación secundaria. Y nos encontramos a  
más de 30 puntos de distancia".
Para Arnedo el panorama no es tan 
de color de rosa como lo pinta el vice- 
consejero. “Hay que abandonar la 
medriocridad existente en el sistema edu
cativo y buscar la excelencia. Los profe
sores están perdiendo tiempo en recupe
rar un clima de respeto, se han perdido 
valores en materia educativa. Y hay que 
tener en cuenta que de la mano de los 
profesores las transferencias se han ido 
desarrollando” . El PP reivindica, pues, 
el papel de los docentes, la calidad y 
la importancia de inculcar el esfuerzo 
entre los alumnos, no una educación 
en la que “todo vale y se prima la titu
lación a toda costa, sin revisión de con
tenidos, que es la que está establecida en 
la actualidad” .
Respecto a la Ley de Educación, 
Arnedo demanda que “no sea un mero 
trámite administrativo. Es fundamental 
un gran pacto en materia educativa, 
máxime en un región como ésta en la 
que no hay grandes potenciales económi
cos. El valor de las personas del futuro 
va a depender del valor de la educación 
que reciban. Las personas son nuestro 
principal activo” . □
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SE CELEBRARÁ DEL 22 AL 24 DE MARZO JORNADAS INFORMATIVAS

Las empresas, invitadas a un La Cámara da a
encuentro comercial en Brasil conocer las novedades

tributarías 2010

La Cámara de Com ercio e 
In d u s tria  de Toledo, en 
colaboración con las Cámaras de 
Zaragoza, B ilbao, Castellón, 
M álaga, Sabadell, y  el Consejo 
Regional de Cámaras de Castilla  y 
León, organiza el IV  Encuentro de 
Prom oción C om erc ia l H ispano  
Brasileño, que se celebrará en la 
ciudad brasileñas de Sao Paulo, 
entre el 22 y el 24 de marzo.
El p róx im o  día 21 de enero  
fina liza rá  el periodo de inscripción  
para todas aquellas empresas de la 
provincia  de Toledo que quieran  
p a r t ic ip a r  en esta acción  
com ercial, que se enmarca dentro  
del Plan de Apertu ra  de Mercados, 
gestionado con juntam ente po r el 
In s titu to  Español de Comercio  
E xte rio r (ICEX) y el Consejo

Superior de Cámaras de Comercio 
españolas.

El o b je tivo  p r in c ip a l de este 
Encuentro será el de establecer y 
conso lida r las re laciones  
com ercia les de las empresas 
españolas in teresadas en este 
m ercado y o frecerles la 
opo rtun idad de tener un contacto  
directo  con empresarios del país. 
Para ello, a las empresas 
partic ipan tes  se les elaborará una 
agenda ind iv idua l de entrevistas  
en Sao Paulo, según el interés de 
cada empresa.
Esta acción está ab ie rta  a la 
partic ipac ión  de empresas de toda 
España y cuen ta  con apoyo 
económico de ICEX y de Fondos 
Comunes de las Cámaras de 
Comercio.

El pasado día 1 de enero de 2010 
comenzó el plazo de presentación 
de las declaraciones-resum en  
anual de retenciones e ingresos a 
cuenta del Im puesto sobre la 
Renta de las Personas Físicas, 
correspondientes al ejercicio fiscal 
de 2009.
Este año se han in troducido ciertas 
m odificaciones en la norm ativa  
que regula las Declaraciones  
Informativas, en línea con los años 
anteriores. También se encuentran 
en la actualidad en tram itación  
diversas normas que in troducirán  
im portantes novedades tributarias  
para el año 2010, 
fundam entalm ente en IRPF, IVA e 
Impuesto sobre Sociedades.
Para dar a conocer estas 
novedades, la Delegación de la 
Agencia Estatal de Adm inistración  
Tributaria  (AEAT) de Toledo, en 
colaboración con la Cámara de 
Comercio, ha celebrado sesiones 
in form ativas dirigidas a aquellas 
personas que dentro  de cada 
empresa tengan encomendadas 
las tareas adm in is tra tivas  
relacionadas con esta materia. Las 
charlas se han im pa rtido  en 
Q uintanar de la Orden, Toledo y en 
Talavera de la Reina.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Form ación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
Villacañas

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00 www.camaratoledo.com

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madrídejos. Tfno: 925 461651 
Torríjos. Tfno: 925 7704 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 1706
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8.947 AUTÓNOMOS DE LA REGIÓN CESARON SU ACTIVIDAD EN 2009

LA JUNTA Y LAS DIPUTACIONES VAN DE LA MANO A FITUR

Plan am bicioso de Castilla-La M ancha 
para intentivar el turism o

La producción 
industrial cae un 
12’4 % en un año

El dato de la pérdida de producción 
industrial en Castilla-La Mancha es 
malo, pero mejor que el nacional. 
Según el INE, en 2009 la producción 
industrial cayó en España un 17'3%, 
mientras que en nuestra reglón el 
descenso fue del 12'4%.
En noviembre la producción 
industrial mejoró ligeramente, con 
una caída del 4'1 % de media 
nacional y del 0'9% en nuestra 
región.
................... .......  . . 1 -  . . .  •

Artes Gráficas 
de Toledo, en 

suspensión de pagos
El Juzgado de lo Mercantil ha 
admitido a trámite el concurso de 
acreedores presentado por la 
empresa Artes Gráficas de Toledo, 
propiedad del grupo italiano Pozzoni- 
Mondadori.
El conflicto laboral en la sede de la 
empresa en Toledo se desató el 
pasado mes de diciembre, cuando 
presentó un expediente de regulación 
de empleo para despedir a 75 de los 
123 trabajadores. El comité de 
empresa, apoyado por CCOO, ha 
denunciado reiteradamente que 
Pozzoni-Mondadori está desviando 
carga de trabajo a otras fábricas y ha 
calificado de "tropelía" la actitud de la 
empresa.

El turismo, pese a la crisis, aguanta el 
tipo en Castilla-La Mancha, que en 
2009 se posicionó como segundo 
destino nacional de turismo de Interior 
y logró mantener su cuota de mercado 
turístico, además de registrar una 
mayor ocupación hotelera que la media 
nacional. La consejera de Cultura, 
Turismo y Artesanía, Soledad Herrero, 
está convencida de que el turismo será 
" el motor de crecimiento", por lo que 
el Gobierno regional apostará fuerte por 
la prom oción." Vamos a ser mucho 
más ambiciosos. Vamos a unir esfuerzo 
y presupuestos las cinco Diputaciones 
provinciales y el Gobierno de Castilla-La 
Mancha para ir más lejos. El turismo en 
nuestra región va bien pero queremos 
que vaya mucho mejor" , ha 
manifestado la consejera durante la 
presentación de la participación de la 
Junta de Comunidades en Fitur (Feria 
Internacional de Turismo que se celebra 
en Madrid del 20 al 24 de enero,

precedida por Fitur-Congresos).
Este año, el convenio que firma la 
Junta con las Diputaciones se amplía y 
no será sólo para acudir unidos a Fitur, 
sino a las demás ferias nacionales del 
sector ( Valencia, Cataluña y Valladolid). 
El presupuesto del convenio es de 
1.400.000 euros, del que el 40% lo 
aporta la Junta y el 60% las cinco 
diputaciones, que ponen cada una de 
ellas 170.000 euros. El coste del stand 
en Fitur (ubicado en el pabellón 7) 
cuesta 610.000 euros; "es un espacio 
diáfano, claro, estético en movimiento, 
estimulante, interactivo...", lo ha 
definido la consejera. Entre las 
novedades de esta edición destacan el 
Túnel de las Sensaciones -en él se 
podrá recorrer el turismo enològico, de 
salud y bienestar, activo y por la 
artesanía-, la presentación de "20 
Escapadas de Leyenda por Castilla-La 
Mancha, el Club de Calidad de Turismo 
Gastronómico, etc.

COCHE TOTAL
Tu confianza
nos hace importantes

:

i / ' f e  fe il elejÿr
e) color ¿le. -fa nueu) cocke o ĵ iofo !
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EL 61% DE LOS CIERRES PATRONALES LO PROTAGONIZÓ EL SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN

FINANZAS.......................
C C M  deja sin 

empleo y sueldo a  
dos ex-directivos

La dirección de Caja Castilla-La 
Mancha ha abierto expedientes 
sancionadores, con suspensión de 
empleo y sueldo durante dos meses, a 
dos ex directivos: Alejandro López 
(en la foto), ex secretario general hasta 
la Intervención de la Caja por el Banco 
de España, y Miguel Ángel Martínez, 
ex subdirector. Se les responsabiliza 
de haberse extralimitado en sus 
funciones.
NOBLEJAS

Los trabajadores 
de General Electric 
aceptan los despidos

La asamblea de trabajadores de 
General Electric Wind (Noblejas) ha 
aceptado por mayoría el preacuerdo 
alcanzado entre el comité de empresa 
y la dirección de la multinacional por el 
que se despide a 56 de los 129 
empleados. Han votado 51 de los 56 
afectados, han dado su voto afirmativo 
40 y lo han rechazado 8. Javier García 
Barroso, responsable regional de 
CCOO en la negociación, ha recordado 
que ha sido el acuerdo menos malo, 
porque a pesar de no poder evitar los 
despidos se fijan indemnizaciones de 
60 días por año trabajado (más 1.200 
euros por cada año de antigüedad y 
5.000 euros más para los mayores de 
50 años), además de un compromiso 
de recolocación en el grupo cuando 
haya vacantes. CCOO teme que tras 
los reajustes de la empresa haya un 
cierre encubierto.

las cuentas
ciaras

P ra d o  L ó p e z  G a lán

Vuelve el “con
su mismo. .. jj

uando padecim os la crisis anterior, en los prim eros años 
L90 y  tras el desp iporre  inm ob ilia rio  y  c red itic io  de 
entonces, se puso de moda el ch iste  del "c o n  su m is m o " , 
ese que preveía que iba a ser el año (1993) de con su  

1 m ism o  coche, con su m ism a  casa, con su  m ism o  t ra je ... 
El com ercio está padeciendo el repliegue del consum o, 

que ha pasado rad ica lm en te  de la alegría al lu to . D icen los 
com erciantes to ledanos que las ventas han caído un 20%  en 2009 y 
no creen que rem onten durante este  año, entre otras cosas porque el 
desem pleo -la gran desm otivación para el consum o, afecta ya a más 
del 20%  de la población activa en nuestra provincia.
Para co lm o de males, en Toledo se han v isto  obligados a poner las 
rebajas una semana más tarde que en M adrid, porque así lo decid ió la 
Federación Regional de Com ercio (que preside A lbacete) y así lo reguló 
la Junta de Comunidades, com peten te  en m ateria de com ercio.
Y para rem atar la faena el 1 de ju lio llegará la anunciada subida del IVA, 
que pasará del 16%  al 18% , encareciendo prácticam ente todos los 
productos de consum o y desalentando aún más a los com pradores. Al 
m enos eso es lo que los com ercian tes creen que pasará, y ya 
anuncian m edidas de presión. No serían nuevas: los em presarios de la 
región protagonizaron en 1992 una so rp renden te , por inusual, 
m anifestación por las calles al más puro estilo  sindical contra la 
m odificación del IVA, que entonces ya suponía un encarecim iento.
Hay que reconocerle al sector com ercia l su capacidad para adaptarse, 
aunque sea de mala gana, a la debilidad de la dem anda, o freciendo 
rebajas de precios, prom ociones y ofertas, que fina lm en te  nos 
benefician a todos los consum idores.
No ocurre lo m ism o con la vivienda. Se da la paradoja de que en 
Castilla-La Mancha hay un excedente  de más de 46.000 viviendas sin 
vender (datos de 2008 superados el pasado año) y al m ism o tiem po  en 
el Registro regional de Dem andantes de Vivienda hay 48.000 inscritos 
que necesitan una casa. O ferta y dem anda se dan la espalda por un 
fac to r clave: el precio. Pese a los excedentes, la vivienda rebaja 
ligeram ente su precio y  se resiste a un ajuste acorde con el verdadero 
con tex to  económ ico.

oferta y la demanda de vivienda se dan la 
spalda por un factor clave: el precio. En 
^astilla-La Mancha se da la paradoja de haber 

cerca de 50.000 viviendas sin vender y la misma 
cantidad de demandantes que buscan casa asequible

HMM)J
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DESCUENTOS DE HASTA EL 70% ANIMAN A LOS CONSUMIDORES

El comercio busca 
abrigo en las rebajas

1 6 / A Q U f  C A S T I L L A - L A  M A N C H A  ' ECONOMIA!

Tras un año gélido para el comercio, que en Toledo ha sufrido una caída de las ventas 
de entre el 18 y el 20%, los em presarios de este sector esperan hacer algo de caja con 
las rebajas, que comenzaron el 7 de enero con descuentos de hasta el 70%. Los 
presidentes de las patronales com arcales del comercio nos hablan de cómo les afecta 
la crisis y de las perspectivas para 2010.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  PRADO LÓPEZ GALÁN

Las rebajas toledanas han comenzado con fuerza, 
con descuentos de hasta e l 70%. A la derecha, la 
presidenta de la patronal de Comercio de 
Talavera, Ana Cortés.

Pantalón de pana: 16’95 euros 
(antes 39 euros), rebeca de 
punto: 11’95 euros (antes 29), 

jersey marrón: 9’90 euros (antes 24 
euros), vestido: 9’90 (antes 19’90) 
euros, botas: 39’90 euros (antes 70). 
En total he gastado en rebajas 88’60 
euros, 40 céntimos menos que el 
presupuesto medio asignado por los 
castellano'manchegos para las rebajas 
de invierno.
Aunque este año, según los cálculos de 
la Federación de Usuarios- 
Consumidores Independientes FUCI, 
vamos a gastar algo menos -en 2009 el 
presupuesto fue de 94 euros por 
persona y en 2008 de 120 euros- (y

sólo tres de cada cuatro ciudadanos 
comprará en estas rebajas), el 
presupuesto podrá cundir igual o más 
porque las rebajas han comenzado 
fuerte, con descuentos de entre el 50 y 
el 70%, especialmente en textil.
El primer día oficial de rebajas, el 7 de 
enero, los centros comerciales 
concentraban a un buen número de 
compradores (las calles comerciales 
han sido más castigadas por el mal 
tiempo). Algunas tiendas tenían largas 
colas, filas de compradores que eran 
directamente proporcional a la 
cuantía del descuento que se ofertaba: 
a menor descuento, menos 
compradores.

Los comerciantes esperan estas rebajas 
como agua de mayo, ya que estiman 
que en 2009 las ventas han caído entre 
el 18 y el 20%.
Manuel Iniesta Villacañas, presidente 
de la Asociación de Comercio de 
Quintanar de la Orden, considera que 
las rebajas en estos primeros días están 
siendo flojas en esta localidad, y nos da 
algunas claves de lo que sucede: “Hay 
que tener en cuenta que desde el mes de 
noviembre los comercios están ofreciendo 
promociones y descuentos para poder 
vender. Aún así, la campaña de Navidad 
ha sido peor que en 2008, hay gente que 
nos dice que le han bajado las ventas un 
20%, otros un 40%  e incluso algunos
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DESDE NOVIEMBRE HAY 'REBAJAS ENCUBIERTAS', CON PROMOCIONES Y OFERTAS

anuel Iniesta (presidente de Comercio de 
Quintanar): "Nuestro mayor problema es que 

hay muchos parados; si no hay trabajo, no se 
consume como antes"

anuel Amalio Lázaro (presidente de Comercio 
de Toledo): "Retrasar las rebajas nos ha hecho 

daño por el efecto frontera con Madrid. Queremos 
que las de verano vuelvan a ser en las fechas de 
antes del cambio, si no, tomaremos medidas"

aseguran que un 60% menos. En mi 
sector (tienda de cortinas) el descenso de 
las ventas ha sido del 30% , porque es un 
producto muy relacionado con la 
vivienda y ya sabemos cómo está el sector 
de la construcción” .
Para incentivar al consumidor esta 
asociación de comercio ha realizado 
un sorteo de dos fines de semana a un 
spa en Benidorm. “No ha ido mal la 
campaña, hemos recogido unas 25.000  
papeletas", dice Iniesta.
Manuel Iniesta teme que “esta crisis va 
a  ser muy larga, porque para el comercio 
el mayor problema es que hay muchos 
parados y sin trabajo no se consume 
como antes. De todas formas, creo que 
este año empezará a  moverse algo, 
tendremos que adaptamos a  la situación 
que hay y retomar la normalidad, aunque 
ya se compra de otra manera, se piden

presupuestos y se piensan más las cosas” . 
(El pasado mes de diciembre 
Quintanar tenía 4-923 parados, 1.244 
más que un año antes).
Manuel Amalio Lázaro, presidente de 
la Asociación de Comercio de Toledo, 
estima que las ventas en rebajas se 
reducirán, con respecto a la campaña 
pasada, entre un 10 y un 15%. 
“Esperemos hacer caja, porque aunque la 
campaña de Navidad no ha estado mal la 
temporada otoño-invierno sí ha sido mala. 
En 2009 las ventas en Toledo habrán 
caído un 20% ” .
2010 también será un año difícil, según 
teme esta asociación empresarial 
integrada en Fedeto, que tiene como 
uno de sus objetivos prioritarios lograr 
que vuelvan a fijarse las rebajas como 
en años anteriores (1 de enero) y no 
con el retraso de una semana con el

que se fijó para 2009 y 2010. “Ya hemos 
enviado una carta a la Federación 
Regional de Comercio para cambiar el 
tema de las rebajas, que en Toledo nos 
afecta mucho por el efecto frontera con 
Madrid (que comienza las rebajas antes); 
aún no nos han contestado, pero 
esperamos que sean receptivos, si no, nos 
planteamos incluso salimos de la 
federación regional. Para este verano ya 
vamos a  exigir que se vuelvan a  las fechas 
de antes del cambio, si no tomaremos 
medidas", advierte Lázaro.
Ana Cortés, presidenta de la 
Asociación de Comercio de Talayera 
de la Reina, coincide con sus colegas 
en el perjuicio que causa al sector el 
retraso de las rebajas y en que es el 
desempleo la principal causa de la 
caída de las ventas. “La cifra de paro es 
lo que nos indica que 2010 va a  ser un año 
pésimo, mientras que esto no cambie será 
difícil recuperar las ventas" (Talavera 
registra 20.993 parados, 2.387 más que 
un año antes). “2009 ha sido un año 
muy malo, se han ido cenando muchas 
tiendas y algunas calles ya parecen estar a 
oscuras, porque no tienen la iluminación 
de los escaparates, comenta Cortés, 
propietaria de una tienda de calzado. 
La campaña navideña no ha resultado mal 
porque los comercios se las han ingeniado 
para vender, con promociones y ofertas 
aún a costa de perder dinero".
Como nota positiva, Ana Cortés 
destaca el apoyo que los ciudadanos 
están prestando al pequeño comercio, 
aún en medio de las dificultades. □
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LOS PRECIOS SE REDUCEN EN TOLEDO POR SEGUNDO AÑO CONSECUTIVO

La vivienda se abarata 95  
euros por metro cuadrado
Por segundo año consecutivo, el precio medio de la vivienda se abarata en Toledo. En 
2009 el coste del metro cuadrado (vivienda nueva) fue de 1.737 euros, 95 euros menos 
que en 2008 y 246 euros menos si comparamos con las cotizaciones de 2007. Son 
datos de la Sociedad de Tasación, que estima en su informe anual del Mercado 
Inmobiliario que en 2010 continuará la tendencia a la baja.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  PRADO LÓPEZ GALÁN

E l precio de la vivienda nueva en Toledo cayó un 5’2% en 2009; en 2008 había 
descendido un 7’6%, según ios datos de ia Sociedad de Tasación, que prevé que 
ia tendencia bajista continúe este año.

Durante los trece años de boom 
inmobiliario el precio de las 
viviendas se encareció un 

321%, según los datos del ministerio 
de Vivienda. Castilla-La Mancha, en 
general, y Toledo, en particular, 
encabezaron -especialmente en los 
últimos años- el espectacular
incremento de los precios. Hasta 2008, 
año en el la situación dio un giro 
brusco y comenzó el descenso, que ha 
continuado en 2009 y se prevé que la 
tendencia bajista siga en 2010.
Las cifras concretas las aporta la 
Sociedad de Tasación (basándose en 
los datos de 108.000 nuevas
viviendas de renta libre en todo el

ámbito nacional), que indican que a 
31 de diciembre de 2009 el precio 
medio de un piso en Toledo era de 
1.737 euros el metro cuadrado, 95 
euros menos que un año antes 
(porcentualmente supone una caída 
del 5’2%) y 246 euros menos que en 
2007.
En Talavera de la Reina el descenso 
ha sido del 3’7%, con un precio 
medio de 1.701 euros por metro2. 
En Castilla-La Mancha, según la 
Sociedad de Tasación, el precio de 
los pisos cayeron un 4’6% el pasado 
año, tras hacerlo un 6’6% en 2008. 
Diferentes son los datos que ofrece el 
Instituto Nacional de Estadística

(INE), aunque también indican una 
caída de los precios en Castilla-La 
Mancha, de un 3’8% en el último 
año. Según el INE, la vivienda de 
segunda mano es la que más se

a vivienda usada se 
resiente más de la 

caída de los precios que 
la de nueva 
construcción. Aunque 
en ambos casos 
acumulan dos años de 
descensos
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EL GRAN VOLUMEN DE PISOS SIN VENDER PRESIONA LOS PRECIOS A LA BAJA

resiente de la pérdida de valor en el 
mercado, reduciendo los precios un 
8’3%, frente al -5’6% de la vivienda 
nueva (datos medios nacionales).
El Ministerio de Vivienda eleva los 
precios medios de los inmuebles en 
Toledo y Talavera; en la capital el 
precio de mercado es de 1.893 euros 
(renta libre), mientras que en 
Talavera de la Reina es de 1.383’5 
euros.
¿Seguirán abaratándose las 
viviendas? Los tasadores opinan que 
sí. “Es previsible que en 2010 el gran 
volumen de viviendas a  la venta se 
reduzca gradualmente, en gran medida 
por la reconversión de parte de las

n Toledo hay 19.490 
viviendas sin vender, 

de las 45.488 que no 
encuentran comprador 
en Castilla-La Mancha.
El excedente de pisos en 
España es de 613.512

mismas a  vivienda protegida o en 
alquiler, a sí como por la limitada 
aportación de viviendas nuevas 
iniciadas cuya producción ha caído 
drásticamente. Es posible que, mientras 
se mantengan las condiciones actuales, 
el precio de la vivienda siga con la 
tendencia a  la baja, aunque de forma 
más moderada e incluso con algún leve 
repunte en las ubicaciones céntricas de 
las grandes ciudades donde la oferta es 
limitada’’, sostiene en su informe la 
Sociedad de Tasación.
Presionan a la baja los importantes 
excedentes de vivienda, nueva y 
usada, que se mantienen en el 
mercado. Según consta en los 
estudios realizados por el Ministerio, 
en España hay sin vender 613.512 
viviendas, en Castilla-La Mancha 
son 45.488 y en Toledo 19.490 
(datos a 31 de diciembre de 2008. En 
2009 las cifras, no definitivas, son 
superiores).

PLAN DE CASTILLA-LA MANCHA
Cómo acceder a una 
vivienda protegida 
con ayudas públicas

E l V  Plan de V ivienda y  R ehabilitac ión de Castilla-La M ancha, 
aprobado a fina les  de 2009 y  v ig e n te  hasta el 2012, tie n e  
un p resupu es to  de 650 m illones  de euros, des tin a d o s  a 

fac ilita r el acceso a una v iv ienda de p ro tecc ió n  o fic ia l a aque llos  
que la neces iten . 272 m illones  de euros los aporta  la Jun ta  de 
C om un idades de Castilla-La M ancha y 378  m illo n e s  de euros el 
G ob ie rno  centra l. Para ayudar a la p rom oc ió n  y  adqu is ic ión  de 
v iv iendas se destinarán  343 ,7  m illone s  de euros; en ayudas al 
a lqu ile r se gastarán 14,7 m illone s  de euros; 2 1 '4  m illone s  de 
euros serán subvenc iones  para la com pra  de v iv ienda  usada y  57 
m illones  de euros para ayudar a finan c ia r la rehab ilitac ión  de 
v iv iendas y  ed ific ios.

¿ Q u ié n e s  p u ed en  o b t en er  e s t a s  a y u d a s  p ú b l ic a s ?
-S e rá  cond ic ión  necesaria  la inscripc ión  previa en el R eg is tro  de 
D em andan tes  de V ivienda con p ro tecc ió n  púb lica de 
Castilla-La M acha. A lgo  m ás de 48 .000  dem and an tes  ya están 
inscritos.
-N o  se podrá exceder los ing resos m á x im os  p re v is to s  para cada 
tipo log ía  de viv ienda.
-N in g u n o  de los m iem bros  de la unidad fa m ilia r ha de se r t itu la r 
de un de recho  de p leno d o m in io  o de un de recho  real de uso y 
de d is fru te  sobre otra v iv ienda su je ta  a p ro tecc ió n  púb lica en 
España, o sobre otra v iv ienda lib re  en España.
El p rec io  m áx im o  de ven ta  de las v iv iendas con p ro tecc ió n  
púb lica para venta  se es tab lece  m e d ia n te  la aplicación 
del M ó d u lo  Básico Estatal en fu n c ió n  de la tipo log ía  de la 
v iv ienda y de su localización. En la actua lidad  es de 758  euros 
po r m e tro  cuadrado de su p e rfic ie  ú til, lo que supone  un prec io  
bás ico  por v iv ienda de 90 m 2 de unos 68 .220  euros.
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LA DEMANDA DE VIVIENDA PROTEGIDA EN LA REGIÓN SUPERA LAS 48.000

LAS ESTADÍSTICAS van por un
lado y la realidad del mercado por 
otro. Hemos buscado en Toledo una 
vivienda en venta con un precio de 
156.330 euros (media para un 
inmueble de 90 metros cuadrados 
según los datos de la Sociedad de 
Tasación) y no es fácil encontrarla. 
Lo más económico que hemos 
encontrado es un apartamento de 50 
metros cuadrados, de segunda mano, 
por 96.000 euros. En general, los pre
cios de la vivienda superan amplia
mente los 250.000 euros.
En el portal inmobiliario que dentro 
de Fedeto han creado las agencias 
inmobiliarias de Toledo, los pisos más 
asequibles son apartamentos de segun
da mano (oscilan entre 100.000 y 
200.000 euros). La zona que mantiene 
los precios más altos es el Casco 
Históricos.
En Seseña, donde se concentra el 
mayor número de viviendas sin ven
der en la provincia, los precios medios 
rondan los 1.500 euros/m2. □

CONSTRUCCIÓN DE NUEVAS VIVIENDAS

Un descenso de vértigo
En el año 2006 se iniciaba en 

España la construcción de 
798.700 viviendas y apenas tres 
años después, en 2009, las 
viviendas comenzadas únicamente 
fueron 84.200. Un descenso de 
vértigo que explica la gravedad de 
la crisis del sector inmobiliario, que 
ha arrastrado al conjunto de la 
economía española.
Desde el año 1985 no se conocía 
un dato tan malo en la construcción 
residencial. En los últimos 24 años 
no ha habido un ejercicio más 
negativo que el de 2009, año en el 
que se visaron 84.600 proyectos 
para nueva construcción, frente a 
los 820.100 visados en 2006 (el 
mejor año del periodo para el 
sector de la construcción), o los 
677.000 visados en 2007.
En la anterior crisis, en los '90, el

peor año fue 1993, cuando se 
Iniciaron 189.100 nuevas viviendas y 
se visaron 234.100, cifras muy 
superiores a las actuales.

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Aibañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
h ttp ://w w w .m u ltise rv ic ios -rg d to le d o .co m  
e -m a il: m u ltise rv ic io s rg d @ h o tm a ii.co m

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657962348  
Móvil (Gerente) 657 962 346

PLANTA ALTA
INTERNET 
CAFETERÍA 
PARTIDOS DE FÚTBOL 
PIZZAS, HAMBURGUESAS. 
BOCATAS

PLANTA BAJA
BILLAR, FUTBOLIN, DIANAS, 
CARTAS
COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

Avda. América esquina calle Bolivia 
Telf.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 20 10 

45004 Toledo

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DiSCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
•SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

SALAGEM
cafetería  - cervecería

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICHES 

HAMBURGUESAS
Ú N IC O  L O C A L  EN T O L E D O  EN E L 
Q U E  S E  P U E D E  D E G U S T A R  N U E S T R O S  
P LA T O S  A  C U A L Q U IE R  H O R A  D E L  D ÍA

C /A R G E N T IN A  N° 1 ■ T O L E D O  
T E L F .: 9 2 5  21 0 5  6 8
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M anual de 
buenas p rácticas  

ecológicas

PO LÍTICA  AGRÍCO LA EUROPEA
A poyar la producción y a los 

agricultores profesionales, objetivos 
de C astilla -La  M ancha para la PA C

"Buenas prácticas en producción 
ecológica, cultivo del oüvaf es el 
título del Manual elaborado por el 
Ministerio de Medio Ambiente,
Medio Rural y Marino, en el que se 
dan indicaciones precisas para llevar 
a cabo un manejo del olivo y sus 
recursos naturales que siente las 
bases para un cultivo ecológico del 
olivar.
Según la información facilitada por el 
Ministerio: "E l manual Indica que la 
primera cuestión que ha de 
plantearse un olivarero que quiera 
transformar su finca a producción 
ecológica es la de recuperar el suelo 
con un manejo que sea 
económicamente viable. Para ello, 
se aconseja la utilización de 
cubiertas vegetales, el compostaje 
de los residuos de la almazara y el 
picado de residuos de la poda.
El control de plagas y enfermedades 
en el olivar es otro factor a tener en 
cuenta. Para ello, según esta guía, 
se deben fortalecer los mecanismos 
naturales de defensa, como la 
resistencia interna del olivo y el 
control natural que puedan hacer 
diversos organismos beneficiosos 
que se encuentran en el olivar. Entre 
las prácticas que se recomiendan 
para la prevención se encuentran las 
de mantener un buen nivel de 
fertilidad del suelo, la introducción de 
plantas que sirvan de refugio a 
organismos beneficiosos y la 
realización de podas correctas".
El manual, que incluye numerosas 
fotografías, gráficos y tablas 
explicativas, se puede adquirir en la 
tienda virtual de publicaciones del 
Ministerio de Medio Ambiente y 
Medio Rural y Marino, incluida en su 
página Web www.marm.es

En el debate abierto sobre el fu tu ro de la Política Agrícola Europea (PAC) 
a partir de 2013, éste es el criterio del Gobierno de Castilla-La Mancha, 

expresado por el consejero de Agricultura y Desarrollo Rural, José  Luis 
M a rtínez  G u ija rro : "H em os planteado el m antenim iento de la PAC y una 
orientación cada vez m ayor hacia la producción y hacia los agricultores  
profesionales, dentro de nuestra Comunidad tenem os que cuidar a 
aquellas personas que se dedican a la agricultura y que viven en el 
cam po". Estas declaraciones las ha realizado el consejero durante la 
celebración del Consejo Consultivo de Agricultura, en el que se ha fijado el 
calendario de reuniones europeas en el sem estre de la presidencia 
española de la UE para temas agrarios y ganaderos. "El objetivo es 
m antener la PAC como una política clave más allá del 2013; apoyar que el 
sector agrario y las industrias agroalimentarias tengan la consideración de 
sector estratégico dentro de las prioridades de las estrategias de la Unión 
Europea de cara al futuro, y defin ir cuáles son las necesidades del sector

agrario español y europeo, y que estas necesidades puedan tener refle jo  
presupuestario en las perspectivas financieras que habrá que negociar para 
más allá de 2013", ha concretado Martínez Guijarro.
Uno de los temas tratados en el Consejo Consultivo atiende a una de las 
reivindicaciones del sector agrario español: el control de los precios desde 
el origen al destino, ya que las diferencias son sangrantes en detrim ento 
de los productores. Se ha redactado un docum ento destinado a conocer 
cuál es el increm ento de valor en cada uno de los eslabones de la cadena 
de distribución, "de  tal manera que los agricultores y ganaderos se puedan 
benefic iar de estos increm entos de valor, que se integren en esa cadena 
de d is tribuc ión ". En la foto, agricultores de Corral de Almaguer. ■

Dos perros han sido perdidos en la reserva de caza 
adyacente al lago Pantano en la localidad de Turleque (Toledo). 
La recompensa por el hallazgo será de 500 CUTOS cada uno.

Llamar por teléfono en Italia a los números:

+ 39 3462246317 -> Elisa 
+ 39 3477159448 -> Denis

Los perros son 2 hembras de raza sabueso italiano, 
el pelo es rasurado y de color rojo, 

son mansas y no muerden.

salud natural-
Alimentación Saludable y  Flores de Bach

pw J SJAM0S . 
EN NUEVO CENTRO
Toledo

Centro de Belleza y Terapias Naturales
y en Sonseca y Consuegra

Teli: 616 03 95 57
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UNION EU R O PEA

El Santa C ru z  
acogerá la reunión
Toledo acogerá entre el 20 y el 22 de 
enero una reunión informal de minis
tros de Justicia e Interior de la UE, en 
el marco de la presidencia española 
de la Unión, en la que se tratarán 
cuestiones importantes relacionadas 
con la seguridad, con especial aten
ción al tráfico aéreo.
Este fue uno de los asuntos que se 
hablaron en la reunión del Consejo de 
Gobierno el pasado martes, según in
formó la portavoz del Ejecutivo, Isabel 
Rodríguez, en su habitual rueda de 
prensa de los miércoles. A la reunión 
asistirá también la secretaria de Segu
ridad Nacional de Estados Unidos, 
Janet Napolitano. En la cita, además 
de analizar cuestiones relacionadas 
con la seguridad, se hablará de inmi
gración. El Gobierno de Castilla-La 
Mancha se ha encargado de organizar 
la recepción oficial, que tendrá lugar 
en el Museo de Santa Cruz de la capi
tal y a la que se espera la asistencia 
de unas 250 personas, incluidos los 
ministros de las áreas de Justicia, In
terior e Inmigración de los 27 países 
miembros de la Unión.

PO LIG O N O

N icolás anuncia actuaciones para  
acabar con los m alos olores

E l conce ja l de U rban ism o  y 
M ed io  A m b ie n te , J a v ie r N i
colás, explicó , en la Junta  de 

D is tr ito  del Po lígono, la in tenc ión  
f irm e  del A y u n ta m ie n to  de errad i
car ios m alos o lo res  pe rs is te n te s  
en el barrio. N icolás señaló, según 
destaca una nota m unic ipa l, que la 
p rinc ipa l ac tuac ión , "un e m p e ñ o  
p e rs o n a l d e l a lca lde", será recu 
brir, por fases, la depuradora . En 
es te  sen tido , ha asegurado que el 
a lca lde  ya ha enca rgado  el p ro 
ye c to  para tapar la m ism a y se re
alizará a cargo  de la conce s ión , 
m o tivo  por el cual no está 
inc lu ido  el p royec to  en los 
p re s u p u e s to s  m u n ic ip a 
les. N ico lás avanzó, ta m 
b ién, que se hará un 
e s tu d io  del p re tra ta 
m ie n to  y del p o s tra ta 
m ie n to  de las aguas 
res idu a le s  y que un té c 
n ico  m u n ic ipa l de m ed io  
a m b ie n te  realiza todos  los 
días aná lis is de las cond i

c io nes  del agua que en tra  y sale 
de la depuradora. Así, d ijo  que el 
es tud io  de te rm ina rá  el pos ib le  cu
b rim ie n to  de algunas partes de la 
depuradora. N icolás tam b ién  ha ci
tado  a los ve c in o s  o tro s  p ro b le 
m as causan tes  de los o lo res, que 
se localizan en el a lcan ta rillado  de 
la zona res idencia l e industria l, así 
com o  el loca lizado en el C en tro  
C om erc ia l Luz del Tajo, y  la p re 
sencia de dos m ataderos y  una fá 
brica de p iensos  en la zona 
industria l y de las so luc io nes  ide 
adas para cada caso.

OBRAS
Plan de bacheo, 
tras el temporal
El gob ie rno  m un ic ipa l in iciará, a 
lo largo de esta sem ana, un 'P lan 
de Bacheo' para a rreg lar a lgunos 
de los d e sp e rfe c to s  ocasionados 
en el pav im en to  de las ca lles de 
la ciudad con m o tivo  de las ú lti
m as lluvias y  nevadas caídas en 
Toledo.

Según ind icó el A yu n ta m ie n to  
de Toledo en nota de prensa, 
es te  'P lan de Bacheo' será e jecu
tado por los operarios de la con
cejalía de G estión de los 
Serv ic ios del A yu n ta m ien to .

Los traba jos sobre  los desper
fe c to s  ocasionados por el te m p o 
ral de n ieve que han sido 
de tec tados  en varios barrios de la 
ciudad se acom ete rán  de m anera 
continuada m ien tras  las cond ic io 
nes m e te o ro lóg icas  lo pe rm itan .

¡ §  PO LIG O N O  ______________________
La biblioteca se rem odelará este año

El presidente de la Junta Muni
cipal de Distrito del barrio del 
Polígono, Aurelio San Eme-

terio, anunció que en 2010 se abor
dará la remodelación de la 
Biblioteca de este barrio, porque el 
equipo de gobierno es "muy cons
ciente" de las "muchas deficiencias" 
que presenta dicha instalación mu
nicipal. San Emeterio precisó que la 
Biblioteca presenta problemas de 
goteras por la falta de impermeabilización de la tela asfáltica del tejado, así como 
deficiencias en las instalaciones eléctricas y de calefacción. Por este motivo, el 
equipo de gobierno ha dado ya instrucciones a los técnicos municipales para que 
valoren dichas deficiencias y redacten el proyecto de intervención de cara al inicio 
de estas obras, que se financiarán con parte de los 15 millones de préstamo con
cedidos al Ayuntamiento. San Emeterio destacó el esfuerzo realizado en la Biblio
teca del Polígono, cuya plantilla se ha reforzado, gracias al Plan de Choque por el 
Empleo, con la contratación de quince trabajadores, que se han dedicado a la orga
nización y clasificación de los fondos.
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EL AYUNTAMIENTO ENVIARÁ AYUDA DE EMERGENCIA A HAITÍ

TURISM O

Visita de una 
delegación china
El concejal de Cultura, Ángel Felpeto, 
y la concejala de Turismo, Promoción 
Económica y Empleo, Milagros Tolón, 
recibieron a una delegación de la ciu
dad china de Xuzhou, La delegación es
taba compuesta por miembros del 
servicio de relaciones exteriores, el de
partamento de finanzas, el de cultura y 
el director del hospital central de Xuz
hou, así como de dos directivos de em
presas. El Ayuntamiento de Toledo 
actuó de anfitrión y ha dado a conocer 
la ciudad y ha realizado algunas gestio
nes para que la delegación conociera 
determinados aspectos por los que se 
Interesaron

A niversario  del 
D ivina Pastora
El alcalde, Emiliano García-Page, par
ticipó en los actos de celebración del 
125 aniversario del colegio "Divina Pas
tora" fundado en Toledo en el año 1885 
de mano de la religiosa Ana María 
Mogas Fontcuberta. El alcalde agra
deció la labor de los docentes del cen
tro y visitó las Instalaciones 
acompañado por el Delegado Provincial 
de Educación, Francisco José García 
Galán. García-Page ensalzó el poder de 
la educación y la importancia de la co
munidad educativa "porque la educa
ción nos hace iguales y en ello, han 
tenido mucho que ver las distintas ór
denes religiosas"

■

m iradero
A N A  N O D A L

a situación m e preocupa: el t ie m p o  se ha conve rtido  en pro
tagonista  de esta co lum na y eso m e da que pensar. La se
mana an te rio r hablaba de la lluvia y, du ran te  es tos  días, el 
asunto  principal ha sido el tem pora l. La oposic ión  del PP ha

___ criticado la gestión  de la 'gran nevada', lo cual no deja de
I ser lógico, dado que están ahí para eso, para hacer opo s i

c ión. Sin em bargo, creo que esta vez han patinado casi ta n to  com o 
algún que o tro  autobús que circulaba el lunes fa tíd ico  por las ca lles 
de Toledo. D igo yo, ¿qué puede hacer un equ ipo  de gob ie rno  cuando 
nieva y  nieva sin parar, que parecía es to  Finlandia? Pues nada, echar 
sal, poner sus e fec tivos  a trabajar y  recom endar prudencia. Y eso se 
hizo. El concejal de Gestión de los Servicios, G abrie l G onzález, decía 
en los m ic ró fonos  de Radio Aquí que a las doce de la noche del do 
m ingo  se estab lec ió  un gab ine te  de cris is para fija r las líneas de ac
tuac ión  de cara al día s ig u ie n te , ya que la A genc ia  Estata l de 
M eteoro log ía  anunciaba que la n ieve iba a causar grandes p rob lem as 
no sólo a vehículos, sino a peatones. La cosa se so luc ionó  an tes de 
lo p rev is to  por la llegada de la lluvia. Y aquí paz y  después gloria.
Sí que es toy de acuerdo con m is queridos Juan jo  A lcalde y Leandro  
Esteban, edil y d ipu tado del PP, respec tiva m en te , en que fa lla ron las 
vías de in form ación. En una región que apuesta por el uso de in ternet, 
(lo d ice  en estas m ism as pág inas el v ice co n se je ro  de Educación, 
Pedro Pablo N ovillo ), es preocupan te  que no se utilizaran las pági
nas w e b  de las Instituc iones por e jem p lo  para in fo rm ar del estado de 
las carre teras. Es c ie rto  que la te lev is ió n  pública em itía  las aven turas 
del gato  D oraem on m ien tras  los c iudadanos in ten taban saber si les 
era posib le llegar a sus puestos  de trabajo. A dem ás, hay o tras vías 
de com unicac ión , com o la radio para in fo rm a r de las no tic ias re lacio
nadas con asun tos tan u rgen tes  y, a fo rtun adam en te , poco v is to s  en 
nuestra región, com o  es te  tem pora l. E spec ia lm en te  llam ativo  fu e  el 
caso de la educación: m uchos  n iños llegaron a sus cen tros  y  se en
te ra ron  de que no había clase. No hubiera es tado  de m ás que nues
tras autoridades, adem ás de ce lebrar con gozo el déc im o  an iversario  
de la llegada de las transfe renc ias , se hub ieran preocupado de avisar 
a los padres o de colgar en la w e b , ins isto, la noche del dom ingo, que 
era m e jo r que los chavales se quedaran en casa en v ista  de las pre
v is iones. Así las cosas, toco  m adera y  espero  que la sem ana próxim a 
no m e toque  hablar del tiem po , que, al fina l va a se r verdad que las 
bolsas de p lástico son responsab les del cam bio  c lim ático .

Más que la gestión de la ‘gran nevada’, 
falló la información, tanto del estado de 
las carreteras como de la educación

2 . j •'J - ; ; " - '
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AVE
ADJUDICADO EL 
PROYECTO DE UNO 
DE LOS TRAMOS
El M inisterio de Fomento ha 
adjudicado por 991.800 euros la 
redacción del proyecto de 
construcción del AVE Madrid-Lisboa 
en el tramo de 14,3 kilómetros que 
une Montearagón con Talavera de la 
Reina, según ha publicado el Boletín 
Oficial del Estado. Dicho tramo 
forma parte de una línea de alta 
velocidad europea que unirá la 
capital de España con la de Portugal 
y el trazado a proyectar es una doble 
vía de alta velocidad en ancho 
internacional apta para el tráfico 
mixto. El tramo parte del municipio 
de Montearagón -concretamente en 
el punto kilométrico 72,877 de la 
línea- y finaliza en el inicio del 
soterramiento de las vías de 
Talavera, aproximadamente en el 
punto kilométrico 87,190 de la línea. 
En este proyecto -adjudicado a la 
empresa Proitec SA- destaca la 
ejecución de un viaducto sobre el río 
Alberche, situado en el punto 
kilométrico 82,579. El M inisterio de 
Fomento adjudicó en mayo de 2008 
a la empresa Ingeniería de Trazados 
y Estructuras, por un importe de 
casi 331.000 euros, la redacción de 
un estudio informativo para soterrar 
las vías en la ciudad y el plazo de 
ejecución finaliza en mayo.

JU N TO  C O N  O TR A S EN TID A D ES

La plataforma del agua iniciará 
nuevas movilizaciones

La Plataforma 
en Defensa de 
los ríos Tajo y 

Alberche ha 
participado en 
Tortosa (Tarragona) 
en una reunión de 
entidades 
ecologistas y 
ciudadanas que 
reclaman al 
Gobierno cambiar 
su política hídrica y 
han decidido iniciar 
movilizaciones en 
los próximos 
meses. Según se 
asegura desde esta 
mesa, en dicha
asamblea se sentaron las bases "para la unidad de acción de todos los 
colectivos" y la "sensación general del medio centenar de entidades asistentes 
fue que hay que pasar a la acción en los próximos m eses" para que sus 
reivindicaciones sean oídas en Madrid y Bruselas. La Plataforma acudió al 
encuentro representando a la Red del Tajo y a la Coordinadora en Defensa del 
Tajo Medio y Gredos y con el objetivo de aunar movimientos sociales para evitar 
el trasvase desde el Tajo Medio. En la foto, los portavoces de este foro.

PO R LA S  O B R A S D E L  A PA R CA M IEN TO

La normalidad del tráfico en 
Pío X II se logrará en mayo
Tanto el alcalde José Francisco Rivas como Victorino González, delegado 

municipal de Atención Ciudadana -en la foto-, consideran que la 
normalidad del tráfico en la avenida de Pío XII cristalizará en el próximo mes 
de mayo, según apuntaron en la tradicional comida de Año Nuevo con los 
medios de comunicación. Tal y como han informado al consistorio los

integrantes del equipo técnico de 
la empresa que construye el 
aparcamiento subterráneo debajo 
de esta arteria de la ciudad, será a 
mediados del mes de febrero 
cuando comiencen los trabajos en 
superficie de la construcción de 
las ménsulas de apoyo de los 
forjados sobre las pantallas de 
hormigón y el mes de marzo será 
clave para el avance de las obras 
de la excavación interior y la 
impermeabilización. ■■
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VÍA VERDE DE LA JARA
DESPRENDIMIENTOS 
POR LAS LLUVIAS

A lgunos pun tos  del recorri
do de la Vía Verde de la 
Jara  ta m b ié n  han su frido  

con las abundan tes  lluvias que a 
lo largo de es tos  días han hecho 
su aparic ión. Así, en el d e n o m i
nado k ilóm e tro  37 -s ituado  en el 
em ba lse  de San V icen te - se 
pueden apreciar a lgunas balsas 
de agua que se han creado 
com o consecuencia  del desbor
de de esta presa, por lo que 
desde la M a n co m u n id a d  de la 
Vía Verde se ha com un icado  
que en es tos  días aquellos que 
realicen la ruta en b ic ic le ta  de 
m ontaña e x tre m e n  la p reocupa
ción o, lo que es m ejor, realicen 
el trazado una vez que las cond i
c iones c lim a to lóg icas  hayan 
m ejorado. Tam bién se han pro
ducido, a lo largo del an tiguo  tra 
zado fe rrov ia rio , a lgunos des
p rend im ie n to s  de p iedras al 
hum ede ce rse  las barreras por el 
agua caída y es to  ha hecho que 
los traba jos para m e jo ra r el tra 
zado sufran un parón. En o tro  
orden de cosas, hay que s ig n ifi
car que las es tac iones de 
A ldeanueva de Barbarroya y 
C am pillo-Seville ja  ya cuentan 
con los cua tro  vagones que se 
han trasladado hasta allí para 
a lbergar dos restauran tes, un 
cen tro  para hospedarse  y  un 
m useo  en el que se o frecerá  
in fo rm ac ión  sobre  La Jara.

El A lfa r
EM ILIO  JIM É N EZ

El alcalde y el 
horizonte 2010

stá fuerte el alcalde, parece que no pasa día por él y se mues
tra tan ilusionado como aquella jornada que accedió a la alcaldía. 
Ha ganado en experiencia y, por qué no decirlo, ha echado con
cha para que le resbalen ciertos ataques que le llegan desde el 
banco de la oposición. El PP, con sus nuevos nombramientos, 
está dando mucha guerra al equipo de gobierno. Un veterano 

militante de esta formación política me decía que esto durará tan sólo unos 
días, precisamente aquellos que los recientemente elegidos hayan asimi
lado su papel. Los dos hombres fuertes del PP -Gonzalo Lago y José 
Julián Gregorio- se encuentran en plena faena de acose y derribo del 
alcalde, pero esto no parece afectarle a un Rivas que encara un año que 
espera que no sea tan difícil como el que se ha ¡do. Parece que los movi
mientos en torno al AVE se aceleran desde el M inisterio de Fomento, pero 
aún debe de quitar bastantes palos de las ruedas de su carreta para seguir 
andando por la difícil vereda de la política municipal. Sin ir más lejos, pare
ce que el Plan de Ordenación Municipal continúa parado porque los inte
grantes del equipo redactor no están muy de acuerdo con el color con el 
que se han plasmado algunos espacios en los planos. Esto ha hecho que 
el alcalde, según cuenta, haya tenido que ponerse algo fuerte con dichos 
técnicos.

Hace tiempo, Rivas se marcó como horizonte el 2010. Lo hizo con una 
brillante disertación en un encuentro con los representantes de las fuerzas 
vivas de la ciudad. Allí habló sobre su pasado, el presente y el futuro y se 
marcó conseguir algunos logros. Desde entonces la ciudad ha cambiado, 
aunque no tanto como esperaba el alcalde. Aún no se ha materializado el 
denominado área metropolitana, existe un considerable retraso en la apli
cación de la Ley de la Memoria Histórica y el AVE anda como anda. Y por 
si fuera poco, la lacra del paro abre tanto sus fauces que puede engullir a 
cualquiera. Pero José Francisco debe de confiar mucho en sí m ismo por
que ni siquiera ha realizado un cambio en su equipo de gobierno. Espera 
sacar a Talavera de la situación, aunque es sabedor de que no puede hacer
lo solo. Cuenta con el apoyo del Gobierno regional y espera que con el esta
tal y, además, desde su despacho se esfuerza en impulsar proyectos que 
deben de tomar cuerpo este año y el próximo.

Como bien sospecha el PP, cara al año electoral se habrán consumado 
muchas realizaciones. La Ronda Sur y otras más de importancia serán algu
nas de éstas, pero Rivas quiere más. No desea pasar a la historia como el 
alcalde que inauguró el hipermercado y la zona comercial, que trajo a 
Talavera El Corte Inglés-que es un buen listón-, sino como el político que 
creó una ciudad para el siglo XXI. Ese es su verdadero sueño, pero es que 
se encuentra con tantas zancadillas que hasta parece difícil lograr la apro
bación definitiva del POM después de haber cristalizado el consenso.

1 verdadero sueño de Rivas es crear una 
ciudad acorde con el siglo X X I, pero se 
encuentra con zancadillas en su camino
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ASEGURA QUE ÉL Y SU EQUIPO DE GOBIERNO SE "CRECEN ANTE LA ADVERSIDAD'

Rivas: "Estoy más 
fu e rte  que nunca"

26 /  16 DE ENERO DE 2 0 1 0

Con más ganas de luchar por sus convecinos, si cabe, se presentó el alcalde José  
Francisco Rivas en la tradicional comida de Año Nuevo con los medios de comunicación. 
Dejó claro que el principal objetivo de su gabinete es luchar contra el desempleo, aludió a 
la oposición y respondió a ciertos temas que marcan la actualidad diaria. Ofreció la primicia 
de que las Mondas ya han sido declaradas fiesta de interés turístico nacional.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • -®  • • • • • • EMI LI O JIMÉNEZ

El alcalde José Francisco Rivas
parece que está tan fresco 
como cuando llegó a la 

alcaldía. Sigúe rezumando optimismo 
y sus ganas de luchar por la ciudad 
que le vio nacer no cesan. En la 
tradicional comida de Año Nuevo 
con los medios de comunicación, el 
presidente de la corporación 
municipal inició su alocución 
anunciando que “estamos más fuertes 
que nunca, con optimismo, confianza e 
ilusión. N os crecemos ante la 
adversidad y nuestro compromiso con 
los ciudadanos se cumplirá porque 
pondremos todo el trabajo y esfuerzo 
necesario para ello” . Con estas 
palabras, Rivas vino a contestar a

Gonzalo Lago, que le ha acusado de 
“estar desgastado” .

El primer edil sostiene que el paro 
sigue siendo la mayor preocupación 
de su gabinete y paliar esta lacra es su 
principal objetivo. Quizá por esto ha 
recordado que, además de los 736 
trabajadores fijos con los que cuenta 
el consistorio, se ha contratado a 
otras 1.123 personas a través de los 
distintos planes de empleo. También 
ha hecho referencia a la oposición a 
la forma de comportarse en el caso 
Ucota. El PP pidió que el alcalde 
negociara con esta empresa tras la 
sentencia que condenaba al 
consistorio a abonar 54 millones de 
euros, el Ayuntamiento la ha

recurrido y, por boca del alcalde, se 
ha recordado lo que ya pasó con la 
sentencia del híper, que al final fue 
favorable para el consistorio y, de 
paso, hace una llamada al PP: 
“cuando algunas fuerzas políticas se 
presentan como alternativa de gobierno 
deben ser muy precavidas con lo que 
hacen” .

Admite ciertos retrasos en la 
aprobación del POM, pero asegura 
que es por pequeños detalles de los 
planos que han sido rechazados por la 
administración regional, se muestra 
fuerte en la defensa de los ríos y 
apoya a la Plataforma y no dejó pasar 
la comida sin ofrecer la novedad de 
que la milenaria fiestas de las 
Mondas ya ha sido declarada de 
interés turístico nacional.

El alcalde sorprendió a los 
periodistas anunciando que la 
antigua clínica de La Milagrosa -que 
el Ayuntamiento compró al ex 
concejal popular Juan Carlos 
Vázquez- se convertirá en centro de 
recepción de visitantes. Hasta ahora 
parecía que se convertiría en un 
centro de día, según habían 
solicitado los vecinos de la zona; pero 
el equipo municipal de gobierno 
considera que es el inmueble ideal 
porque estará al lado e la futura 
estación del AVE y se convertirá “en 
la puerta de entrada a  la ciudad” , tal y 
como asegura José Francisco Rivas.
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EL AYUNTAMIENTO MANTIENE UNA CIFRA SEMEJANTE A LA DEL AÑO PASADO

El presupuesto 
de 6 2  millones

r

Pese a que el Ayuntamiento verá reducidas sus arcas en un dieciocho por ciento, en lo que 
a la participación en los tributos del Estado se refiere, el equipo municipal de gobierno ha 
confeccionado un presupuesto para 2010 similar al del año pasado: unos 62 millones de 
euros. Lo que varía en esta ocasión es la forma de aprobar el documento económico, pues 
está condicionada por los cambios fijados por la UE y por la Ley de Grandes Ciudades.
«■* « t  e « t  t  • « « • • • • • • • • • • • •  ....................... ... ......................... ...  EMILIO JIMÉNEZ

El presupuesto del consistorio de 
la Ciudad de la Cerámica para 
este año en curso ascenderá a 

unos 62 millones de euros. Una cifra 
similar con la que se ha contado en 
2009, tal y como ha señalado Carlos 
Angel Devia, delegado municipal de 
Economía y Hacienda. Eso sí, dentro 
de la cifra de 62 millones de euros no 
se incluyen los 7,5 millones de euros 
del Fondo Especial para el Empleo y la 
Sostenibilidad que otorgará el 
Gobierno central al Ayuntamiento.

Tal y como adelantó el alcalde José 
Francisco Rivas en la comida de Año 
Nuevo con los periodistas y ha 
certificado el propio Devía, el 
proyecto económico para 2010 deberá

de someterse a los cambios fijados por 
la Unión Europea para que todas las 
administraciones públicas españolas 
tengan la misma estructura 
administrativa y también deberá 
adaptarse a la Ley de Grandes 
Ciudades.

Esto significa que el presupuesto 
municipal será propuesto al pleno de 
la corporación por la Junta Local de 
Gobierno pero sin votación, pues sólo 
es una mera propuesta, y más tarde se 
debatirá cada programa en las 
comisiones municipales y, de forma 
paralela, en el denominado Consejo 
Ciudadano. Los dictámenes de esas 
comisiones serán llevados a pleno para 
que el presupuesto sea aprobado

inicialmente y a continuación se 
abrirá un período de exposición 
pública para que, una vez recogidas las 
pertinentes alegaciones, se eleve de 
nuevo al pleno para la aprobación 
definitiva.

“Es un trámite idéntico -asegura 
Rivas- al que se desarrolla en los 
diferentes parlamentos, pero difiere del 
llevado a  efecto hasta ahora. Esto 
supondrá una ligera demora en la 
aprobación del presupuesto” . Así, el 
equipo de gobierno prevé que la 
propuesta de la Junta Local de 
Gobierno al pleno se realice este 
mismo mes y se espera que en tres o 
cuatro semanas se discuta en las 
distintas comisiones informativas para 
después pasar a su aprobación. “El 
proceso -sostiene Carlos Angel Devia- 
se alarga en el tiempo, pero enriquece el 
debate y la participación” . El delegado 
municipal de Hacienda no duda que 
“este primer año de implantación del 
sistema será muy duro para el cuerpo 
administrativo municipal” .

Eso sí, Devia ya se ha mentalizado 
que las arcas municipales sufrirán una 
reducción del 18 por ciento en la 
participación en los tributos del 
Estado; recorte que se paliará en parte 
con el 20 por ciento del segundo Plan 
E, que el consistorio puede destinar a 
gasto corriente de servicios sociales, 
educación y sanidad y el 70 por ciento 
del Forcol.
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SONSECA
Muere el exalcalde

El ex-alcalde socialista de Sonseca, 
Antonio Cerrillo, murió de un infarto la 
noche del jueves 7 de enero, mientras 
instalaba las cadenas en las ruedas de 
su coche para ir a buscar a su esposa. El 
pleno municipal de Sonseca, tras guar
dar un minuto de silencio, declaró dos 
días de luto oficial por su muerte. El 
actual alcalde, José Millán Alvarez 
(PP), destacó su talante dialogante y su 
dedicación al municipio cuando fue 
alcalde (1991-1998). Maestro de profe
sión y director del colegio de Sonseca 
unos años, en noviembre fue uno de los 
homenajeados en la fiesta que organizó 
la Escuela de Magisterio de Toledo para 
los profesionales que se jubilaron el año 
pasado (en ia foto).

OLÍAS DEL REY

No hay quiebra
El alcalde de Olías del Rey, Luis Miguel 
Hernández, niega rotundamente que el 
ayuntamiento esté en "quiebra rota", 
como denunció Izquierda Unida hace 
unos días, alegando que 180 trabajado
res del ayuntamiento no habían podido 
cobrar su nómina a finales de diciem
bre. El alcalde asegura que hubo un 
retraso en el pago de esta nómina por 
un problema de liquidez "muypuntual", 
que esperaba solventar a lo largo de 
esta semana, y que se complicó con la 
baja de la trabajadora que se encarga de 
estos pagos durante esos días. Explica 
que la demora afectó al 50% de la plan
tilla. "Di orden de que se pagara prime
ro a quienes tenían los sueldos más 
bajos". Hernández recuerda que todos 
los trabajadores cobraron su extra de 
Navidad a mediados de diciembre.

Jgj SESEÑA
El juez impone al alcalde una fianza de un 

millón de euros por una querella del Rocero
El mismo día que el coordinador general 
de Izquierda Unida, Cayo Lara, informó 
junto al alcalde de Seseña, Manuel 
Fuentes, y otros dirigentes de la coali
ción de la Marcha contra la Corrupción 
que partirá de Seseña el 30 de enero 
para llegar a Madrid el 31; Francisco 
Hernando, el Pocero, anunciaba a la 
prensa que el juzgado de instrucción n°
1 de lllescas había procesado a este 
alcalde por un delito de calumnias contra él, imponiéndole una fianza de un millón de 
euros para garantizar una indemnización en caso de condena.
Ni Fuentes ni su abogado tenían noticia de esta resolución a última hora de ese día 
(miércoles 13, al cierre de esta edición). En cualquier caso, el alcalde advertía que de 
ser cierto, recurrirán la decisión judicial. "Si es así, es una sentencia. Nos es imposi
ble pagar ese dinero. Yo no soy ningún corrupto. Parece que están intentando callar 
a los cargos públicos". El Pocero se sintió calumniado por las declaraciones del alcal
de a un diario nacional en julio de 2006, en las que explicaba las amenazas que sufría 
por parte de Hernando y los comentarios que el promotor hacia sobre el funciona
miento del ayuntamiento. "Lo han escuchado muchas personas".

' pro v in cía !

J |  TORRIJOS
Estación  del A V E

El Partido Popular de Torrijos tenía pre
visto aprobar en pleno el jueves 14 de 
enero (ya cerrada esta edición) una 
moción instando al Ministerio de 
Fomento a confirmarles por escrito si va 
a mantener el servicio ferroviario en el 
municipio y si finalmente se construirá 
en la nueva línea del AVE a Portugal una 
estación en Torrijos.
El portavoz del equipo de gobierno 
popular, Juan José Martín, recuerda 
que el Ministerio nunca ha respondido a 
sus peticiones de información y que 
hasta ahora sólo tienen el compromiso 
del consejero de Ordenación del 
Territorio que en marzo del año pasado 
aseguró que Torrijos no se quedaría sin 
tren. "Queremos el compromiso escrito 
porque las palabras se las lleva el vien
to", dice el portavoz del PP. El mismo 
jueves 14 terminaba el plazo de presen
tación de ofertas para redactar el pro
yecto del tramo Rielves-Carmena, 
donde debería estar la parada. En la 
documentación pública sobre este 
tramo no se hace mención alguna a una 
estación en Torrijos.

CONSUEGRA - MADR
Si hay parada

Fomento ha adjudicado esta semana los 
contratos de servicios para la redacción 
de los proyectos constructivos de plata
forma de dos tramos de la nueva línea 
del ave Madrid - Jaén (utilizará la línea 
Madrid-Sevilla hasta Mora y desde allí 
contempla un nuevo trazado hasta 
Jaén). En el tramo de 13,3 kms entre 
Consuegra y M adridejos s í  se contem
pla la construcción de una estación 
entre ambos municipios. Las adjudica
ciones se han hecho por 2.330.000 
euros.

PROVINCIA
Carreteras a punto
Más de seis millones y medio de euros 
va a gastarse el Ministerio de Fomento 
en actuaciones de conservación y mejo
ra de 228 kilómetros de la red provincial 
a su paso por la provincia de Toledo: en 
la A-5, A 40  y N-403. Las actuaciones 
incluyen las travesías de Valmojado, 
Santa Olalla, M aqueda, Escalona y 
La Puebla de M ontalbán. Las obras se 
han adjudicado esta semana.
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SAGRA BAJA - ILLESCAS - SIERRA DE SAN VICENTE
Pueblos m ás sostenibles 
m edioam bientalm ente

La Junta de Gobierno de la 
Diputación provincial ha dado 
el visto bueno estos días a una 
inversión de 179.800 euros 
para ayudar a 25 ayuntamien
tos toledanos a continuar 
desarrollando sus planes de 
acción municipal para conse
guir pueblos medioambiental
mente más sostenlbles. La 
inversión contempla los traba
jos de una comisión técnica 
de seguimiento que, periódi
camente, supervisará los 
compromisos adquiridos por 
estos ayuntamientos para conseguir esos objetivos que se marcaron al sumarse 
a la Agenda Local 21.
Los 25 ayuntamientos, que aprobaron esos compromisos en los plenos munici
pales, forman parte de la Mancomunidad de la Sagra Baja, de la de la Sierra de San 
Vicente e lllescas. Y casi todos están en ello.
Por ejemplo en Y uncler el ayuntamiento ha sustituido las bombillas del alumbra
do público por otras de bajo consumo que, además, pueden disminuir su intensi
dad cuando se crea necesario. Y han limpiado, también ya, un vertedero incontro
lado con apoyo de otras administraciones. En la foto, el alcalde Luis Miguel 
Martín en esta zona.
Este pueblo, junto a Pantoja, A ñover, V illaluenga, Cobeja y A lameda, también 
dispondrá el año que viene de una depuradora de aguas residuales que les evita
rá verter sus aguas sin depurar a los ríos y arroyos (y les ahorrará por tanto el canon 
que ahora deben pagar a la Confederación por contaminar con esas aguas). Otros 
municipios, como Illescas, también se han marcado retos ambiciosos. En este 
pueblo (el tercero más grande de la provincia) se han propuesto erradicar todos los 
vertederos incontrolados que se han ¡do creando por el término municipal.

YEPES
Este año tendrán
El ayuntamiento de Yepes ha decidido 
acudir con stand independiente a la 
Feria de Turismo de Madrid (entre el 
20 y el 24 de enero) porque, asegura 
la concejala de Cultura, Angeles Bas, 
la Diputación "nos dejó fuera de su 
stand el prim er año de legislatura y el 
segundo ni nos invitaron. Y nosotros 
tenemos muchos atractivos que ofre
cer", comentaba esta semana. Entre 
ellos la colegiata de San Benito Abad 
(en la foto) o su famoso Corpus y 
Jornadas Calderonianas.

DIPUTACIÓN
Para investigadores
Hasta el 1 de febrero se pueden pre
sentar las solicitudes para optar a una de 
las 6 becas de investigación medioam
biental que ofrece Diputación. Los estu
dios deben centrarse en la geología, 
usos del suelo, flora, fauna, ecosiste
mas y procesos ecológicos, educación y 
gestión medioambiental y aprovecha
miento de recursos naturales en la pro
vincia de Toledo. Cada becario recibirá 
como máximo 2.500 euros (el 60% al 
iniciar la investigación y al resto cuando 
termine su estudio). Se puede obtener 
más información en los tfns del Servicio 
de Medio Ambiente de Diputación (925 
- 214 072 /213 966) y presentar las soli
citudes en el Registro General de la ins
titución provincial.

; |  VILLACAÑ AS
Nuevo servicio laboral
17 jóvenes voluntarios de Cruz Roja 
de Villacañas ofrecen desde el día 12 
asesoramiento laboral (cómo hacer un 
curriculum, enfrentarse a una entre
vista...) a los desempleados de su 
pueblo. Estarán martes por la tarde y 
viernes por la mañana en la sede de la 
ONG. Tfn: 9 2 5 -1 6  12 12.

DIPUTACIÓN

Las ecoescuelas
Son los centros escolares de Infantil y 
Primaria que participan en un programa 
para potenciar la educación ambiental y 
el desarrollo sostenible entre alumnos, 
profesores y padres. El curso pasado lo 
puso en marcha la Diputación y ADEAC 
(asociación de Educación Ambiental y 
del Consumidor) con 9 centros. Este 
año se ha renovado el convenio entre 
ambas entidades y se han incorporado 
5 centros más: los institutos Garcilaso 
de V illacañas, María Pacheco de 
Toledo, Margarita Salas de Seseña y los 
colegios Virgen del Rosario de Ontígola 
y Santa María Magdalena de Chozas de 
Canales. L os  centros interesados pue
den conseguir más información sobre el 
programa y sobre como hacerlo en la 
web: www.diputoledo.es
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H| QUINTANAR - CONSUEGRA
Com ercio local

Para promoverlo, buena parte de los 
ayuntamientos y asociaciones locales 
de empresarios de la provincia han 
organizado sorteos estas Navidades 
para animar a los vecinos a quedarse 
en sus pueblos para hacer sus com
pras. En Quintanar llevan varios años 
con la iniciativa. Este año han sorteado 
dos viajes a Benldorm, que han gana
do Elena Fernández y Luisa 
Fuentecilla (en la foto). En 
Consuegra lo han hecho por primera 
vez y han logrado un éxito rotundo. 35.000 papeletas se sellaron en los 32 estableci
mientos que se sumaron a la iniciativa. RjroaAm*oKqo

|  TORRIJOS
Portal O rien ta l

Así se llama la Escuela de 
Danza de Torrijos que el 
pasado fin de semana 
mostró los avances de sus 
alumnas en un Festival 
organizado en el auditorio 
de Pedro I. Claro que, ade
más de danza oriental, 
también hubo baile moder
no y hasta capoeira.
Ferros: Natalia Sánchez A paricio

■  GALVEZ
Sanantones

Son máscaras como ésta, a la antigua usanza, 
que cada víspera de San Antón recorren las 
luminarias de Gálvez. La foto es del año pasa
do y el alcalde, Manuel Férnandez, que apa
rece detrás, es de los que terminan disfrazán
dose siempre, como buena parte de los veci
nos y visitantes (para los que se animen a este 
singular carnaval por adelantado, aseguran allí 
que sólo hace falta una careta y recuperar 
algunas prendas del baúl). Este año la fiesta 
comenzará al caer la noche y se prolongará 
buena parte de la madrugada del sábado al 
domingo 17. Por ser fin de semana "no va a 
faltar nadie", advierte el alcalde. Este año 
esperan batir record de luminarias, más de un 
centenar, prendidas por los vecinos por todo el 
cada una, una herradura de San Antón.
En otros municipios, como M iguel Esteban, Quintanar o  Sonseca también ultima
ban al cierre de esta edición sus preparativos para festejar al patrón de los animales, 
con bendición de todos los que se pasen por la puerta de la iglesia el domingo 17.

DOSBARRIOS
III Certam en

Hasta el domingo 7 de febrero las 
bandas de música de todo el país 
pueden presentar sus candidaturas 
para participar en el III Certamen de 
Bandas de Música "V illa de 
Dosbarrios" que organizan el ayunta
miento y la Unión Musical Santa 
Cecilia de este municipio. De entre 
todas las que se presenten a la con
vocatoria, se elegirá a cuatro que, el 
próximo 17 de julio, tendrán que 
interpretar una obra con carácter obli
gatorio y otra libre, además de una 
composición de muslc hall que servi
rá como presentación (no puntuable). 
Las bandas interesadas pueden obte
ner más información en la web: 
www.certamendosbarrios.es

| ¡ ¡  VILLACAÑAS
G ana In te rn et

180.341 visitas tuvo el año pasado la 
página web del ayuntam iento de 
Villacañas, un 35% más que el año 
anterior. Los usuarios se interesaron, 
sobre todo, por las noticias de actua
lidad sobre el municipio que ofrecía la 
web. Un dato curioso: el 27 de octu
bre, un día después del apoteósico 
recibimiento que el pueblo ofreció a 
su campeón del mundo de motoci
clismo, Julián Simón, la web tuvo 
1.142. Su record histórico.

SON SECA
Denuncia

La asociación naturalista Esparvel ha 
pedido a la delegación de Cultura que 
sancione al ayuntamiento de Sonseca 
por realizar obras en el entorno de la 
iglesia parroquial de Casalgordo sin soli
citar permiso a la consejería de Cultura, 
tal y como establece la ley para los 
monumentos como éste.
En el ayuntamiento aseguran que las 
obras consistieron en empedrar el 
entorno del templo y explican que ya 
han solucionado con Cultura todos los 
trámites que requería la intervención 
urbanística.
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□  TO LED O

Niegan la violación 
de una compatriota

Son Adrián R., 22 años (salien
do de la furgoneta de la guardia civil 
que le llevó desde la cárcel a la 
Audiencia provincial el m artes 12) y 
su primo, Gabriel D., de 21, ruma
nos. Les han juzgado por la viola
ción de una com patriota. La chica 
ha contado en el ju icio que conocía 
al prim ero porque era cliente de la 
tienda en la que trabajaba en Toledo. La tarde 
del 14 de d iciem bre de 2008, la llamaron la 
atención desde un coche, la obligaron a subir 
y, tras tom ar unas consum iciones en un bar, 
la llevaron a un olivar de Cobisa, donde el pri
m ero la violó, m ientras el segundo consentía 
tras haber ayudado a desnudarla.

Ellos han asegurado que la chica m antuvo 
relaciones sexuales consentidas, aunque nin
guno supo explicar cóm o se había lesionado 
la muñeca, ni por qué presentaba erosiones 
en la espalda o tenía la cam iseta rota cuando la policía llegó en su ayuda. Les 
llamó ella m ism a antes de que los presuntos agresores la dejaran fren te  a la 
estación de tren de Toledo. Adrián R. ha contado que había m antenido rela
ciones sexuales con ella, aunque la joven lo ha negado. Fotos: Barrí

□  TOLEDO
Graves am enazas

La Fiscalía de Toledo ha dec i
d ido  in te rve n ir en las gravís im as 
am enazas que su frió  una p ro fe 
sora de l in s t itu to  U n ive rs id a d  
Laboral de Toledo los días 20 y 
23 de nov ie m b re  por parte  de 
c u a tro  a lu m n o s , m e n o re s  de 
edad. La am enazaron con vio larla 
y  con m atarla . El in c id e n te  acabó 
con la expu ls ión  de los a lum nos 
du ran te  15 días de clase.

La p ro fesora  contaba en una 
carta que re m itió  a sus com pañe 
ros de toda la prov inc ia : "hoy, día 
7 de enero, los a lum n os  ya han  
cu m p lid o  su  sanc ión  (...) y  m e  
e n cu e n tro  con  la desagradab le  y  
d e m e n c ia l s ituac ión  de  te n e r que  
vo lve r a da r c lase con e llos

De m o m e n to , el fisca l je fe  de 
Toledo ha ped ido  al fisca l de 
m e no res  que abra un e xpe d ie n te  
a los a lum n os e in ves tigue  el 
caso. La conse jería  de Educación 
ha p ropue s to  que los p resun tos  
agresores cam b ien  de pro fesor.

□  ALAMEDA
No fue en casa

La guardia civil no encontró en 
casa de Jairo R.H., en Alameda de 
la Sagra, 14 gramos de cocaína y 
otros 19 en roca y  una báscula de 
precisión, com o se publicaba por 
error en la pgn 50 del n° 747 de esta 
revista. La sentencia de la Audiencia 
provincial de Toledo que le condenó 
en diciem bre a 2 años de cárcel y 
una multa de 3.000 euros, dice tex
tua lm ente que el acusado "fue  sor
prendido teniendo escondido en un 
garaje público de A lam eda de la 
Sagra un neceser de color negro en 
cuyo in terio r había..."  la droga antes 
mecionada.

En la m ism a sentencia se hace 
constar que Israel V.M. fue sor
prendido en la Plaza Roja del m ism o 
m unicipio con 3,91 gram os de coca
ína en 12 bolsitas y  17 gram os de 
hachís el 2 de abril de 2008, un día 
después del hallazgo anterior. La 
droga, por tanto, no fue encontrada 
en la vivienda de este joven, en 
Alameda, com o tam bién se publica
ba por error en ese artículo.

□  GUADALAJARA
20 imputados

La jueza de Siguenza que ha 
Investigado el incend io  de 
Guadalajara (julio de 2005) ha dicta
do esta semana auto de procesa
m iento contra las 20 personas que 
ya procesó el pasado m es de m ayo 
(aquel auto  quedó anu lado por 
defecto  de forma). Entre ellos los 
responsables técnicos y  politicos 
del Gobierno regional que participa
ron en la extinción, incluida la enton
ces consejera de M edio  Am biente. 
La Junta ha recurrido el auto que 
imputa a los profesionales delitos 
de hom icidio por im prudencia profe
sional y  delitos contra la seguridad 
de los trabajadores por la m uerte  de 
los once com ponentes de un retén 
que fallecieron durante su trabajo. 
Los técnicos han sostenido durante 
la instrucción que la actuación del 
re tén fu e  decis ión del je fe  del 
m ism o, que tam bién murió.

□  YEPES
Segunda tragedia  
m ortal en 15 días

La última le ha costado la vida a 
Angel Sánchez, un hom bre de 38 
años a quien rescataron unos veci
nos gravem ente intoxicado por el 
hum o del incendio  que arrasó 
buena parte de su casa de Yepes el 
viernes 8 de enero. Los vecinos que 
lograron saltar al Interior de la casa, 
le encontra ron  ya inconsc ien te . 
M urió al día siguiente en el hospital 
de Toledo. Un brasero eléctrico oca
sionó la tragedia: prendió las faldas 
de la mesa del salón y en pocos 
m inutos el fuego incendio toda la 
estancia y  otras dos más.

Es el segundo accidente mortal 
que sufren en Yepes en dos sem a
nas. El prim ero acabó con la vida de 
un niño de 20 m eses el 23 de 
diciem bre. El pequeño salió corrien
do de casa, en la calle Depósito, y 
fue a parar debajo del cam ión de 
gasoil que acababa de sum in istrar 
com bustib le  a su familia, justo  en el 
m om ento  en el que el conductor, 
tam bién vecino del m ism o pueblo, 
arrancaba el vehículo. Fue tan rápido 
que ni éste le vio, ni los padres del 
niño tuvieron tiem po de reaccionar.
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EL PO D ER D EL PERRO
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1)¿Quiénes son esos dos altos car
gos de la Junta que hablaban el otro 
día sobre el escritor Enrique Vila 
Matas, autor de "Doctor Pasavento", 
libro que se está leyendo uno de ellos?. 
2) Ellos no saben que Enrique Vila 
Matas es uno de los autores preferidos 
de una modelo que ha sido nombrada 
recientemente vicepresidenta de la 
Fundación Toledo. 3) Siguiendo con la 
literatura, ¿quién es ese importante 
político castellano manchego, con des
pacho en la plaza de Zocodover, que va 
a presentar unas tertulias literarias 
sobre novela negra en la librería 
"Hojablarca" de Toledo?. Quieren 
empezar con “El poder del perro", de 
Don Wislow, una novela sobre el nar
cotráfico mejicano. 4) ¿Quién es esa 
periodista talaverana que estuvo el otro 
día con Bimba Bosé en Madrid?

PONER “ALBACETE”
“TRUCO SEXUAL”

Se hace llamar "Alma" y se presenta 
en Internet, junto a otro stripper, Dilios, 
como si fueran de Albacete. Flacen 
despedidas de soltero y números eróticos 
para eventos de todo tipo. En realidad, ni 
se llama "Alma"ni es de "Albacete". Todo 
es un viejo truco para salir la primera en 
directorios y portales de internet. Ya se 
sabe que muchos de estas listas siguen el 
criterio alfabético, de tal manera que 
Alma de Albacete es una estratagema 
para ser vista la primera. Es un concepto 
utilitarista de Castilla La Mancha.

el filón
I G N A C I O  A R I Z A G A

cantantes
-------------- ernando Collado, Director General del Toledo, ya ha confir-

--------- mado su presencia com o m iem bro  del jurado que elegirá a
--------  M iss y M íste r Toledo. Collado, uno de los so lteros más coti-
--------  zados de la capital regional, estará bien a tento  para dar las

puntuaciones más ajustadas. O tro de los m iem bros del jura- 
__  do será el alcalde de Los Yébenes, Anastasio Priego, m ien
tras que la concejala de Turismo, M ilagros Tolón, in tentará llegar a 
tiem po, ya que viene de viaje. La presidenta del jurado es la em presa- 
ria de trajes nupciales Alicia Paniagua M érida. El concurso tiene  la 
particularidad de que este  año se presentan m uchos más hom bres que 
m ujeres, ven titrés chicos y  quince chicas. Que ganen los m ejores y 
que prim e la deportividad.
A  otra cosa. M aría Toledo ha dado un salto en su carrera tras recibir el 
prem io al m ejor disco novel gracias a los internautas. Este galardón le 
valió actuar en TVE-1, el 30 de diciembre, en el programa del "Disco del 
A ño". La cantante toledana, que acaba de actuar con el bailarín Rafael 
A m argo en el Auditorio de Gerona, se trabajó a fondo el prem io, ya que 
fue por el M e tro  de Madrid repartiendo papeles a la gente para que la 
votara. Su simpatía hizo efecto  y  m uchos le dieron el voto, aunque lo 
principal es que el disco tiene una gran calidad. No es de extrañar que en 
la discográfica estén sorprendidos con ella y la digan constantem ente: 
"¡e res  una luchadora, eres una luchado ra !". Por cierto, María se dió de 
alta el o tro día com o abogada en el Colegio de Albacete.
Y siguiendo con la música, ha sido m uy com entada la buena entrada 
que registró el Teatro de Rojas para ver una actuación de m úsica barro
ca. El grupo " Sphera A n tiqua ", donde toca el violinista to ledano Javier 
lllán, reunió a m ucho público, entre ellos estaba un tal Pepe Loeches, 
que es, ni más ni m enos, un ingeniero de sonido que cuenta con cua
tro  prem ios "G ram m y", uno de ellos por "Lágrim as Negras", jun to  a 
Diego El Cigala.
Los restaurantes que van a dar el gran evento europeo que se celebra 
esta semana en Toledo, que tiene su punto culm inante el día 21 con una 
cena en el M useo de Santa Cruz, son "E lB oh ío ", "Las R e ja s ","Am parito  
R oca" y "A do lfo ". Vienen los m inistros de Justicia e Interior de Europa, 
en lo que será tam bién un m om ento  de lucim iento para la cocina de aquí.

uatro restaurantes castellano manchegos, dos 
de ellos toledanos, van a dar la cena de los 
ministros europeos en el Museo Santa Cruz.
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MARÍA T O LED O
CLU B  DE FANS

A M aría Toledo no le gusta la 
palabra fan. Nunca le ha gustado. 
Por eso, si sus segu ido res se 
organizaban en un grupo, no se 
llamaría club de fans. El caso es 
que ya se ha form ado un grupo de 
Incondic iona les de la artis ta  
toledana en in ternet, que se agrupa 
bajo el nom bre  de “ Com ando  
María Toledo".
M ientras tanto, ella sigue 
promocionando su disco, ya que el 4 
de marzo tiene su presentación en la 
Sala Luz de Gas de Barcelona, un 
escenario exigente que suele teñe 
repercusión. María ha estado en 
Barcelona promocionando el disco.

SE LLEVA
Cortarse el pelo como Scarlet 
Johansson, declararse en inglés, 
poner a Wagner y  meterse en el 
jacuzzi, imitar a la esposa del primer 
ministro irlandés, hacerse jardinero,
NO SE LLEVA
Seguir los consejos de estilismo de 
Ana Rosa Quintana, estar todo el día 
enganchado a Intereconomía, copiar 
los perfumes, decir tacos en el 
chinchón, cabrearse en los castings,

PILAR RUBIO COLABO RARÁ  
CO N  CA STILLA  LA MANCHA

El alcalde de Fuentespino del Haro 
(Cuenca), Benjamín M artínez, diputado 
regional del Grupo Popular de Castilla La 
Mancha, ha confirm ado a este semanario 
que tiene previsto pedir la colaboración 
de Pilar Rubio, la exreportera de “ La 
Sexta", en un acto benéfico que se hará 
para recaudar fondos para la residencia 
que se quiere inaugurar en este pueblo 
conquense.

Como se recordará, Pilar Rubio está 
vinculada fam iliarm ente  al pueblo, ya 
que su padre es natural de esta localidad 
conquense e incluso es primo segundo 
del alcalde.

El alcalde se encontró meses atrás 
con Pilar Rubio en el pueblo y la tanteó 
sobre la posibilidad de colaborar para 
algún acto benéfico, m ostrando la 
periodista una buena predisposición a 
realizarlo.

A la nueva profesional de Tele-5 
todavía le quedan fam ilia res  en el 

pueblo. Aunque su abuela fa llec ió  en 2009, aún tiene un tío en la localidad, un 
hermano de su padre, que se dedica a la agricultura.

Precisamente, estos días se ha sabido que Pilar Rubio va a tener un destacado 
protagonismo en la nueva parrilla  de Tele-5, donde presentará la nueva edición 
de "M ira quien baila", en la que también está Belén Esteban.

Q U IN C E A SPIR A N TES A  MISS

El sábado 16 de enero se celebran las Galas de Miss Toledo y Míster Toledo. La novedad es 
que este año hay más chicos que chicas que concursan. Al cierre de esta edición se habían 
inscrito veintitrés chicos y unas quince chicas. El evento será presentado por Luis Muñoz, 
exmíster España. Los ganadores representarán a Toledo en Miss España y Míster España.
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LA TERCERA NEVADA DEL INVIERNO DEJA EN TODA LA PROVINCIA ESTAS IMÁGENES

De blanco
Ni estas monjas de TOLEDO perdieron la oportunidad de 
fotografiarse entre la nieve a primera hora del lunes 11. En la 
ciudad dos líneas de autobuses (la que llega hasta La Legua 
y la de la Ronda Cornisa) no funcionaron hasta primera hora 
de la tarde. Y las que conducen al Hospital del Valle y al de 
Las Tres Culturas tuvieron problemas para desplazarse. 
Ningún autobús pudo subir hasta Zocodover durante las pri
meras horas del día y el acceso por El Cristo de la Luz al 
casco histórico y la carretera del Valle permanecieron corta
das buena parte del día.
Un centenar de personas trabajaron en la limpieza de calles 
y accesos a Toledo, con el apoyo de 6 quitanieves. El ayun
tamiento esparció 50 toneladas de sal. El portavoz del equi
po de gobierno municipal, Rafael Perezagua, aseguró que se 
habían movilizado todos los medios disponibles, pero el PP 
les reprochó haber empezado a actuar 4 horas después de 
que comenzara a nevar. Fotos: Miguel Angel Sachez

Es ESQUIVIAS.
Nadie recuerda allí una 
nevada como la del domin
go 10.
Foto: Carlos de Diego

En MORA se registró la temperatura más baja de toda la pro
vincia el pasado fin de semana: -10,3°C. Desde el miércoles 6 
la nieve y el hielo no abandonaron el pueblo y ocasionaron 
serios problemas de comunicación. La foto es de la plaza del 
ayuntamiento en pleno temporal. Fotos: Fan

Así se lo 
pasaron en 
POLÁN.
Fotos: Ignacio Pavón

Es SAN PABLO 
DE LOS MON
TES. La nevada 
del día 7 dejó al 
pueblo incomu
nicado al día 
siguiente. 
Apenas se podía 
caminar por las 
calles heladas y 
ni el médico 
pudo llegar. Los 
días 9 y 10 vol
vió a nevar 
sobre nevado y 
las cosas aún se 
complicaron
más. Fotos: S. Castro

En RECAS hubo hasta quien 
aprovechó para deslizarse
en trineo. fo ro :: Angelines Sánchez
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VILLACANAS los empleados 
se pasaron todo el

domlnqo por la tarde y el lunes por la 
mañana limpiando las calles y ias

Repartieron 18 toneladas de 
y tuvieron que recurrir a 5 maqui

nas de empresas privadas.Y lo 
mismo en el resto de la provincia^

Junto a estas líneas, adolescentes de FUENSALIDA disfru
tando de la nieve, que rara vez ven en este municipio en 
tal cantidad. Arriba, los vecinos de una urbanización de 

YUNCOS disfrutando de la nevada la mañana del lunes. A 
pocos kilómetros de allí, en ILLESCAS, un camión estuvo 

a punto de volcar por el hielo, fo ro s: C a r lo s Pin to  v A lba  SANCHE

Pese al frío intenso, esta nevada no ha 
supuesto ningún record. El mínimo histórico 
de Toledo sigue estando en -14,4°C y se 
registró el 15 de enero de 1945 en la ciudad.

IVIuchos problemas en las carreteras de toda la provincia. 
Las fotos de arriba son del domingo 10 por la noche en la 
A-4, a la altura de OCAÑA; y de la carretera que une 
TORRIJOS con LA PUEBLA DE MONTALBÁN el lunes 11 
por la mañana. Una de las peores, la TO-3210 en COBISA. 
Desde el jueves 7 en este pueblo la nieve les tuvo casi casi
“incomunicados’ Fotos: Celestino Perez y Carlos Ariel Sayago

Esta foto es de La 
G u a r d ia . El peor 
día allí fue el vier
nes 8 por la canti
dad de nieve y la 
ventisca que sopor
taron. Muchos veci
nos sufrieron caí
das. La peor, la de 
una maestra que se 
rompió la pierna al 
entrar al colé.
En VENTAS CON 
PEÑA AGUILERA 
un anciano perma
necía en la UVI al 
cierre de esta edi
ción por las lesio
nes que sufrió el 
jueves 7 en otra 
caída provocada por 
el hielo.
Foro: Tomás Tacero

Estos chicos son de VILLALUENGA. Sin clase el lunes 11, 
como otros 103.600 alumnos de toda Castilla la Mancha. En la 
provincia de Toledo se suspendieron el 80% de las rutas esco
lares. Sólo las de las comarcas de Talavera y la Campana de 
Oropesa funcionaron con cierta normalidad. LA UNIVERSI
DAD tuvo que suspender todos sus exámenes en las faculta
des de Toledo y Ciudad Real porque decenas de alumnos y 
profesores no pudieron llegar a clase, foro: mercedesruiz
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Arriba, jóvenes en 
TORRIJOS. El 
ayuntamiento tuvo 
que comprar sal a 
una empresa de 
jamones. Junto a 
estas líneas, el cas
tillo de MALPICA y 
abajo la comarca 
de LA SIERRA DE 
SAN VICENTE.
Foros: Emilio Jiménez

Las fotos son de 
CORRAL, de TEM
BLEQUE, de 
CARRANQUE, 
QUINTANAR y EL 
ROMERAL. En este 
último pueblo el 
médico tuvo que 
llegar el viernes 8 
en el coche de la 
guardia civil y en la 
madrugada del 
lunes 11 del mismo 
modo para certifi
car una defunción.P O T O S :: V lC K Y  N A V AR R O , SA N TO S
Muñoz, Arturo Rojo y Montse 
Q rujano

munic'Pal El Prado, de TALAVERA en la tardP

Los toledanos aprovecharon el tempo
ral para pasear y fotografiarse entre la 
nieve. También para hacerse su propio 
muñeco en casa y para ver la tele. 
Barlovento Comunicación estima que el 
consumo de TV durante el fin de sema

na (9-10 de 
enero) se 
incrementó 
un 9,2%. De 
media pasa
mos 313 
minutos 
frente a la 
tele. Junto a 
estas líneas, 
vecinos dis
frutando de 
la nieve en 
VILLA DE 
DON FADRI- 
QUE y en 
VALMOJADO.
Foto: :  Jesús Lorente y 
Cecilio Domínguez
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JO S É  SÁN CH EZ PR ESEN TÓ  S U S  D ISEÑ O S EN R IELV ES

Vestidos de lunares para 
la próxima temporada

José Sánchez propone " m u ch o s  lunares en to d o s los tam años" para sus trajes de fiesta 
de la próxima temporada. El diseñador toledano presentó en un desfile benéfico de 
Rielves un adelanto de sus ideas para la campaña venidera. "H e querido salirm e del tópi
co de los vo lantes"  ha declarado Sánchez a este semanario, al tiempo que hace una incur
sión en toda regla por las asimetrías y las túnicas. IGNACIO ARIZAGA

África Pérez, m odelo natu ra l de Rielves, fue 
una de las organizadoras de l evento. En la 
im agen, con el traje de novia que Sánchez  
hizo exclusivam ente para e l desfile.Rncs.BARRI
J osé Sánchez presentó un atisbo 

de sus planteamientos para la 
próxima temporada en un desfile 

benéfico que se celebró en Rielves para 
restaurar el tejado de la iglesia de la

localidad. El diseñador toledano dejó 
claro que los vestidos con lunares van a 
tener un acentuado protagonismo en 
su universo particular. “Los lunares vie
nen con mucha fuerza” , explica a este 
semanario.
“También tengo muy presentes las asime
trías, las túnicas y las líneas rectas, creo 
que el resultado es muy vistoso” , añade 
con convicción, “aunque huyo del fia- 
menqueo” , apostilla.

N u m e r o s o  p ú b l i c o  acudió a este 
desfile benéfico y pagó tres euros para 
colaborar con la causa. Además del 
pase de José Sánchez hubo un desfile 
masculino en el que se pudieron ver las 
prendas de la tienda torrijeña “Juani y 
C arb s” . Entre desfile y desfile se cele-

E l desfile fue a 
beneficio de la 

restauración del tejado 
de la iglesia de Rielves. 
Colaboraron varias 
empresas de la zona

bró un sorteo de diversos objetos cedí- 
dos gratuitamente por empresas de la 
zona.
Uno de los momentos fuertes de la 
noche fue la entrada en escena de 
Africa Pérez, modelo de Rielves y una 
de las organizadoras del evento, vestida 
con un traje de novia diseñado por 
Sánchez de manera exclusiva para la 
ocasión. “El traje tiene un toque de

Hollywood y los años 50. Es de terciopelo 
devorado y lleva una estola de pluma de 
inarabú, además de un tocado de raz
zias” , afirma José Sánchez, quien exhi-

A urora Fernández, que trabaja com o cajera  
en un conocido centro co m erc ial toledano, 
fue una de las m ás destacadas de l desfile. 
A urora llevó bien los lunares que propone  
Jo sé Sánchez.
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"ME HAN PUESTO MUCHAS ZANCADILLAS EN ESTOS 25 AÑOS"

En la im agen, e l d iseñador (e l séptim o p o r la izquierda) con los partic ipantes en e l desfile, 
que se celebró en la Casa de la Cultura de R ielves. f o t o  de la  morena

Ariadna de los R eyes es M iss Talavera, 
aunque nació  y  vive en La P uebla  de 
Montalbán. A sus diecinueve años es uno de 
los nuevos iconos de la m oda toledana.

En e l desfile  se  vio tam bién m oda de 
hom bre a cargo de una conocida tienda de 
Torrijos.

bió igualmente en el evento algunas 
creaciones de su colección particular, 
que ha realizado en sus veinticinco 
años de carrera. Uno de ellos era un 
traje de strass en color caldero que es 
también un guiño a los años cincuenta. 
Otro, un vestido denominado “fin del 
milenio” en color negro, con mucho 
vuelo, de talle en la cintura y de media 
pierna, con el pecho bordado en flores 
blancas. Son trajes de estos 25 años de 
carrera, en la que Sánchez ha tenido 
luces-ios desfiles del Corpus en la Plaza 
del Ayuntamiento, por ejemplo- y tam
bién sombras. “Me han puesto muchas 
zancadillas” , dice con un toque enigmá
tico y sin pretensión de profundizar, ya 
que eso es el pasado.
Por lo demás, otra de las buenas noti
cias del desfile fue la soltura de las

En la im agen, deta lle de Á frica Pérez R ojo  
con una de las asistentes a l evento, que  
estuvo m u y concurrido.

modelos sobre la pasarela. Tanto Áfri
ca Pérez, como Aurora Fernández o 
Ariadna de los Reyes, y todas sus com
pañeras, como Mila Amadro, Araceli 
Rodríguez, Raquel Sánchez o 
Estefanía Martín, pasaron la prueba. 
Los modelos masculinos que participa
ron fueron Jorge López, Leandro 
Borrego, Alberto Hernández Rosset, 
Javier Ávila, Neke y Mario Villa.
El diseñador José Sánchez, que fue muy 
aplaudido en el desfile, al igual que los 
modelos y todos los colaboradores, 
define el glamour como la suma de la 
sencillez y la personalidad. Su filosofía 
es “captar el estilo de cada mujer". O
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FINA CALDERÓN HIZO GRANDES FIESTA S EN EL CIGARRAL "EL ÁNGEL

M urió la gran 
anfitriona de Toledo
Fina Calderón, la gran anfitriona de Toledo, fallecía esta semana en Madrid tras sufrir en 
junio un infarto cerebral. La poetisa era viuda de Femando Gutiérrez de Calderón y tenía 
tres hijos, José Rafael, Mariola y Giovanna. Su existencia está asociada a la ciudad de 
Toledo y al glam our. El Cigarral " E l  Á n g e l" , que fue de su propiedad muchos años, hasta 
que se lo vendió a la empresa toledana Soliss, fue escenario de grandes fiestas por donde 
pasaron embajadores, poetas, artistas y otras muchas gentes de la farándula.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a « .......................... ... ................................................ ...  IGNACIO ARÍZAGA

F ina Calderón, hija adoptiva de 
la Ciudad de Toledo, hacía dos 
fiestas anuales, una de home- 

naje a los embajadores y otra a los 
poetas. Estos eventos, que reunían a 
gente muy significada, tenían una 
fecha preestablecida. Con los emba
jadores se reunía el primer fin de 
semana después del Corpus y con los 
poetas, el fin de semana siguiente.
A  estas citas han acudido, además de 
los primeros representantes en 
España de las potencias más impor
tantes, actores como José Luis López 
Vázquez, Gemma Cuervo, Manuel

Galiana, María Fernanda D'Ocon, 
Francisco Valladares-quien en 1991, 
en la fiesta homenaje a Josep  
Zappala, en aquel momento embaja
dor de EEUU, se lo pasó en grande 
junto a Juan Carlos Naya-,

L a semana después del 
Corpus se celebraba 

en el Cigarral la fiesta de 
los embajadores y la 
siguiente, la de los 
poetas

Fernando Fernán Gómez, Manuel 
Galiana y otros muchos. Todos ellos 
tenían una nota común: se quedaban

En las dos im ágenes, Fina de C alderón en 
la fiesta de los poetas, en 2008. A la 
derecha , e l h om ena jeado , F ran c is co  
Brines. E l lib ro postum o de poem as de esta  
dam a de las artes se llam a “To ledan o” y  se  
presentará en 2010. f o t o s : Sánch ez  d e : a  m orena

prendados con la conversación de 
Fina Calderón, quien hacía de gran 
anfitriona de Toledo, explicando 
multitud de anécdotas relacionadas 
con la ciudad y con los artistas que 
ella había conocido.
Y es que la creadora, que ha dejado 
escrito un libro de poemas postumo 
llamado “Toledano” , estuvo mano a 
mano con genios de este país. 
Federico García Lorca, por ejemplo, 
tenía una relación tan estrecha con 
ella que la llamaba “Josefinita” . Con 
este autor universal le pasó algo que
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RUDOLF NUREYEV BAILÓ EN UNO DE SUS EVENTOS TOLEDANOS

Fina se relacionó siem pre m uy bien con la 
farándula. En la im agen, con e l cóm ico Raúl 
Sender en la erm ita de l Cigarral.

la artista solía relatar con esa pasión 
que le ponía a todo.
Fina iba de pequeña con muletas, ya 
que padeció una coxalgia en una de 
sus piernas. La realidad es que no le 
gustaba nada caminar apoyada en 
esos palos. Para convencerla que era 
lo mejor, Federico García Lorca la 
dijo: “Las muletas son las alas de palo 
de los ángeles y las niñas buenas’’ , a lo 
que Fina respondió: “ ¡no quiero ser 
una niña buena!, ¡llévatelas si te gustan 
tanto!’’ . Pero Federico no se quedó 
satisfecho, cogió una de las muletas y 
dijo: “ ¡son escaleras traidoras!” .

La  POETISA RECORDABA perfecta' 
mente todas estas anécdotas porque 
su padre las apuntaba, escribía todo lo 
que decían en su casa Unamuno, 
Valle Inclán o García Lorca. Con 
Miguel Hernández también tuvo un 
encuentro, siendo una niña. Ella baja- 
ba por las escaleras de su casa con 
muletas y allí estaba el poeta de 
Orihuela con su padre. Había ido a su 
casa para recoger un libro de Pablo 
Neruda. “ ¡Esta es mi hija!’’, le dijo su 
progenitor al artista, y éste la acarició 
la cabeza, sin decir nada. “Esa caricia 
todavía está viva”, solía decir Fina, cuyo 
padre fue compañero de clase de

La fiesta de “ la guerra fría”
as dos fiestas anuales que  
celebraba Fina Calderón en el 

C igarral "El Á n g e l"  trajeron  
consigo muchas anécdotas. Una 
de ellas sucedió a finales de la 
década de los setenta. El m undo  
vivía aún la hostilidad latente de 
la guerra fría cuando Fina 
Calderón celebró su tradicional 
fiesta de hom enaje a los 
em bajadores. La creadora  
m adrileña, que h izo  de las 
relaciones públicas e l décim o  
arte, consiguió reunir en Toledo a l 
em bajador de la URSS en España, 
que se había instalado en 1977, y  
a l em bajador de EEUU, junto  a 
representantes de otros países. N o  
era nada frecuente ver a los 
em bajadores de dos países 
antagónicos en e l mismo evento. 
Pues eso sucedió en Toledo.
Uno de los asistentes comentaba  
a este sem anario que e l 
em b ajad o r ruso traía a un 
fotógrafo quien, con la excusa de 
la fiesta, retrató a todos los 
presentes. "Sería para dárselos a 
la KCB", recuerda divertido.
Una de las anécdotas que más le 
gustaba m encionar a Fina 
Calderón tam bién estaba

relacionada con Rusia. La poetisa, 
ue era, además, compositora de 
alle t, se entusiasm aba  

recordando e l baile que se m arcó  
Rudolf Nureyev en e l Cigarral. En 
la fiesta de los poetas, en 2 0 0 8 , 
todavía hacía alusión a esa 
vivencia. "¡Fue algo
impresionante!", afirm aba con esa 
brillante entonación que le ponía  
a todo.
Por este c igarral han  pasado  
m ultitud de actores, poetas y  otras

fentes de la farándula. Por estar 
asta apareció una vez p o r  a llí  la 
m odelo Antonia dell'Atte, a quien  

se le oyeron varias exclamaciones 
de adm iración sobre la belleza de l 
Cigarral, hoy en día prop iedad  de 
la em presa Soliss, que lo ha  
em bellecido notablem ente.
Fina Calderón se m anejaba bien  
con la farándula pero huía de la 
frivolidad. La poesía era su vida. 
En 2 0 0 8  com entó  a este 
sem anario que "he p ed id o  a 
nuestro alcalde que le dedique  
una calle a Rainer M aría Riíke, 
que estuvo hospedado en e l Flotel 
Castilla y  disfrutó m ucho  de 
Toledo. Si no una calle pueden  
ponerle una placa en ese lugar".

Manuel Azaña en El Escorial.
Con Antonio Machado, que también 
iba por su casa, había muchas bromas. 
Su “torpe aliño indumentario” hacía 
que la madre de Fina, una venezolana 
muy adinerada, le llamara “Antonio 
Manchado” .
Los que conocían bien a la poetisa, 
que estudió en Francia, donde trató 
con Cocteau, Marais, Sartre y 
Malraux, aseguran que una de las 
características de su personalidad era 
su optimismo desbordante. Una de las 
frases que le gustaba decir era “en un 
minuto ocurre un milagro que no pasó en 
años” . Incluso cuando le llegó un 
bajón económico que le obligó a ven
der el Cigarral, Fina mantuvo la 
visión positiva de las cosas.
“El Ángel” ha continuado siendo un 
centro de referencia de grandes even
tos una vez que ella dejó la propiedad.

Aquí se han celebrado muchos saraos 
de relieve, como la rocambolesca 
boda de Jorge Salatti y Marta 
Sánchez, la de Amelia Bono con el 
hijo de Rafael e incluso la fiesta de 
inauguración de Radio Aquí Radio 
M arca, celebrada en 1999, entre 
otros.
Otra de las características de la perso
nalidad de la poetisa es que siempre 
supo moverse bien en los círculos de 
poder. Fue muy sonado cuando inter
cedió ante el Nuncio de la Santa 
Sede en España para evitar que 
Franco expulsara al Rey Simeón de 
Bulgaria cuando éste se casó por la 
Iglesia Ortodoxa con Margarita 
Gómez-Acebo. Con el alcalde de 
Madrid, Alberto Ruiz Gallardón, 
también tenía una gran amistad. 
Ambos compartían su pasión por 
Rilke. O
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¡ DISPONE DE 18.481 TARJETAS SANITARIAS

El centro  de salud de Buenavista, a la 
vanguardia san itaria

El consejero de Salud y Bienestar Social, Fernando Lamata, ha visitado el centro de 
salud Buenavista, el más reciente puesto en marcha en Toledo. En este dispositivo 
se ha querido ensayar una 
nueva fórmula de gestión, 
cuyas líneas prioritarias para 
2010 pasan por el Inicio de 
dos nuevos servicios 
asistenciales: el primero, de 
diagnóstico y seguimiento de 
la retinopatía diabética y el 
segundo, de abordaje integral 
de la patología nodular 
tiroidea desde la consulta de 
Atención Primaria y en 
coordinación con 
Especializada.
El Centro de Salud de 
Buenavista, que inauguró el presidente Barreda en 2008, tiene asignadas 18.481 
tarjetas sanitarias y cuenta con 36 profesionales.
La última encuesta de satisfacción de los usuarios han mostrado que lo más valorado 
por los usuarios son los aspectos relacionados con la confianza y seguridad en el 
profesional (4,68) y lo peor valorado es la demora en la cita y entrada a la consulta 
que son los únicos indicadores por debajo de los cuatro puntos. ■

■  CASTILLA-LA MANCHA

La  m en o r tasa  de donantes nacional
En Castilla-La Mancha sólo hubo 53 donantes de órganos en 2009, cinco 
menos que el año anterior, lo que arroja una tasa de 25,5 donantes por millón 
de habitantes (pmp), la menor tasa de todas las comunidades autónomas 
españolas.
Cantabria, con 61 donantes por millón de población (pmp) es la 
región con la mayor tasa de donación de España, seguida por La Rioja 
(56,3) y Asturias (41,3), según el balance 2009 de la Organización 
Nacional de Trasplantes (ONT). La noticia positiva es que España sigue 
estando a la cabeza de donación de órganos. ■

|  EN LA REGIÓN
Más gripe Á  que la m edia española

Castilla-La Mancha ha registrado en la última semana una incidencia de la gripe 
A de 44,47 casos por 100.000 habitantes, por encima de la media nacional 
situada en los 37 casos, según los últimos datos de la Red Nacional de Vigilancia 
Epidemiológica del Instituto de Salud Carlos III, relativos a la semana del 27 de 
diciembre al 2 de enero.
Aunque continúa registrándose una circulación mayoritaria y generalizada del 
virus pandémico A/H1N1 -e l 98 por ciento de los infectados a nivel nacional 
tenían este virus-, la tasa de afectados sigue bajando con respecto a la semana 
anterior, cuando la gripe afectó a 40,80 de cada 100.000 habitantes, y queda 
muy lejos del pico de la pandemia en España, los 372,70 casos por 100.0000 
habitantes registrados a mediados de noviembre.
El nivel de intensidad gripal es bajo en todo el territorio sujeto a vigilancia a 
excepción de Canarias. ■

FISCAM

Ayudas para la 
form ación

Promover la formación continua del 
personal sanitario de Castilla-La 
Mancha en Ciencias de la Salud e 
Investigación es el objetivo de la VIII 
convocatoria de ayudas 
Complementarias para Actividades 
Formativas de Corta Duración, 
promovidas por el Fiscam. Esta línea 
de ayudas prevé cuantías máximas 
de 600 euros por beneficiario.
Con estas subvenciones se 
cofinancian aquellos cursos de 
formación, con una duración menor a 
las 120 horas, que hayan sido 
abonados por el solicitante y 
realizados entre el 1 de enero y el 31 
de diciembre de 2009. Además, 
también podrán acogerse a estas 
ayudas las personas que hayan tenido 
una participación activa en reuniones 
científicas como congresos y 
jornadas, etc., siempre que hayan 
supuesto un desembolso económico 
para el solicitante.
El plazo de presentación de las 
instancias finaliza el 19 de marzo de 
2010, pudiendo los interesados 
encontrar las bases y los documentos 
necesarios para formalizar la solicitud 
a estas becas en la página web 
www.fiscam .es. ■

§§| CONVEN IO
Prácticas en el 

Provincial
La Diputación de Toledo y la universidad 
madrileña Alfonso X El Sabio han 
firmado un convenio de colaboración 
para que los alumnos de la Facultad de 
Ciencias de la Salud realicen prácticas 
clínicas en las instalaciones del Hospital 
Provincial toledano.
Según ha informado la Diputación en 
una nota de prensa, se pretende así 
contribuir a la formación de los 
estudiantes de la citada facultad, que 
podrán realizar las prácticas clínicas 
previstas en los planes de estudios 
contando en todo momento con la 
participación de los profesionales del 
Hospital Provincial que determine la 
dirección durante sus respectivos 
turnos de trabajo. ■
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UNA MENOR, TRASLADADA A MADRID PARA SER OPERADA DE APENDICITIS

"Nunca corrió peligro la vida de la niña". Son palabras del jefe de servicio de Cirugía 
Pediátrica del Complejo Hospitalario de Toledo, Rafael Luque. Este profesional se refiere 
al caso de una niña toledana de 11 años, que hubo de ser trasladada a Madrid el pasado 
domingo para ser operada de apendicitis. La familia ha manifestado su indignación por 
la ausencia de un cirujano pediátrico de guardia en Urgencias del Virgen de la Salud.

•  • • • • • • • • • • •  ANA NODAL

de cirugía pediátrica está perfectamen
te cubierto y, cuando se produce una 
auténtica situación de urgencia, los 
dos cirujanos pediátricos de plantilla, a 
los que se les ha unido recientemente 
una tercera profesional, acuden a prac
ticar la intervención requerida. Es 
cierto que la cirugía pediátrica no 
cuenta con los suficientes profesiona
les a nivel nacional. De hecho, este 
año sólo se han convocado diez plazas 
de esta especialidad. Y la Sociedad 
Española de Cirugía Pediátrica nunca 
ha estado conforme con el hecho de 
que se creara en Toledo este servicio, 
dada su cercanía a Madrid. No obstan
te, hace cinco años se estableció esta 
especialidad en el Virgen de la Salud, 
que atiende a una población potencial 
de 210.000 pacientes. El doctor Luque 
confiesa que ellos trabajan día y 
noche. La próxima convocatoria de 
seis plazas de estos cotizados profesio
nales por parte del Sescam contribuirá 
a paliar la situación. □
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E l domingo pasado los padres de 
una niña toledana de once años 
vivieron lo que para ellos supuso 

un auténtico calvario: su hija Clara se 
levantó con un fuerte dolor abdominal 
localizado en el lado derecho.
Primero fueron al médico de guardia 
del Polígono, quien les recomendó 
trasladarla al servicio de Urgencias del 
Virgen de la Salud. Tras realizarle una 
serie de pruebas, le diagnosticaron una 
apendicitis. La menor necesitaba una 
intervención quirúrgica que no se le 
podía practicar en Toledo, dado que

no había cimjano pediátrico 
de guardia. Les dieron a elegir 
entre Madrid o Albacete. A 
eso de las siete de la tarde, en 
plena nevada, se trasladaban 
al Doce de Octubre. Por la 
noche, la menor estaba opera
da. Todo salió bien, aunque 
los médicos de este hospital 
madrileño aconsejaron a los 
padres denunciar el hecho. Al 

menos ante la opinión pública.
Los padres estaban indignados. Sin 
embargo, el jefe del servicio de Cirugía 
Pediátrica del Complejo Hospitalario 
de Toledo, el doctor Rafael Luque, 
defiende con contundencia que la vida 
de la niña nunca corrió el menor ries
go. Es más, la operación de apendicitis 
ni siquiera ha de ser inmediata. De ahí 
que se optara por el traslado a un cen
tro con servicio de cirugía pediátrica, 
más especializada, tras ser examinada 
por un pediatra y un cirujano.
Luque asegura que en Toledo servicio
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HAY ENFERMEDADES QUE SE AGUDIZAN EN INVIERNO

La salud pasa frío
La llegada del invierno provoca, sobre todo, un incremento de enfermedades 
respiratorias y cardiovasculares. Los riesgos de las bajas temperaturas para la salud se 
agravan en el caso de las personas más vulnerables, los ancianos. Ellos, adem ás, han 
padecido en estos días de nieve numerosas caídas, con las consiguientes fracturas. 
Tomar el aire abrigados y cuidar la alimentación son claves para combatir el frío.
............................................................................................................. ... .............................................................................  a n a  n o d a l

L as bajas temperaturas que hemos 
sufrido en estos días tienen sus 
contraindicaciones para la 

salud. Lógicamente, los más expuestos 
son aquellas personas más indefensas y 
que tienen enfermedades que pueden 
verse agravadas con el frío, caso de los 
ancianos.
El doctor Lamberto Tapetado,
médico de atención primaria en 
Ventas con Peña Aguilera, indica que 
en el invierno “se agravan los 
problemas respiratorios. Lo virus de las 
vías respiratorias actuán con más 
virulencia en época de frío” .
Mientras remite la gripe A, que ha 
afectado sobre todo a niños y 
adolescentes, se espera la llegada de la

gripe común, que habitualmente 
empieza a cobrar fuerza desde 
mediados de diciembre y hasta 
febrero. La bronquitis crónica se 
exacerba en estas fechas y, en casos 
extremos, puede dar lugar . a 
neumonías. Los aerosoles son 
habituales entre los enfermos que 
padecen estas patologías cuando llega 
el invierno.
Pero las bajas temperaturas no sólo 
inciden en la proliferación de los 
tradicionales catarros o en el 
incremento de enfermedades de las 
vías respiratorias, sino que afectan a 
otros órganos básicos de nuestro 
cuerpo. Así, en invierno son más 
frecuentes las anginas de pecho y los

infartos de miocardio. El doctor 
Tapetado explica al respecto que “el 
frío es uno de los factores 
desencadenantes. Esto es debido a  que 
con las bajas temperaturas se constriñen 
los vasos sanguíneos, lo que favorecen la 
aparición de coágulos que dan lugar al 
infarto” . La hipertensión también se 
agrava en invierno porque la presión 
de la sangre en la arteria es mayor. 
Con el frío, el corazón tiende a 
trabajar con más fuerza para bombear 
la sangre a través de los vasos 
sanguíneos. De ahí que los 
especialistas recomienden a las 
personas que padecen problemas 
cardiacos que eviten realizar esfuerzos 
repentinos, como por ejemplo, algo 
tan habitual en estos días como 
empujar un coche que ha quedado 
atrapado por la nieve.
La nieve, precisamente, ha tenido 
consecuencias de diverso tipo: además 
de paisajes idílicos, ha provocado 
problemas para circular y también 
numerosas caídas de peatones, que 
han propiciado roturas de brazos y de 
caderas, sobre todo entre las personas 
mayores.
A consecuencia de este fenómeno 
meteorológico, los propios servicios 
médicos han tenido dificultades para 
acceder a determinadas zonas 
colapsadas por la nieve, aunque el 
doctor Tapetado asegura que no ha 
fallado la asistencia sanitaria en
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A PESAR DEL FRÍO, LOS ANCIANOS DEBEN SALIR A TOMAR EL AIRE

Con la llegada de 
las bajas 
temperaturas las 
personas que 
padecen 
enfermedades 
respiratorias y  
cardiovasculares 
deben tener más 
precaución.

ningún punto de la provincia. Eso sí, 
algún que otro facultativo se ha visto 
obligado a llegar a su destinos a bordo 
de un vehículo de la guardia civil, 
perfectamente adaptado para vencer 
el hielo acumulado en el asfalto.
A  pesar de las inclemencias 
meteorológicas, el doctor Tapetado 
recomienda a los ancianos salir a la 
calle a tomar el aire. Eso sí, siempre 
acompañados y bien abrigados. Y es 
que con el envejecimiento, el cuerpo 
es menos capaz de regular la 
temperatura. Es necesario recalcar 
que su metabolismo produce menor 
cantidad de calorías que el de las 
personas jóvenes y que, asimismo, 
poseen menor cantidad de 
musculación. Especial cuidado hay 
que tener con los contrastes de 
temperatura: en casa, la calefacción 
ha de estar a no más de 21 ó 22 grados 
“No es sana la temperatura excesiva, 
entre otras razones porque reseca las vías 
respiratorias” .
La piel es otro de los órganos que 
puede verse afectado por el frío. La 
hidratación se hace más necesaria, 
sobre todo entre las personas 
especialmente sensibles. Los 
sabañones y los eccemas son más 
habituales en estas fechas. En algunos 
casos se da la alergia al frío, que 
aunque no es muy habitual, puede 
llegar a ser grave. Suele tener sus 
manifestaciones más llamativas 
precisamente en la piel, con la 
aparición de ronchas, entre otros 
síntomas. □

ALIMENTOS PARA ENTRAR EN CA LO R

Comer contra el frío
Por todos es sabido que la dieta es 
fundamental para gozar de una buena 
salud. En Invierno, no sirven los 
alimentos frugales que tomamos en 
verano, de ahí que optemos por unos 
productos de mayor aporte calórico.
Las sopas se convierten en alimentos 
ricos y apetecibles para vencer el frío. 
Por ejemplo, de nuestra abuelas 
hemos heredado la sopa de ajo, que 
los especialistas consideran adecuada 
para evitar gripes y resfriados.
La sopa de cebolla es un buen remedio 
contra las infecciones respiratorias, 
especialmente laringitis, faringitis e 
infecciones pulmonares.
Lo cierto es que hay alimentos que, 
por su contenido en vitaminas, 
minerales y sustancias fitoquímicas, 
aumentan las defensas y reducen el 
riesgo de infecciones: ajo, tomillo, 
yogur, limón, miel, berros, cebolla, 
levadura de cerveza, germen de trigo, 
jalea real, polen, jengibre, pimienta, 
clavo y canela, son algunos de ellos. 
Pero vayamos por partes: el yogur 
ayuda a mantener las defensas 
naturales porque contiene una gran 
cantidad de bacterias beneficiosas para 
la flora intestinal. Y es que los lácteos 
son básicos: la leche, la margarina y el 
queso aportan proteínas y tienen un 
alto contenido en calcio y fósforo. 
Además, como dice el doctor

Lamberto Tapetado, no conviene 
dejar de lado un alimento muy propio 
de nuestra dieta mediterránea, que 
muchas veces se olvida: las 
legumbres. "Son alimentos muy 
sanos. Tienen todos los azúcares, 
proteínas, fibra y grasas en su justa 
medida
Tampoco hay que olvidar ingerir frutas 
y verduras de temporada, típicas de la 
dieta mediterránea, la más 
recomendada por los especialistas. En 
este sentido, nada como los cítricos, 
que aportan vitaminas A y  C, o las 
hortalizas verdes, por ejemplo los 
pimientos, los tomates y los frutos 
secos.
Las patatas son un complemento 
adecuado por su contenido en 
proteínas y porque pueden acompañar 
cualquier guiso caliente.
Y la miel, que aporta fructosa, es ideal 
para luchar contra las afonías. Las 
frutas desecadas son recomendables 
al aportar además minerales y 
oligoelementos.
Beber agua también es fundamental, 
dado que ayuda al buen 
funcionamiento del sistema renal. Hay 
que insistir en el caso de los ancianos, 
que son menos dados a beber agua 
que las personas más jóvenes, entre 
otras cosas porque tienen alterado el 
reflejo de la sed.
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'TRAVESÍAS' ES UNA METÁFORA DEL DESARROLLO DE LA UNIÓN EUROPEA

Daniel Canogar decora 
el Consejo de la UE
Daniel Canogar, uno de los hijos del pintor toledano Rafael Canogar, es el autor de la obra 
que decora el atrio del Consejo de Europa durante los meses que España ocupará la 
presidencia de la Unión Europea. La obra, que puede definirse como una instalación, 
tiene al mismo tiempo elementos propios de la escultura, de la fotografía, del cine y una 
parte importante de dominio de la informática y la electrónica.

ISABEL ABARCA
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La pantalla, que evoca los 
toldos del Corpus toledano, flota 
a 4 metros del suelo y  muestra 
imágenes de gente en diversas 
actitudes. La obra permanecerá 
en el atrio del Consejo de Europa 
hasta junio.

C uenta Canogar sobre Travesías que 
es un diálogo con el entorno en el 
que está ubicada, con el espacio, 

porque a pesar de ser una pantalla en la que 
se proyectan imágenes, ha huido del 
formato de pantalla de televisión, es una 
cúpula de cables eléctricos con diodos LED 
que se elevan por encima del público, 
formando una especie de alfombra 
electrónica, con un bucle. La instalación 
está compuesta de una pantalla flexible de 
33 metros de largo por 1,65 de ancho que 
adquiere la forma de un bucle situado a 
cuatro metros de altura, que se refleja en las 
paredes acristaladas del edificio del 
Consejo de Europa, sobre la que se 
proyectan imágenes de video.

-¿Se trata entonces de un vídeo?

-Es una instalación, una pantalla que 
no es una escultura, pero que dialoga con el 
entorno, sobre la que se proyecta un vídeo 
en cuyo rodaje participaron cerca de un 
centenar de personas

-Creo que no eran actores 
profesionales

-No; son amigos, familiares, gente que 
conozco, pero no modelos ni actores 
profesionales. Prefiero trabajar con gente 
espontanea, en lugar de que se ciñan a un 
guión, les dejo que hagan sus propias 
aportaciones, porque siempre hay cosas 
muy enriquecedoras. El rodaje se realizó en 
un plato con la cámara a 10 metros de 
altura apuntando al suelo. Si se mira hacia 
el techo, se ven las imágenes de una 
multitud en movimiento: andando,

corriendo, montando en bicicleta o 
tropezando,.... El lugar en el que está 
situada la obra, el atrio de la sede del 
Consejo de la Unión Europea, tiene un 
techo de cristal y unas condiciones 
lumínicas cambiantes. Estuve observando 
el continuo trasiego del público y de los 
eurodiputados en el enorme distribuidor 
que da paso a las distintas estancias del 
Consejo de Europa, y lo que se me ocurrió 
fue proponer un paso alternativo al real, al 
que hacen entre la calle y la puerta del 
edificio todas esas personas 'políticos, 
funcionarios, visitantes,., que son los que 
dan vida al edificio y, en consecuencia, al 
proyecto europeo-, porque es además una 
metáfora de lo que a mi me sugiere la 
Unión Europea, que es un viaje, un pasaje,
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LA FOTOGRAFÍA HA INFLUIDO EN EL RESTO DE ARTES PLÁSTICAS

I arte surge cuando se produce un 
diálogo positivo entre el lenguaje propio 

del autor y el del medio en el que desarrolla 
su obra

la

Daniel Canogar prepara un proyecto permanente 
para unos puentes peatonales sobre e l río Manzanares 
y  una Intervención temporal sobre e l Ayuntamiento de 
Toronto (Canadá). FOTOS: cedidas por D aniel C an o g a r

un cambio continuo y rápido en el que 
estamos todos inmersos. En poco tiempo 
ha experimentado muchos cambios 
fundamentales, transformaciones
territoriales, económicas y sociales como la 
moneda única o la desaparición de las 
fronteras. Este continuo trasiego y ese 
permanente estado de transición me 
inspiró crear un camino aéreo que sugiera 
vértigo, riesgo y también deleite. 
‘Travesías’ es mi visión de ese camino que 
es la Unión Europea, un pasaje luminoso 
sobre el que podamos proyectar nuestras 
fantasías, deseos e incluso temores.

-Como fotógrafo, o como artista 
procedente del mundo de la imagen, 
estudió Ciencias de la Imagen en la 
Universidad Complutense de Madrid, 
¿está la fotografía tan bien considerada 
como otras disciplinas artísticas?

-Si, estudie Imagen en Madrid y luego 
un Master en Arte -con especialización en 
fotografía- en la New York University. La 
historia del arte del siglo XX, y también la 
de buena parte del siglo XIX, estaría 
incompleta si no se tuviese en cuenta la 
fotografía. Ha sido como el hennanastro de 
otras disciplinas artísticas, pero en los 
últimos 15 o 20 años ha cambiado bastante 
la situación, y ha influido mucho en el

resto de disciplinas, en 
pintura, en la escultura, en 
el dibujo. Ha pasado a ser el 
lenguaje central de otras 
modalidades. Cada
disciplina tiene su propio 
lenguaje, pero cada vez hay 
menos compartimentos 
estancos.

-Hablando de lenguajes, 
¿en esta obra el suyo es más 
próximo a la fotografía o a la 
escultura?

-Cada medio tiene su 
propio lenguaje, sus propias 

herramientas; pero cada artista utiliza esas 
herramientas de una manera particular y 
única. Cuando entre las herramientas y la 
manera de utilizarlas del artistas surge el 
diálogo y la sinergia, ahí está el arte, que no 
siempre ocurre.

-Esta instalación en la sede de un 
organismo internacional me recuerda a 
otra, la Cúpula de Miquel Barceló del 
Palacio de Naciones Unidas en Ginebra 
(Suiza). ¿Qué opina de ese trabajo?

-Bueno pues salvo en que se trata de 
dos obras situadas en organismos 
internacionales y a las que hay que mirar 
por encima de nuestras cabezas, no tienen 
más similitudes. Al margen de las 
controversias de financiación de la obra, 
creo que la materialidad pictórica de la 
cúpula de Barceló, que no se desmontará 
en seis meses como la mía, está 
funcionando bien. Un trabajo en un 
espacio público es, además de un gran reto, 
una gran responsabilidad.

-Pero esta no es la primera vez que su 
obra ocupa un espacio público o que 
incide en un lugar público y monumental 
y que cuenta con la colaboración de la 
gente en la realización de la obra.

-No, el verano pasado tuve una 
instalación que se llamó ‘Asalto’, sobre el

Alcázar de Segovia. Fue una experiencia 
fantástica, muy grata. Se trata de una 
video-proyección interactiva que 
interviene lumínicamente el Alcázar de 
Segovia. La obra juega con el imaginario 
colectivo y propone saquear virtualmente 
el monumento. A unos 15 metros de la 
fachada del Alcázar, se montó una base en 
madera pintada de verde. Sobre esa tarima 
se dispuso una cámara conectada a una isla 
de edición que recorta con un efecto croma 
el color de fondo (el verde). Los 
espectadores se arrastran por la tarima, la 
cámara captura esa imagen y la proyecta 
procesada, en gigante, sobre la pared del 
monumento. El efecto es una persona que 
escala por las paredes. Se trata de una 
forma de hacer tuya una parte de la 
historia. Porque creo que el arte cada vez 
tiene más que ver con la experiencia que 
con la contemplación, responde a un 
interés por la vida urbana que toma 
contacto con la antropología, la sociología, 
y que está cada vez más lejos de la 
contemplación, como manifestación casi 
sagrada. El arte está cada vez más mezclado 
con experiencias sociales.

-Una vez terminada e inaugurada 
Travesías, ¿cuáles son sus proyectos más 
inmediatos?

-En estos momentos estoy acabando un 
proyecto de arte público permanente para 
unos puentes peatonales sobre el río 
Manzanares, así como una gran instalación 
en el Museo de Ciencias Naturales de 
Nueva York sobre el cerebro humano, y 
algo parecido a lo de Segovia sobre el 
Ayuntamiento de Toronto, una exposición 
en el Koljoz Mixtilínea de San Sebastián, y 
varias piezas para ARCO.

-Su padre, Rafael Canogar es 
toledano, ¿visita Toledo con frecuencia?

-Pues cada vez más, es una ciudad que 
me gusta visitar y en la que pasear significa 
empaparse de historia y de arquitectura.
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PERSONAJES CLÁSICOS VESTIDOS POR SIETE DISEÑADORES ACTUALES

El Rojas, de 'diseño' 
en su XX aniversario

El Teatro de Rojas ha organizado una exposición y unas 
jornadas de puertas abiertas para celebrar el X X  aniver
sario de su reapertura tras las obras de rehabilitación. 
Las actividades tendrán lugar entre el día 22 de enero y 
el 13 de febrero. La exposición 'La moda y los clásicos' 
mostrará trajes de siete diseñadores contemporáneos, 
que se presentaron en Alm agro, en 2008.

L a iniciativa surgió el pasado 
año 2008 cuando el Festival 
Internacional de Teatro 

Clásico de Almagro, dedicado en esa 
edición a la mujer, decidió llamar a 
siete modistos para que, con total 
libertad, eligieran sus personajes y sus 
ropajes.

Elio Berhanyer, Jesús del Pozo, 
Francis Montesinos, Ágatha Ruiz 
de la Prada, Devota &  Lomba, 
Miguel Palacio y Ana Locking crea
ron varios modelos cada uno, de los 
cuales en la exposición del Teatro de 
Rojas se pueden ver cuatro. Los otros 
se han quedado en la Colección 
Permanente del Museo del Teatro de 
Almagro. En total, son 28 trajes per
fectamente distribuidos por el espa

cio del escenario y el patio de butacas 
-que permanece levantado y libre de 
asientos-, con una gran armonía cro
mática resultado del trabajo del 
comisario de la muestra Andrés 
Peláez, director del Museo Nacional 
del Teatro.

Fue el pensamiento de un grande 
de la costura, Paul Poiret, la inspira
ción de Peláez para esta muestra. 
Reconocía Poiret haber vestido a las 
mujeres más bellas del mundo, pero 
también que no se consideraría crea
dor hasta vestir los versos de 
Calderón o Shakespeare.

Cada diseñador con su particular 
estilo, quiso plasmar la esencia del 
teatro del Siglo de Oro. Miguel 
Palacio se desmarcó algo del resto,

realizando su particular visión de ‘La  
C asa  de Bernarda A lba’ .

Elio Berhanyer muestra su elegan
cia en el negro y el blanco con que 
envuelve a tres mujeres de Lope: 
Casandra, de 'El castigo sin venganza', 
Felisa, de 'El anzuelo de Felisa', y 
Diana de ’El perro del hortelano', a las 
que suma a doña Ángela, de 'La dama 
duende', de Calderón.

El negro más profundo ocupa el 
espacio que Miguel Palacio dedica a 
las heroínas de 'La C asa  de Bernarda 
A lba’, de García Lorca: Angustias, 
Magdalena, Amelia y Adela. Y son 
los tonos negros también los que 
marcan el trabajo de Ana Locking 
sobre ’El caballero de Olmedo', de 
Lope de Vega, con dos vestidos para 
Doña Inés y otros dos para Fabia. En 
contraposición, un rojo fuego es el 
protagonista de la obra de 
Montesinos, quien viste a algunas 
damas de Lope, como Diana, de 'El 
perro del hortelano', de Lope, y a las 
hermanas protagonistas de 'La dama 
boba', Finea e Inés, a las que se suma 
Doña Urraca, de 'Las mocedades del 
C id ’, de Guillén Castro.

Jesús del Pozo ha querido resuci
tar con tonos vainillas el ambiente 
de la baronesa de Aguafría, de 'El 
juram ento', obra de Joaquín  
Gaztambide y Luis de Otoma. 
Aparte de ser el único que se salta las 
reglas al elegir a tres personajes de la 
ópera de Vivaldi 'Farnace': Tamirí, 
Pompeyo y Berenice.

Los tonos pastel y los grises son 
utilizados por Devota &  Lomba en el 
verde mágico con que viste a la ninfa 
Aurora de 'La bella Aurora', de Lope, 
el blanco impoluto para Marcela de 
'C asa con dos puertas', de Calderón, y 
Diana, de 'El perro del hortelano', de 
Lope, mientras imprime reminiscen
cias guerreras a Melibea y el gris rigu-
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HASTA EL 13 DE FEBRERO SE PODRÁN VISITAR CAMERINOS, SÓTANO Y TRAMOYA

E l pasado 5 de 
diciembre se levantó 
ei patio de butacas a 
la altura dei escenario, 
gracias ai mecanismo 
que alberga su sótano 
y  que se ve en ia foto.

roso para Isabel, de 'El 
Alcalde de Zalamea1.

El estallido de color 
corre a cargo de Agatha 
Ruiz de la Prada, quien 
viste con sus llamativas 
formas y colores a las pro
tagonistas de 'La dama 
boba', de Lope de Vega: 
Nise, Laurencia, Celia y 
Lise.

Durante los días que 
permanecerá la exposición 
de trajes, del 22 de enero al 
13 de febrero, podrá visi
tarse también el resto del 
teatro, con visitas guiadas

gratuitas cada hora. De martes a sába
do se podrán ver diversas dependen
cias del espacio que normalmente 
están cerradas al publico, como los 
camerinos, el foso, contrafoso, el espa
cio de la tramoya y el sótano donde se 
puede apreciar el mecanismo que 
levanta el patio de butacas, un artifi
cio obra del arquitecto italiano Egidio 
Piccoli, que lo instaló en el Teatro de 
Rojas a finales del siglo XIX. Será el 
equipo humano del Rojas quien se 
encargue de mostrar y contar a los 
visitantes los entresijos técnicos e his
tóricos del teatro toledano.

La publicación de un libro que 
recoja la historia y la memoria de los 
20 años de un teatro de gestión públi
ca, que incluirá también una relación 
de las obras y compañías que han 
pasado por sus tablas, está prevista 
para la próxima primavera, señaló el 
director del Rojas, Paco Plaza.

FRÍO JOM A S.L.
FRÍO INDUSTRIAL: 

VENTA Y REPARACION
Ferrocarril, 6 

45006 TOLEDO  
T lf.: 925253333

se vende
Apto de 50m2 nuevo 

2 Habitaciones 
Salón-Gomedor 

Gocina
Guarto de baño 
G/ San Marcosa 50 m de Ayto. de Toledo

150.000 €
Telf.: 652829619
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Actividades
Museo de Santa Cruz
Exposición, permanente
Piezas de pintura y escultura religiosa de 
los fondos propios y del Museo del Prado.

Galería Tolmo
Exposición, hasta el 26 de enero
Pinturas de Jesús Coyto. 'Días de tiempo 
gris'.

Posada de la Hermandad
Exposición de pintura. Hasta el 7 
de febrero.
Fondos de la Obra Social de Caja Sol.

Sitio Histórico de Melque
Exposición colectiva, hasta marzo
'Puentes' de M. Mejía, F. Pantoja, J. Pe- 
drosa,T. Ruiz y F. Salinero.

Centro Cultural San Clemente
Exposición, hasta el 21 de febrero
Pinturas de Arsenia Tenorio.

Sala del Archivo Histórico
Instalación, hasta febrero
'Cal y canto', obras del colectivo Batbirulau.

Círculo de Arte
Pintura y escultura, hasta el 31 de 
enero.
'De lunas y soles', de Hugo W. Wirz

Teatro de Rojas
Jornadas de puertas abiertas.
Del 22 de enero al 13 de febrero. Exposición 
'La moda y los clásicos'. Visitas guidas gra
tuitas cada hora.

Cine club municipal
'La Caja de Pandora", de Yesim Ustao- 
glu
Lunes 18, Auditorio CCM a las 20 h; Martes 
19, Auditorio CCM, a las 19 h; Miércoles 20, 
Biblioteca del Polígono, a las 20 h

Sala Garcilaso
Fotografía, hasta el 31 de enero
'Reflejos de la memoria', de Alberto Amor

W
CULTURA

Cultura
* LITERATURA........................................

C lara  Sánchez, 
Prem io Nadal

La escritora madrileña de origen alca- 
rreño Clara Sánchez ha ganado la 66 
edición del prestigioso premio Nadal, 
dotado con 18.000 euros, por su novela 
'Lo que esconde tu nombre', una 
trama con el trasfondo de los supervi
vientes nazis que se ocultan en países 
como España. El jurado del premio 
Nadal, que seleccionó la novela de 
Clara Sánchez entre las 261 obras pre
sentadas este año, estaba integrado 
por Germán Gullón, Lorenzo Silva, 
Andrés Trapiello, Ángela Vallvey y el 
editor Emili Rosales. La escritora Clara 
Sánchez nació en Guadalajara, pasó su 
infancia en Valencia, pero en la actuali
dad vive en Madrid, adonde se trasladó 
para estudiar Filología Hispánica en la 
Universidad Complutense. El inicio de 
la novela surgió, ha dicho Sánchez, de 
una noticia que vio en el periódico de 
un matrimonio nazi entrado en años 
que vivía en la Costa del Sol, "como 
muchos otros nazis que tras la Se
gunda Guerra Mundial se refugiaron en 
nuestras costas y envejecieron sin 
despertar sospechas". Sánchez quiso 
recuperar esta historia "que se ha aire
ado poco", pero también la novela sirve 
para "recuperarla memoria de esos re
publicanos españoles". La escritora 
manifestó que en su obra “hay una 
base histórica y una base vital, porque 
hay todavía muchos personajes de 
estos nazis que siguen viviendo en 
Marbella, en Levante".

CAMUÑAS
Terminadas las 
obras de la iglesia
Los trabajos de rehabilitación de la igle
sia de la Asunción de Camuñas, obra 
del prestigioso arquitecto Juan de Villa- 
nueva, inaugurados la pasada semana, 
han sido financiados íntegramente por 
el Gobierno regional con una inversión 
total cercana a los 700.000 euros. La 
consejera de Cultura, Artesanía y Tu
rismo, Soledad Herrero, que estuvo 
acompañada por el delegado provincial 
de Cultura, Jesús Nicolás, hizo hinca
pié en la importancia del "entendi
m iento" entre administraciones para 
sacar adelante proyectos en beneficio 
de nuestra ciudadanía, agradeció al ar
zobispo de Toledo el buen clima de co
laboración "que nos perm ite llevar a 
cabo intervenciones como la de Camu
ñas" y valoró "el excelente trabajo que 
se ha llevado a cabo para recuperar 
este edificio, de un gran valor histórico 
y artístico", dado que es obra de uno de 
los máximos exponentes de la arqui
tectura neoclásica española, autor de 
edificios tan emblemáticos como el 
Museo del Prado o el Real Jardín Botá
nico, entre otros muchos.

Baja su presupuesto
El Consorcio de Toledo ha disminuido 
su presupuesto para intervenciones 
en arqueología para el año 2010, 
mientras que ha incrementado el des
tinado a rehabilitación de viviendas y 
locales comerciales. El presupuesto 
total del Consorcio para 2010 as
ciende a 7.291.549 euros.
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D IP U T A C IÓ N  DE

TOLEDO La Cultura
interés de todos

EDUCACIÓN

Cursos para 
docentes
La Consejería de Educación y Ciencia 
ha diseñado un itinerario formativo 
para garantizar la preparación del 
profesorado implicado en el desarrollo 
del programa Escuela 2.0 durante 
este curso escolar, que incluye 
cursos obligatorios no presenciales y 
voluntarios de carácter presencial. El 
curso no presencial de 36 horas, que 
tendrá carácter obligatorio, se 
impartirá en los Centros de 
Profesores (CEP) y en los Centros de 
Recursos y Asesoramiento a la 
Escuela Rural (CRAER) durante este 
primer trimestre del año. En Castilla- 
La Mancha, el aula digital estará 
compuesta por el ordenador del 
profesor (dotado el curso pasado), la 
pizarra digital interactiva con vídeo 
proyector, los ordenadores Netbook 
del alumnado, un armario de carga y 
custodia de dichos ordenadores, y la 
conexión a internet en todos los 
centros.

UNIVERSIDAD

Juristas
iberoamericanos

La Facultad de Ciencias Jurídicas y 
Sociales de Toledo acoge, hasta 
finales de enero, la X Edición de los 
Cursos de Postgrado en Derecho 
para Iberoamericanos, en los que 
participan alrededor de 250 
profesionales de la ciencia jurídica 
procedentes de una veintena de 
países del otro lado del Atlántico. La 
ponencia inaugural, dedicada a la 
Unión Europea y la nueva 
multilateralidad, corrió a cargo del ex 
presidente del Parlamento Europeo 
Enrique Barón, quien afirmó que la 
UCLM es una de las universidades 
públicas "más dinám icas".

la rana del ta jo

Generación ‘nini’ y otras cosas
—  levo una tem porada  m uy  tie rna . Ya va s iendo  hora de 

coger al 2010 por los cuernos. No voy a ser com o el pa
panatas de Sartre que decía que "la  fe lic idad no es hacer 
lo que uno qu iere  sino que re r lo que uno hace ". ¡Vaya

_____ un fenom enó logo  que estaba hecho el parejo de la Be-
l auvn ir I Yo m e voy con la "n á u s e a ” a otra parte y, desde 

luego, no p ienso que "e l in fie rno  sean los o tro s " . Hay qu ien sos
tiene  que el in fie rno  es la red y los padres dan e n tre te n im ie n to  a 
los hijos para qu itá rse los de en m edio , y luego pasa lo que pasa, 
que la generación "n in i"  (ni qu ieren es tud ia r ni qu ie ren  trabajar) 
avanza com o una m ancha im parable de aceite . A  las ranas no nos 
pasa eso, porque los renacuajos v iven en un m undo  m ás natural, 
m enos artifica l, más duro, donde hay que apañárselas para salir 
ade lan te  con es fue rzo  y  ded icac ión , a lgo que ni la gene rac ión  
"n in i"  ni sus padres se plantean, que unos y o tros lo qu ieren todo  
regalado, sin esfuerzo, y  subvenc ionado , si es posib le . Sabéis, 
m is queridos hum anos, qué consu ltan nuestros jóvenes en la red, 
pues, más o m enos por este  orden, lo s igu ien te : 1) YouTube es 
lo m ás buscado por ch icos y ch icas de todas las edades. 2) Goo- 
gle y Facebook son las 2° y  3o palabras m ás buscadas. 3) Las bús
quedas "sex“ o "porn" se encuentran  en el 4 o lugar en todas las 
edades de varones y  en el 5o lugar en tre  las m u jeres. 4) Luego 
se encuentran otras redes socia les, buscadores y  s itio s  de co m 
pras online. 5) Los ch icos pasan el 30%  del t ie m p o  buscando m ú
sica y  un 12%  c ine  y  TV. 6) W ik iped ia  ha s ido  una de las 
búsquedas m ás realizadas en tre  ch icos de 13 a 18. 7) Entre las 
principales búsquedas tam b ién  se encuentran  persona jes del es
pectácu lo. Esto es lo que hay. Esta rana cree que debem os re
crear un m undo  un poq u ito  m ás "e s p a rta n o " y  m enos  suavón 
que éste, que tiene  todos  los s ín tom as de la "caída del im perio  
rom a no ". Pero conc luyam os con una alegría: busquen en google  
"S phera AntiQ va Canarias" y verán el exitazo que esta o rquesta  
está ob ten iendo en el Festival Internacional de M úsica de las Islas 
A fortunadas. Lo que nació en Toledo es ap laudido y  apreciado allí 
por donde pasa, porque hacen m úsica de verdad y  la acercan con 
em oción  a las personas.
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Horóscopo Chino 2010

La Rata

El año del Tigre
El Buey

A partir del 14 de febrero de 2010, los naci
dos en este signo (1936, 1948, 1960, 1972, 
1984, exceptuando enero de ese año e 
incluyendo enero del siguiente) vivirán un 
año al límite, donde deberán jugarse el todo 
por el todo en muchos momentos. Para lo 
bueno y para lo malo serán protagonistas. 
Pese a ser un signo sociable y con mucha 
capacidad de comunicación, en 2010 se 
sentirán solos en algunos momentos. Pese 
a todo, triunfarán en alguna situación inespe
rada. Son rata Máximo Díaz-Cano, Javier 
Lozano, Sara Carbonero, Antonio Urban, 
Tomás Martín-Peñato, Loe, José Moreu, 
Jaime Ramos, Alvaro Bautista, José Luis 
Rodríguez Zapatero, Iniesta, Luis Díaz, 
Félix Ramiro

A partir del 14 de febrero de 2010, los nativos 
del búfalo (1937, 1949, 1961, 1973, 1985, 
exceptuando enero de ese año e incluyendo 
enero del siguiente) se enfrentarán a un perio
do cargado de polémicas. En este año el búfa
lo discutirá hasta con el apuntador. Lo nuevo 
juega un papel destacado en este periodo, 
que estará cargado de rupturas pero también 
de nuevas relaciones y experiencias que 
serán gratificantes. Todo lo relacionado con el 
extranjero está bien aspectado. Son búfalo, 
Jesús Santolaya, Joaquín de los Reyes, 
Natalia Tutor, Belén Esteban, Ángel 
Alberola, Carmen Molinos “M olíY , el alcalde 
de Noblejas, Agustín Jiménez, Carmen Dey, 
Víctor Eloy Álvarez, Martín del Burgo,
Barak Obama, Rufino, jugador del Toledo,

A partir del 14 de febrero de 2010, los nacidos
bajo el signo del tigre(1938, 1950,1962,1974,
1986, exceptuando enero de ese año e incluyen
do enero del siguiente) entrarán en una etapa 
de éxitos y reconocimientos. En su año, el tigre 
es el líder indiscutible. Sus opiniones serán muy 
tenidas en cuenta y cosecharán algún ascenso 
profesional. Su intuición les facilitará el camino.
Si asumen riesgos se verán favorecidos. A algún 
enemigo importante le pegarán un revolcón. No 
obstante, ojo con los excesos. Son tigres,José 
Ángel de la Casa, Paco Pardo, Manuel Lara, 
José Bono, Vicente Tirado, Paloma Barredo, 
Jesús García Cobacho, José Ángel Regatero, 
Javier Corrochano, Jesús Cisneros, Jordi 
García Candau, Juanjo Alcalde, Yaiza del 
Mar, Joaquín Romera, Pepe el de la Cubana,

El Conejo
A partir del 14 de febrero de 2010, los nacidos 
bajo el signo del conejo-también llamado el 
gato-, que comprende los años 1939, 1951,
1963, 1975 y 1987 exceptuando enero de ese 
año e incluyendo enero del siguiente) atravesa
rán una etapa controvertida, en la que tendrán 
que enfrentrarse a personas y grupos impor
tantes. Para superarlo deberán hacer alianzas 
inesperadas. En este año todo lo que se hizo 
en el pasado cobra una inusitada relevancia, 
tanto lo bueno como lo malo. Descubrirán 
cosas sorprendentes. Son gatos Juan Pedro 
Hernández Moltó, Luis Arroyo, Julián 
Simón, Eugenio de Mora, Alejandro Alonso, 
José Luis Fernández “E l  C hunda”, Eugenia 
Silva, Luis Jaime Puebla, Rebeca Ruiz, 
Emiliano Carballo, Fernando Ledesma,
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Horóscopo Chino 2010

El Dragón

El año del Tigre
La Serpiente

A partir del 14 de febrero de 2010, los nacidos 
bajo el signo del dragón (1940, 1952, 1964,
1976, 1988, exceptuando enero de ese año e 
incluyendo enero del siguiente) se enfrentan a 
una etapa de profundos cambios, cargada de 
polémicas, rupturas y reconciliaciones. En este 
año convulso, el dragón progresará si es pru
dente. Tendrán la capacidad para convertir los 
errores del contrario en gigantes, mientras que 
los propios serán vistos como gnomos. 
Levantarán pasiones encontradas allá por 
donde vayan. Son dragón Fede Bahamontes, 
Roberto Parra, Guillermo Escolante, Sara 
Montiel, Julián Morales, Pedro José 
Martínez, Antolín García Medina, Enrique de 
la Rosa, Antonio lllán, Javier Casquero, 
Morientes, Tomás Alia, Julián Maeso,

El Caballo
A partir del 14 de febrero de 2010, los nacidos 
bajo el signo del caballo (1942, 1954, 1966,
1978 exceptuando enero de ese año e inclu
yendo enero del siguiente) atravesarán un 
periodo favorable. Éste es el año del tigre y el 
tigre, el caballo y el perro forman uno de los 
grupos afines del Zodiaco chino. Será una 
etapa en la que abrirán nuevos caminos y 
conocerán a mucha gente nueva. Además se 
reencontrarán con personas con las que cola
boraron bien en el pasado. Lo económico y pro
fesional está muy bien aspectado. Son caballos 
Fernando Lamata, Francisco Gómez Herruz, 
Julián Sánchez Pingarrón, Tirso Lumbreras, 
Manuel Fernández, (alcalde de Gálvez), Mario 
Caballero, Mercedes Giner, Ramón García 
Samaranch, el bombero Fran Martín,

A partir del 14 de febrero de 2010, los nacidos 
bajo este signo (1941, 1953, 1965, 1977 
exceptuando enero de ese año e incluyendo el 
del siguiente) se las verán con un año cargado 
de altibajos, en el que el entorno les exigirá 
mucho. Lo que se daba por hecho estará en 
entredicho y por el contrario, lo que se daba 
casi por perdido saldrá adelante. La serpiente 
muda su piel y en este año se reinventarán. 
Son serpientes José María Barreda, Jesús 
Fernández Vaquero, Clementina Diez de 
Baldeón, María Luisa Araújo, María Dolores 
de Cospedal, José Manuel Tofiño, Agustín 
Conde, José Francisco Rivas, Carmen 
Riolobos, Leandro Esteban, Fernando 
Jerez, Remedios Gámez, Beatriz
Montañez.

A partir del 14 de febrero de 2010, los nacidos 
bajo el signo de la cabra (1943, 1955, 1967, 
1979 menos enero de ese año e incluyendo 
enero del siguiente) este signo se enfrentan a 
un periodo de recuperación. Recuperarán la ini
ciativa en muchos terrenos y verán como su 
voz se escucha con atención. Tendrán la extra
ña capacidad de atraer los secretos de los 
demás. Llegarán fácil a la gente. Harán buenas 
relaciones con el Gato y el Jabalí. Chocarán 
con el Búfalo. El azar está bien aspectado para 
ellos en el año del tigre. Son Cabra Pilar 
Rubio, Juan José Pérez del Pino, Juan 
Carlos Vázquez, Mariano Rajoy, Patricia 
Conde, Berta Collado, Braulio Rodríguez, 
Mari Carmen Sánchez, Elena Martín, Iván 
Galán, Alba Díaz, José Ramón Lázaro,
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Horóscopo Chino 2010 El año del Tigre
I  El GalloEl Mono

A partir del 14 de febrero de 2010, los nacidos 
bajo el año del mono (1944, 1956, 1968, 1980 
exceptuando enero de ese año e incluyendo 
el del siguiente) se enfrentarán a grandes 
desafíos que les harán vivir al borde de la 
guerra todo el año. Este periodo será maxima- 
lista en todos los sentidos, para lo bueno y 
para lo malo. Alternarán fracasos estrepitosos 
con éxitos sonados. Es un año en el que 
deberán tomar importantes decisiones. 
Romperán con alguien cercano. Son monos 
Emiliano García-Page, Tomás Mañas, 
Gregorio Manzano, César García Serrano, 
Justino Pérez, Javier Noriega, Jesús Rubio, 
Paco Ortiz, Matilde Valentín, José María 
Aramendi, Irene Sánchez Escribano, 
Fernández Gaitán, Luis de Toledo,

A partir del 14 de febrero de 2010, los nacidos 
bajo el signo del gallo (1933, 1945, 1957, 1969, 
1981 exceptuando enero de ese año e inclu
yendo enero del siguiente) tendrán una buena 
racha. Sus asuntos irán más rápido de lo espe
rado. Se sentirán más fuertes que nunca y ejer
cerán el liderazgo en su entorno. En el año del 
tigre, el gallo destacará por alguna causa positi
va. Alguno de ellos triunfará cuando ya se daba 
todo por perdido. Este es un periodo de resu
rrección y éxito para el Gallo, un privilegiado en 
el año del tigre. Son gallo Feliciano López, 
Isabel Rodríguez, Antonio Cañizares, 
Alejandro Ballestero, José Valverde, 
Fernando Collado, Aurelio San Emeterio,, 
Rafael Perezagua, Alvaro Gutiérrez, Manuel 
Gerena, Amelia Bono, Paco Medina

El Perro El Cerdo
A partir del14 de febrero de 2010 los nacidos 
bajo el signo del perro (1946, 1958, 1970, 1982 
exceptuando enero de ese año e incluyendo el 
del siguiente) se verán las caras con un año 
sorprendente en el que lo inesperado jugará un 
papel protagonista. El perro tiene afinidad con 
el tigre, de ahí que sea un buen año para ellos, 
de realizaciones y conquistas, aunque se lleva
rán una decepción con alguien de su entorno 
inmediato. Es un año muy positivo para la vida 
social. Lo positivo y lo negativo saldrán a flote. 
Son perro Ángel Nicolás, Apolonio Mayoral, 
Florentino Carriches, Jesús Nicolás, el actor 
Federico Aguado, la joyera Ana Rodríguez 
Mosquera, la abogada Ana Bono Rodríguez, 
el músico Fernando del Buey, Paco Plaza, 
Claudia Di Paolo,

A partir del 14 de febrero de 2010, los nacidos 
bajo el signo del jabalí o el cerdo (1947,1959, 
1971 y 1983, exceptuando enero de ese año e 
incluyendo enero del siguiente) vivirán una etapa 
cargada de realizaciones y progresos. Si se 
mantienen fríos ante las situaciones, algo que no 
es fácil en el año del tigre, lograrán éxitos muy 
relevantes. No obstante, se sentirán molestos con 
algunos comentarios del entorno. Este año será 
de cambios y de nuevas alianzas. Harán buenas 
asociaciones con la cabra y el conejo. Son jabalí 
María Toledo,Ángel Felpeto, Antonio Muñoz 
Perea, José Miguel Camacho, Manuel 
Gutiérrez Presidente de la Audiencia, Hillary 
Clinton, José Julián Gómez Escalonilla, 
Enrique Martínez de la Casa, Antonio 
González Jerez, Juan Ignacio de Mesa
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ENTRADAS  
CO N TR A  EL  BA R£A
Ya están a la venta las entradas para 
el partido Lábaro- Barcelona, que se 
disputa el m iércoles 10 de febrero a 
las 20, 45 horas, en el que será el 
p rim er partido de 2010 en el 
Pabellón Javier Lozano.
El precio para los adu ltos no 
abonados es de 20 euros, para 
juven iles y jub ilados 15 euros, 
m ientras que la entrada Infantil 
cuesta 10 euros.
Para los abonados, los precios van 
desde 10 euros para los adultos, 8 
euros para juveniles y jubilados y 
cinco euros la entrada infantil.
Com o es previs ib le, la directiva 
espera la m e jo r entrada de la 
temporada, pese a ser m iércoles.

LA FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE 
FÚTBOL. Entretenidos con las die
tas, los hoteles de cinco estrellas y 
los viajes a todo plan, los dirigentes 
de la Federación Española de Fútbol 
siguen sin hacer frente a los grandes 
problemas que tiene este deporte, 
como son un mayor rigor en los con-

t  troles antidoping y una dedicación 
más exhaustiva a investigar el 
amaño de partidos. En pleno siglo 
XXI, la Federación es de las pocas 
instituciones cuyo presidente no se 
elige democráticamente, y quienes 
votan son un grupo de dirigentes 
favorecidos con viajes, dietas, entra
das y fiestas. Claro, que la FIFA y la 
UEFA se eligen igual.

“PULGA”: EL FUTBOLISTA  
Q U E QUIERE SER BOMBERO

V íc to r
H errero , "P u lg a " ,  
ce n tro ca m p is ta  
del Toledo, se ha 
c o n ve rtid o  en uno 
de los p ila res del 
equ ipo . Este fin o  
ce n tro ca m p is ta  
cas te llone nse , 
vec ino  del Barrio 
de Santa Bárbara, 
es tá  p re p a ra n d o  
las o p o s ic io n e s  
para b o m b e ro , 
a u n q u e  en el 

Toledo ya es el "b o m b e ro "  del ce n tro  del cam po, deb ido  a su 
fo rm id a b le  v is ión  de juego.

A  V íc to r le apodan "P u lg a " po rque de n iño era m u y  pequeño . El 
t ie m p o  ha dejado en mal lugar al m o te , ya que ahora m ide  1. 78, pero  
ya se sabe que a lgunos apodos son com o  los ta tua jes .

Este fu tbo lis ta  de 24 años sabe lo que es jugar en 2a A. D isputó diez 
partidos con el Castellón y el año pasado ascendió a la categoría de plata 
con el Villarreal B. De Toledo le gusta " la  tranqu ilidad ''^  del Toledo "e lb u e n  
grupo de gen te  que nos hem os jun tado  y  la seriedad de l c lub  ''.foto barrí

EL  BARGAS, LÍDER REG IO N A L

El Bargas se ha puesto  líder de la Liga Regional tras im ponerse  en el 
difícil cam po del Alcázar. Las chicas de Serg io  son líderes gracias a la 
d iferencia de goles, ya que están em patadas a 22 pun tos con Dalm iel y 
Fundación Guadalajara. Este sábado reciben a las 16 horas a La Solana B.

En la im agen podem os ver arriba, de Izquierda a derecha, a A lfredo del 
M o ra l (D irectivo), Carm en, A na Crespo, Elena, Lucía, Laura, Bianca y 
Ali.

En el centro, de izquierda a derecha, A lfredo (D irectivo), Serg io  
(entrenador), Jennifer, Lourdes, A lba M én d ez , Julián (Directivo), M arta , 
Raquel, M aría  O rtega, Jesús (Delegado) y  M ig u e l (D irectivo). Debajo, de 
izquierda a derecha, M aría  Obeo, A na García, M aría  García, A lba  
M aría , Carlota, Irene, Teresa, Bea y Patricia.
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TO R N EO ”CIUDAD DE LU G O ”

EL  ILLES C A S , 
LÍD ER

Aunque se esperaba que hiciera una 
buena temporada, ei liderato del 
lllescas no deja de ser una sorpresa, 
ya que, en la línea de salida, otros 
equipos con más presupuesto 
partían como favoritos.
Los ¡llescanos están rentabilizando 
mucho los goles a favor, ya que han 
anotado 26 tantos en 20 partidos. 
Hay cuatro equipos que han 
marcado más tantos que ellos. Su 
diferencia de goles es(+6). La Roda, 
el segundo clasificado, tiene (+9), el 
Azuqueca, terce ro  (+19) y  el 
Carranque, cuarto, (+ 11).
El lllescas ha mejorado mucho esta 
temporada en la portería, con Yuste 
y Emilio. También ha ajustado
mejor la defensa. Fo t o : arch ivo

JOAN LAPORTA. Sandro Rosell, 
candidato a la presidencia del 
Barcelona y exíntimo amigo de 
Joan Laporta, va a hacer campa
ña en Quintanar de la Orden. El 
17 de enero estará en un céntrico 
restaurante de la localidad, en lo 
que es una muestra de sensibili
dad con los seguidores del Barga 
de fuera de Cataluña. Laporta

t  distorsiona la grandeza del fútbol 
con sus comentarios nacionalis
tas e incomoda a los aficionados 
del Barcelona del resto de 
España con sus bravatas fuera de 
lugar. Sandro Rosell quiere cui
dar ese aspecto. Bienvenido a la 
normalidad.

El Ciudad de Toledo FS ha hecho un gran papel en el "V III Torneo 
Internacional de Fútbol Sala Base Ciudade de Lugo", com petición en la que 
han participado con tres equipos. Los toledanos han conseguido quedar 
cam peones en categoría alevín, junto a clubs de reconocido glamour, com o 
el Barcelona y  el Azka Lugo. Además, Adrián, del equipo infantil, marcó seis 
goles en un partido, lo que supone el récord anotador en un encuentro.

Hay que destacar la labor de todos los integrantes de la plantilla, que se 
dejaron la piel y  fueron com petitivos ante clubes m uy destacados. Decisivos 
fueron tam bién los tres goles de Luis Prados, del equipo alevín en las 
semifinales. El año que viene, más.

D ER R O TA N  A L  L ÍD E R

El Sarrión Rugby Toledo recuerda algunas veces al to re ro  Rafael de  
Paula, que alternaba tardes desastrosas con faenas m em orables, siem pre 
lejos del té rm ino  medio. Los toledanos hicieron gala de una gran inspiración 
y  entrega fren te  al Pozuelo, el líder, y  le derrotaron en su propia cancha por 
19-32, practicando un rugby de poderío. Aquí están los nom bres de los 
artistas: Tuchi, Emilio, Jesús M erca, Richar, Dani, Torán, Isra, Cabeza, 
Pedrito, Richi, Víctor, Edu, M anu, A ndrew , Oscar, Carm ona, Hurtado, 
Taru y Canito.
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DOS M EDALLAS  
PARA A LO N SO

El Club Natación Castilla participó con 
tres nadadores en el Campeonato 
Provincial. Destacó la actuación de 
Sergio Alonso Antona (a la
izquierda), quien logró el oro en 10Om 
braza y la plata en 50m braza, en lo 
que fue una gran jornada para el 
nadador toledano.
La Directiva del Club ha hecho un 
comunicado subrayando que "desde  
la llegada del nuevo cuerpo técnico al 
club en la temporada anterior, estos 
son los m ejores resultados que 
hem os conseguido hasta el 
m omento, fruto del esfuerzo diario, 
trabajo constante e ilusión de 
nuestros nadadores".

INCREIBLE
¿ESTABAN bajo los efectos de la 
sidra los dirigentes del Real Oviedo 
cuando pidieron que se les dé por 
ganado el partido debido a que el 
Toledo careció de medios para jugar 
con nieve?. Ser directivo de un club 
de fútbol, ¿supone tener una predis
posición al "delirium tremens"?. 
Aunque nunca hay que fiarse de los 
tribunales deportivos, también pro
pensos al cubismo reinterpretado, la 
pretensión del Oviedo supone que
rer trasladar un presunto error admi
nistrativo a un resultado deportivo, 
cuando aún quedan 45 minutos por 
disputar. ¿Tan poca confianza tiene 
en sus fuerzas el Oviedo?. Se han 
cubierto de gloria.

LO S O R O S D EL  CN  T O L E D O

16  DE E NE RO DE 2 0 1 0  / 5 9

El
C am peonato 
P rov inc ia l de 
N a tac ión  se 
c e le b ró  en la 
Piscina del Salto 
de l C aballo  y 
co n tó  con el 
concurso  de 14 
c lubes. El CN 
Toledo (en la 
im agen) se 
proclam ó 
ca m p e ó n  en

benjam ín m asculino, subcam peón en alevín m ascu lino y  te rce r clasificado 
en alevín fem en ino .

Los m edallistas de pruebas individuales del c lub fue ron  R odrigo  
M o le ro  (tres oros), Nacho Fontecha (dos oros y  un bronce), Isaac 
M arcos (plata), M anuel Laguna (plata), Ignacio Pérez Fariña (tres oros), 
Serg io  Rodríguez (dos platas y  un bronce) y  A rtu ro  M árq u ez  (oro).

Por relevos lograron, adem ás, la plata en 4  x 50 libres m asculino, el 
bronce en 4x 50 estilos fem e n ino  y  el m ism o  m eta l en 4  x 50 libres 
fem en inos.

En 4  x  50 estilos m asculinos el equ ipo fue  desca lificado después de 
haber ganado con una buena diferencia, lo que les Im pid ió ser cam peones 
provinciales.

ELTRAM  POLÍN, BIEN
El Club de Natación Trampolín 

ta m b ié n  o fre c ió  un buen 
rend im ien to  en el Cam peonato 
Provincial. En M enores Fem enino 
cons igu ie ron  cua tro  o ros  (de 
cinco posibles), una plata y  tres 
bronces.

Las ben jam in es  ta m b ié n  
rayaron a gran altura, ya que 
lograron s ie te  oros, seis platas y 
cuatro bronces.

Lo m ism o  se puede decir de la 
categoría  M e n o re s  M ascu lino , 
donde se hicieron con cinco oros 
de cinco posib les y  una plata. Los 

benjam ines y  alevines m asculinos tam b ién  lograron subir al podio en el 
te rce r cajón.

Los medallistas del club en este  cam peonato provincial han sido 
M iriam  de Dios, M aría  Sanrom a, Sara G onzález, Luis G. Rubio, Ángel 
Jaram a, Ana G onzález, M aría  G uerrero, Juan G a Rubio, Luis Sanrom a  
y. H eriberto  Ojeda.

También lograron medalla por equ ipos A lberto  Tom ás, A lejandro  
Villena, Eduardo Ludeña, D iego Cabello, Candela Aguilar, Sagrario  
Heredero, M aría  G onzález, Paula Rodríguez y Enrique G utiérrez.
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JUSTO C Á C E R E S  
DEJA E L  B A R £ A  
PARA F IC H A R  
POR EL  ZA M O RA

El talaverano Justo Cáceres ha 
dejado de ser jugador del equipo de 
fútbol sala del Barcelona CF tras 
llegar a un acuerdo con el Arcebansa 
Zamora, también equipo de la 
División de Honor. El ala de la Ciudad 
de la Cerámica ha permanecido dos 
temporadas y media en la entidad 
azulgrana, a la que llegó procedente 
del Zaragoza. Antes de recalar en 
tierras aragoneses, Justo jugó dos 
temporadas en el Playas de 
Castellón, equipo con el que 
consiguió su segundo campeonato 
liguero -el primero lo obtuvo con el 
CLM-Talavera FS- y dos copas de 
europas. Internacional en catorce 
ocasiones, Cáceres estará ligado al 
Zamora hasta el próximo 30 de junio, 
pues se ha inclinado por esta oferta 
tras desechar las efectuadas por el 
Caja Segovia -que había pedido su 
cesión al Barcelona- y la del Azkar 
Lugo. El jugador talaverano ha 
dejado el club catalán porque no 
mantenía una buena sintonía con el 
técnico Marc Carmona.

E L  T A L  A V E R A  FS C O M IE N Z A  L A  
S E G U N D A  V U E L T A  A P A B U L L A N D O  

A L  E Q U IP O  D E C H E M A  JIM ÉN EZ
El Talavera FS com ienza la segunda vue lta  tal y  com o fina lizó  la prim era: 
com o  un cañón. En la jo rnada inaugural de la segunda parte de la liga se 
im puso  por 1-3 -con dos go les de Joan  y uno de Riquer- al Escorial, 
equ ipo  que está d irig ido  por el to ledano  C hem a J im énez, ex técn ico  del 
cuadro ce rám ico . Los ta laveranos continúan m ostrand o  su po tenc ia l y 
se m uestran  com o  claros favo ritos  para ascender a la D iv is ión de H onor 
tras encarrila r la racha de once partidos -diez ganados y  uno em patado- 
sin perder. La d istancia  que les separa del G ijón, segundo  c lasificado, es 
de ocho  pun tos  y, por si fuera  poco, esta plantilla  -adem ás de su 
incuestionab le  calidad- es una de las m e jo res  preparadas fís icam en te , 
ta l y  com o  declaran a lgunos en trenado res que d irigen equ ipos en esta 
G rupo N orte  de la D iv is ión de Plata.

E L  C A R T A G E N A  N E G O C IA  C O N  E L  
A LM ER ÍA  L A  C E S IÓ N  D E DAVID

El Cartagena ya ha 
comenzado a negociar con el 
Almería la cesión de David 
Rodríguez, el delantero 
talaverano que ha conseguido 
anotar un tanto en lo que va 
de temporada. La última 
palabra la tiene Juanma Lillo, 
técnico almeriense, pero Paco 
Gómez, presidente 
cartagenero, y Ricardo 
Martínez, vicepresidente del 
club andaluz, parece que ya 
han abierto negociaciones. El 
Hércules también ha intentado 
fichar a David.
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El a rte  de pasear el 
nombre de Talavera
Disfrutar con el arco por toda la geografía nacional y pasear el nombre de la Ciudad de 
la Cerámica por toda España son los objetivos marcados por Arqueros de Talavera, un 
club de reciente nacimiento que cuenta en sus filas con Begoña Pérez, campeona de 
España y que ha sido seleccionada para tomar parte en los dos últimos campeonatos 
europeos y m undiales. El club está presidido por M iguel M artínez 'Betis'.

• • • • • • • • • • • • • • • • • • a  Emilio  J iménez

El club Arqueros de Talavera es 
una entidad muy joven pero 
muy conocido en el marco de 

las competiciones con arco. No en 
balde cuenta en sus filas con Begoña 
Pérez Botrán, que lleva 
proclamándose campeona de España 
en recorrido de bosque 3D desde el 
año 2006, fue subcampeona del 
mundo por equipos en Génova en 
2005 y el año que acaba de finalizar se 
adjudicó el Campeonato 
Internacional de Blanquefort.

“La actividad principal del club es 
acudir a todas las competiciones 
nacionales que se celebren con la 
principal premisa de llevar siempre el

nombre de Talavera” , 
sostiene Miguel
Martínez ‘Betis’, 
presidente de Arqueros 
de Talavera. Betis está 
acompañado en la 
junta directiva por el secretario Javier 
Rodríguez y los vocales Ángel García 
y Francisco Mambrona. Unos 
hombres que, además de realizar 
funciones de dirigentes, practican este 
deporte. Así, el máximo rector del 
club se ha proclamado ganador de la 
Liga de Talavera, en la modalidad de 
tiro en ARE (arco recto), que 
organiza Archery Future.

“Nos movemos por toda España con

el objetivo de disfrutar de nuestra 
afición” , dice Betis antes de anunciar 
la máxima del club: “disfrutar con el 
arco, sin fronteras” . Arqueros de 
Talavera participa en todas los 
competiciones de Extremadura, 
Madrid y Salamanca, además de 
Galicia, Mataró, Zaragoza y este año 
lo hará en el Campeonato Nacional, 
que se celebrará en el mes de 
septiembre en Talavera.
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CUATRO EXPROFESIONALES DEL CLUB ENTRENAN EN 1a DIVISIÓN

Del Toledo a la élite
Cuatro exentrenadores y exjugadores del Toledo están entrenando en Primera División. 

Ningún equipo de 2a B ni de 2a A tiene actualmente a tantos antiguos profesionales en prim era  
línea d e  fuego. Se trata de Gregorio Manzano (Mallorca), José Aurelio Gay (Zaragoza),
Unai Emery (Valencia) y Miguel Ángel Portugal (Racing de Santander), quien sustituyó en el 
banquilo precisamente a otro ex del Toledo, Juan Carlos Mandiá. Para la mayoría, el Toledo 
ha supuesto un trampolín decisivo en su carrera.

Excompañeros de Unai Emery 
aseguran que el excapitán del 
Toledo vive las 24 horas el 

fútbol. En su etapa de jugador en el 
club toledano era de los que se esta
ba viendo vídeos de partidos de 
todas las ligas hasta altas horas de la 
madrugada. Los lunes, además, se 
“estudiaba” la prensa deportiva, espe
cialmente las alineaciones de los clu
bes de 2- B, de ahí que era muy difí
cil pillarle en un renuncio cuando se 
le preguntaba por tal o cual futbolis
ta de esa categoría.
El actual entrenador del Valencia 
compartía esta pasión con otro capi
tán del Toledo, Alberto Benito, que 
ahora es el director deportivo del 
Almería, en I a División, y está 
encantado con la llegada al banqui
llo del equipo andaluz de Juan  
Manuel Lillo, ya que entienden el 
fútbol de manera similar.

EMERY s e  HA consolidado como 
entrenador del Valencia, que está 
viviendo una de sus etapas más con
vulsas debido a la ruina económica 
que provocó el anterior presidente, 
Juan Soler. El excentrocampista 
donostiarra ha ganado allí todos los 
pulsos que ha echado. Logró que el 
club prescindiera de Angulo, un peso 
pesado en el vestuario, y ha sabido 
ganarse a Albelda y Marchena, otros 
dos sensores del equipo. Además, ha 
reubicado a Joaquín en la plantilla, 
un futbolista con una aureola de dís
colo. Con el director deportivo, 
Fernando Gómez, ha tenido alguna

discrepancia, y hasta el momento se 
ha salido con la suya.
En el Toledo, Emery, que es el entre
nador más joven de Primera 
División, con 38 años, también era 
un especialista en ganar pulsos. En el 
vestuario, en su época, mandaban él, 
De la Fuente, Benito y Pedro 
Alberto. Llevarse bien-con ellos era 
controlar la caseta. Su opinión siem
pre era tenida en cuenta por los diri
gentes del club. Y es que Emery sabe 
ganarse a la gente en las distancias 
cortas, y no rehuye el enfrentamien
to cuando es lo más adecuado.

O t r o  EXPROFESIONAL del Toledo 
con una gran capacidad de convic
ción en las distancias cortas es 
Gregorio Manzano. El actual técni
co del Mallorca sabe dar a cada uno 
su sitio en el vestuario. Tiene mucha 
comunicación con los jugadores y 
posee un carácter bromista y cercano 
que le hace llevarse bien con la 
mayoría. Su capacidad para motivar 
es inmensa. Manzano es de los que 
sabe picar a los futbolistas, consigue 
que se crean el centro del mundo.

uando era jugador 
del Toledo, Emery se 

"estudiaba" los lunes la 
prensa deportiva. Se 
sabía todos lo jugadores 
de 2a B

IGNACIO ARÍZAGA

M iguel Á n g el Portugal, ac tual técnico del 
R acing de Santander, d irig ió a l Toledo en la  
cam paña 1999-2000. Fue cesado antes de  
term inar la p rim era vuelta. Todavía no tenía 
la sufic iente experiencia y  estuvo m u y solo. 
Su sustituto, Pepe Gálvez, no  lo h izo mejor. 
Fo t o s : a rch ivo

En Toledo lo logró con Quiñi y en el 
Mallorca ha recuperado a jugadores 
que estaban ya casi deshauciados, 
como Julio Alvarez.

El EXTÉCNICO del Toledo sabe 
hacer algo que adoran los jugadores: 
ahuyentar la rutina. Sus entrena
mientos tienen fama de ser diverti
dos, con mucho balón, buscando
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LOS ENTRENAMIENTOS DE MANZANO SON DE TODO MENOS MONÓTONOS

El irreductible Pablo Pinillos: 
de albañil a futbolista

Tambiñén hay exjugadores que aguantan en 
la élite. Pablo Pinillos fue ju g a d o r del Toledo 
la tem porada 1999-2000. En esa etapa le 
entrenó M iguel Portugal, quien ahora le 
vuelve a dirig ir en e l Racing. A  sus 35 años, 
Pinillos sigue siendo uno de los capos del 
vestuario de l Racing.

siempre jugadas nuevas, para huir de 
la monotonía. Y es que tiene a los 
futbolistas siempre entretenidos. A  
los jugadores del Toledo les dió en 
cierta ocasión una especie de test 
sobre la convivencia del grupo que 
lo tenían que rellenar el sábado por 
la noche en el hotel, el día antes del 
partido. Se lo entregó en el mismo 
autobús, cuando se montaron en 
Toledo.
Manzano es, además, un maestro 
para controlar estados de opinión. 
Siempre es amigo de todos los perio
distas, y hace del llevarse bien una 
regla de obligado cumplimiento. En 
su etapa en Toledo solía salir en oca
siones por la noche con los informa
dores, para estrechar lazos, práctica 
que mantiene en el Mallorca. Le 
gustan mucho las cenas de todo tipo 
para hacer grupo.
Lo que Manzano está haciendo en el 
club balear, con el equipo desmante
lado y sin cobrar, le da mucho crédi
to para saltar a un club grande las 
próximas temporadas. Su represen
tante, Manuel García Quilón, uno

demás de exentrenadores del 
Toledo en la élite, tam bién  

hay exjugadores que han llegado  
o retornado a 1a División. Uno de 
ellos es Pablo Pinillos, un futbolista 
de 35  años con una trayectoria 
singular. Cuando tenía 17 años 
trabajaba como albañil en su Rioja 
nata!. Los estudios no le seducían y  
siempre tuvo claro que había que 
ser independiente cuanto antes. 
Un ojeador de l Deportivo de la 
Coruña vio su empuje p o r banda 
en un modesto club riojano y  le 
fichó. Pablo Pinillos dejó de ser 
albañil, pero siempre le quedó un 
carácter duro, de estar subido en el 
andamio.
En e l Coruña le ascendieron a l 
prim er equipo después de un corto 
periodo en e l filial y  a llí em pezó a 
ver la trastienda del fútbol. Pinillos 
y  otros dos canteranos más habían 
subido a l prim er equipo y algunos 
futbolistas veteranos, de nombres 
m uy conocidos, consideraban que 
no tenían que cobrar las primas. 
Había otros, también m uy famosos 
que s í estaban de acuerdo, y  se 
desencadenó una votación. 
Ganaron los que votaron que los 
nuevos no cobraran e l dinero. 
Entre esos ¡lustres veteranos que 
votaron contra los chavales había 
alguno que militaba en los Atletas

de los que mueve los hilos en el fút
bol español, puede colocarle en el 
Atlético de Madrid o en el 
Deportivo de la Coruña. No obstan
te, habrá que ver que pasa en el Real 
Madrid a final de temporada, y en 
otros clubes grandes. Quilón se 
mueve bien igualmente en el merca
do inglés.

OTRO de los extécnicos del Toledo 
que está en la élite es José Aurelio 
Gay, quien colgó las botas precisa
mente en el club capitalino. Gay es 
de los pocos a los que el Toledo no 
le ha servido como trampolín de lan
zamiento, ya que se había hecho

de Cristo.
Pinillos aterrizó en e l Toledo en la 
tem porada 1 9 9 9 -2 0 0 0 , con 2 5  
años. El equipo descendió pero  é l 
fue uno de los pocos que h izo una 
cam paña pasable, no en vano se 
llevó e l prem io a l ju g ad o r más 
regular de la tem porada. Por la 
banda derecha, donde é l jugaba, 
fue p o r donde e l Toledo encajó  
menos goles.
Aunque más adelante tuvo algún 
episodio judicia l con e l Toledo, 
Pinillos recaló e l año siguiente en el 
Compostela, donde la plantilla 
estuvo meses sin cobrar. A l riojano le 
salió su carácter temperamental e 
hizo algo que ha quedado grabado 
en su carrera. Posó desnudo para la 
revista "Interviú" con objeto de 
llamar la atención sobre las penurias 
del club. Hubo quien le puso verde 
pero Pinillos, que tiene don para la 
oratoria y  facilidad para ganarse a la 
gente, n i se inmutó.
H o y  en día, este rio jano de  
carácter granítico es uno de los 
capos del vestuario del Racing, 
donde cum ple su quinta  
tem porada. M a n u e l Preciado, 
entrenador del Sporting, con quien  
coincidió en el Levante, fue su 
gran valedor para llevarle a l club 
cántabro. A llí ha hecho buenas 
migas con Munitis.

antes un nombre como jugador. No 
obstante, el gran medio año que hizo 
en el club, metiéndolo en los play
offs de ascenso a 2a A  con un fútbol 
brillante y alegre, le sirvió para ganar 
visibilidad como entrenador.
Cuando Gay estaba en el filial y 
sonaba para sustituir a Corchado, 
idea que suscitaba las dudas de algu
nos, dijo una frase muy contundente: 
“por muy tonto que yo sea, algo he teni
do que aprender de fútbol después de 20  
añ os” . Sus características son la 
humildad y la sinceridad. Tiene los 
pies sobre la tierra y habla muy claro 
a los jugadores. En el Zaragoza se ha 
podido apreciar su capacidad para
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AURELIO GAY ES DE LOS QUE DICEN LAS CO SA S A LA CARA

expresarse sin tapujos. Nada más 
hacerse con el timón dijo que no con
taba ni con Ewerton ni con Ayala, 
“porque prefiero jugar con once que con 
ocho y medio” . Aquí, en Toledo, tam
bién hablaba de manera nítida a 
todos.

Quien iba a decir que en esta alineación del Toledo de la 
tem porada 98-99 iban a estar los actuales entrenadores del 
Zaragoza y  e l Valencia, José A urelio  G ay (arriba) y  U nai E m ery  
(abajo), respectivam ente.

De allí pasó al 
Pontevedra, pero 
allí terminaron 
cesándole. En los 
últimos tiempos 
había perdido visibilidad. Eso sí, con 
el Zaragoza B estaba haciendo una 
gran temporada, ya que lo ha conver
tido en el equipo más goleador de 
toda la Tercera División.
Otro exmadridista que dirigió al 
Toledo y que ahora entrena en 
Primera es Miguel Ángel Portugal. 
El actual rector de los destinos del 
Racing de Santander fue cesado debi
do a la mala marcha del equipo. 
Portugal cogió al Toledo la tempora
da siguiente a la desilusión por el des
censo, con el listón muy alto. 
Además, todavía no tenía mucha 
experiencia como entrenador. A  esto 
hay que sumar que los fichajes más 
destacados de la delantera, Preciado 
y Nando Co, fueron dos fiascos. No 
obstante, su sustituto en el banquillo, 
Pepe Gálvez, lo hizo todavía peor 
que él.
En el Racing, la mano de Portugal ya 
se está notando. Llegó y pactó de 
inmediato con los veteranos, 
Munitis, Pinillos-al que ya tuvo en el 
Toledo-y Coisa, y el equipo ha rever
decido tras la mala experiencia de 
Mandiá. Portugal es un técnico que 
deja mucho margen a los jugadores y 
que no da excesivas indicaciones. 
Sólo interviene cuando es estricta
mente necesario. Al exentrenador

del Toledo también le gusta decir las 
cosas a la cara, y no se casa con nadie. 
Es famosa su negativa a dar la mano 
al Presidente de Cantabria, Miguel 
Ángel Revilla, por haberle criticado 
públicamente. Fuera del campo es un 
dandy y tuvo fama de tener mucho 
éxito con las mujeres. □

Hay quien dice que A urelio  G ay se 
equivocó no siguiendo una tem porada  
m ás en e l Toledo, a l que clasificó  para los 
p la y -o ffy  no ascendió  a 2 a A porque se 
cruzó e l Xerez.

Su CONCEPTO del fútbol es el que se 
vio en Toledo. Sus equipos siempre 
quieren el balón y rehuyen el cerroja
zo. Le gusta contar con futbolistas 
rápidos y que desborden. La defensa 
siempre la entendió adelantada y 
lejos de la portería, aunque en el 
Zaragoza, debido a las angustias clasi- 
ficatorias, quizás refuerce más el apa
rato defensivo.
Hay quien dice que Gay se equivocó 
yéndose a la cantera del Real Madrid

Gregorio M anzano es un m otivad or nato. 
“R esucita” a futbolistas que parecen  
acabados y  utiliza m ucho la psicología. En 
el Toledo hacía tests a los jugadores y  les 
convencía de que eran los mejores.

y no siguiendo un año más en el 
Toledo, ya que aquí tenía muy buena 
sintonía con los jugadores, y algunos 
se hubieran quedado si el madrileño 
hubiera seguido. El club, además, iba 
a hacer un proyecto para retornar a 2~ 
A, pero Aurelio quiso volver al 
Madrid, su casa, donde había estado 
muchos años.
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Cámara de 
C onservación

SONSECA: Camino A raciles, s/n. 
telf.: 925 380 752. Fax: 925 383 102

Talleres propios- e R O A O O O
G ó m e z

L impieza de Prendas

EN PRENDAS
en STO C K

VENTAS CON PEÑA AGUILERA: 
Avda.T oledo, 17. T elf.: 925 41 85 1 1
www.peleteriafernandogomez.com
sonseca@peleteriafernandogomez.com
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EL PRESIDENTE SE ECHA EN LAS MANOS DEL PADRE DE UN JUGADOR

| DEPORTES

El Talavera da un 
giro más a la deriva
Hasta ahora Tino Muñoz, presidente del Talavera CF, había tenido distintos 
enfrentamientos con jugadores y técnicos, pero nunca con la afición. Esto último ya ha 
ocurrido tras cesar al entrenador M anolo A lfaro  porque así lo exigía el padre de un 
futbolista, que se erige como la salvación económica del club. El sustituto de Alfaro, 
Albert Ferri, ha perdido los dos encuentros que ha disputado.

•  •  E milio J iménez

El presidente del Talavera CF, el 
empresario Tino Muñoz, ha dado 
un paso más hacia el abismo en 

su particularísima manera de dirigir el 
club al cesar de su cargo al técnico 
Manolo Alfaro y sustituir al entrenador 
alcalaíno por el catalán Albert Ferri. 
En seis años de mandato, Muñoz ya ha 
fichado a nueve entrenadores: Paco 
Parreño, Pradito, Iglesias, Santi Calvo, 
Morilla, Javier Rosado, Juanjo 
Bermúdez, Alfaro y Ferri. Estos ceses 
siempre han contado con la 
particularidad añadida y en esta 
ocasión, según el presidente, se ha 
debido a que con el cambio de míster 
“se garantiza la viabilidad económica del 
club” .

"Tino ha perdido la cabeza” , asegura 
un veterano socio analizando el último 
movimiento del rector el club. Algo que 
piensan muchos seguidores, tal y como

se demuestran la
manifestaciones que 
tomaron cuerpo el pasado 
domingo y en las que un 
sector de la afición dejó 
claro su malestar. Se 
registró una
concentración de protesta 
ante las verjas que 
protegen las oficinas de la 
entidad y durante el 
partido ante el Carranque 
se exhibieron dos
pancartas 
en las que 

se podía leer: Tino, 
sinvergüenza, dimite ya a  la 
fuerza y Nosotros hemos 
apoyado y lo seguiremos 
haciendo, pero sin Alfaro y 
Doni no tenemos ilusión.

Y es que Alfaro, y su 
ayudante Doni, han 
abandonado el club tras 
no acceder a la petición 
del presidente de alinear 
al defensa Alberto Iván, 
según sostiene el ya ex 
preparador blanquiazul.
Algo, por otra parte, que 
Tino Muñoz ha negado.
Lo cierto y verdad es que 
el futbolista tan sólo ha 
disputado unos minutos 
en todo lo que va de liga, algo que ha 
sentado muy mal a su padre, el hombre 
que dice el presidente que puede salvar

al club de la hecatombe económica. 
Este señor pertenece a una empresa que 
es filial de Isolux y esta entidad, según se 
rumorea en la ciudad, podría aportar 
unos 200.000 euros, una cantidad que a 
la hora de redactar esta información tan 
sólo se había abonado en parte para que 
los jugadores cobraran lo que le restaba 
del mes de octubre.

Claro, que para que el padre de 
Alberto Iván -que se ha encontrado en 
el centro del problema sin comerlo ni 
beberlo- aportara su apoyo económico

debería de jugar de titular su hijo, algo 
que era imposible con Alfaro y sí ha

A la izquierda, e l nuevo entrenador Albert Ferri junto  
a! presidente Tino Muñoz. Debajo, Manolo Alfaro, en 
e l día de su  presentación, con algunos de los 
directivos, su  ayudante Doni y  Gustavo Ayuso.
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ALBERT FERRI FUE PROTAGONISTA DE UNA SITUACIÓN IDÉNTICA EN EL SANSE

Kike, e l máximo goleador del grupo con once tantos, ha anunciado 
públicam ente su  apoyo a! cesado Manolo Alfaro. A la derecha, Alberto Iván.

I nuevo mecenas del 
Talavera ha hecho 

posible que los 
futbolistas cobren el 
resto del mes de 
octubre y se les puede 
abonar en breve el mes 
de noviembre

sido una realidad con su sustituto, pues 
se alineó como titular en Mora -en el 
debut como técnico de Ferri-, pero no 
lo hizo en El Prado, quizá por cómo 
estaba el ambiente.

Antes de cesar a Alfaro, Muñoz 
estuvo reunido toda la mañana con sus 
directivos. Algunos amenazaron con 
dejar el club, pero el presidente les 
convenció de que ésta era la única 
salida económica para la entidad y... 
accedieron a regañadientes. Y de 
momento lo ha sido, pues los futbolistas 
ya han cobrado lo que les restaba del 
mes de octubre y está previsto que a lo 
largo de esta semana se haga efectivo el 
mes de noviembre. Para ello el club ha 
sacrificado a un entrenador querido por 
la afición y que tenía al equipo 
clasificado en los primeros puestos a 
base de un juego atractivo y contando 
con muchos jugadores de la cantera. 
Alfaro ya ha recogido todas sus cosas. 
“Tan sólo me dejo el play-off’, exclamó al 
despedirse, pero tampoco -a la hora de 
redactar esta información' aún no 
había firmado el finiquito, por lo que 
Ferri no se ha podido sentar en el 
banquillo en los envites que ha 
dirigido.

Y, por ahora, Albert Ferri ya ha 
pagado las consecuencias de la 
situación de divorcio entre afición y 
directiva que vive el club. Sus números

son muy malos: ha 
perdido los dos 
encuentros que ha 
dirigido y, también, ha 
exclamado algo
preocupante: “si sé que la 
situación está así no hubiera 
venido” . Unas
declaraciones que las 
realizó en caliente, tras 
perder el equipo con el 
Carranque en El Prado y 
tras comprobar que fue 
insultado por un grupo de 
aficionados tras dar 
instrucciones a Bayarri en valenciano.

Albert Ferri Losa (Barcelona, 1970) 
fue jugador del Español, Andorra, Ibiza, 
Alcoyano, Badalona y Moralo y como 
técnico ha entrenado seis años en 
Tercera y cuatro en Segunda división B. 
Una trayectoria que la ha cristalizado 
en equipos como Moralo, Badaloní, 
Banyoles, Alcoyano -como secretario 
técnico-, Calasparra, San Sebastián de 
los Reyes y Portuense. Además de 
dominar el catalán y el valenciano - 
como se comprobó el domingo-, 
también habla italiano y portugués y ya 
protagonizó un situación semejante a la 
actual en el San Sebastián de los Reyes, 
club en el que sustituyó como técnico a 
Luisito Mayor -ex jugador del Toledo y 
Talavera- y que, precisamente, no

alineaba al hijo del presidente: Alberto 
Iván.

Algunos jugadores, como Kike y 
Latorre, han mostrado el apoyo público 
a Alfaro. Futbolistas, por cierto, que - 
junto a Bayarri- están en el punto de 
mira de otros equipos y ya han 
anunciando que si no se mejora el tema 
económico dejarán la entidad. Algo 
que no preocupa en exceso a Ferri 
porque “si algunos se van otros vendrán” . 
El que sí está preocupado es Alberto 
Iván Martínez González, que está 
condenado a estar en el ojo del 
huracán. En el último choque liguero 
no se alineó y hasta que llegó al 
banquillo fue escoltado por uno de los 
capitanes como David Gómez por si 
acaso se producían problemas.
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RADIO

Música RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 1 0 4 .6  FM
Miércoles y Jueves a la 1 de la tarde

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manolo Sánchez y Gabino Soler

Program ac ión  radio ; ¡̂j
de Aquí y ahora... música

[ene 2010
20

M IÉRCOLES

► N O V E D A D E S  1
m a r ia n o  p a r e ja

Joe Henry: “Channel"

The B lack Flies: “Count Your M on e y ” 

Rickie Lee Jones: “W ild Girl"

Hazy Malaze: “C o n nec t ions "

Malcolm Holcombe: “Hannah's Tradin' Post" 

Rickie Lee Jones: “Old Enough"

Richard Hawley: “Open Up The Door"

The B lack Flies: “A lready In te n d e d ”

Joe Henry: “Be llwether"

Hazy Malaze: “Can 't Jus t Give It Away"  

T im o thy  B .Schm it:  “Dow nt im e"
V------------------------------Li------------------- /

D R I V I N '  N ’ C R Y I N '
‘The Great American Bubble Factory’
•u”u'

N ada  m enos que  doce años 
han pasado  desde  que 
D riv in ’ n ’ C ry in ’ pub lica ron  
su ú ltim o  á lbum  de estud io . 
Esta resurrecc ión , tan  ines
pe rada  com o  agradab le , t i 
tu la d a  “The Great A m erican  

B ubble  Factory” vue lve  a pone r a Kevin 
K inney y los suyos en el m apa  m usica l. Es 
una  exce len te  n o tic ia  te ne r de vue lta  y en 
tan  buena  fo rm a  a unos tipos que  se han 
d esco lgado  con un d isco  enorm e, hecho 
con el corazón, que  con tiene  au tén ticas  
joyas de rock d irec to  y v igoroso.

S H A N ! l a  ■

• t ó

S H A N E  L A M B
“ D i s e n g a g e ”
■ururCrurM’

M I C H  P. H I N S O N
“All D ressed Up And Som elling  
Of S trangers”

☆ ☆ ☆ in #

“ H a d  E n o u g h ? "

"B roadsid e" 
IAN S IEG A L

“T ru e lo ve ’s G u tte r” 
R IC H A RD  H A W LEY

"Everything Is New" 
JA C K  PEÑ A TE

2
S T

“A t The C u t” 
VIC C H ESN U TT

“K la m a th ” 
M A R K  E ITZ EL

“Blood From  S t a r s ” 
JO E  H EN RY

“Balm  In G ilead” 
R IC K IE  LEE  JO N ES 2
“Before The Frost/U ntil 
The Freeze"
TH E B LA C K  C R O W ES

“So m etim es I W ish  VVe 
W e re  An Eag le ”
B ILL  CA LLA H A N

“ ¡Le t Freedom  Rin 
C H U C K  PR O PH ET

Los imprescindibles de Gabino So le r

A m e rica
"America's Greatest Hits 
History" (1975)

B o n n ie  R a itt
“ Luck  Of The D ra w " 
(1991)

Jo h n  M e lle n c a m p
T he  Lonesome Jubilee"
(1987)

Jon Dee G raham
"E scape  From  M oste rs  
Is la n d " (1997)
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BANDO
Se pone en conocim iento de todos [os cabaderos, escuderos, oficiaCes, 6acliiC[eres, 
escri6anos, hom bres y  mujeres Sueños de [a v id a  de (jáCvez, a sí como vecinos y  
moradores de p u e 6ios C im ítrofesy cercanos que eCpresente 6ando Ceyeren.

Como nos: AdaCde, (Regidores y  Justic ia

(D EC RETAM O S:

Que para  ios d ías 16 y  17  de[presen te mes de (Enero, se ceíeSrarán fe s te jo s  en 
Sonor a S . A n to n io  A b a d .

(D E C RE dÁ M D O SE :

- Que sean encendidas grandes y  numerosas Cuminarias eC día 16 p o r todas Cas 
cades de esta V id a  para  que [uzean como [internones y  esa noche esté m ás claro 
que ja m á s e[ entorno.

- Que e[ cortejo de S a n an tones corra [as [umSres de Cjábvez y  sea cedbrado con 
m úsica de m enestrdes, fla u ta s  y  a ta b a d s de[ tugar o de afuera.

- Que sean hechos p o r  [os vecinos p ita n za s  y  m anjares para  e[ Sien de sus aúnas 
y  d isfru te  de nuestros cuerpos.

- Que para que [as horas nocturnas sean m ejor iradas, a [  ayun tam ien to  
convidará a cada [um inaria con [a tradicionatherradura.

- Que e[d ía  17, (Dios m ediante, se cedbre [a S a n ta  M isa  y  procesión en honor a 
S a n  A n tó n , y  bendición de an im ads todos racionaos e irracionads a [  [ugar de [a 
(p[aza de (a Ig d sia , para  con tinuar con un  convite  d e[ A yu n ta m ie n to  para  
degustación de [os resuettos de m atanza  de puercos y  gorrinos.

- Que será obfígación para todas [as gen tes que [eyeran o supieran de este bando 
e[ cum p[im iento y  d iva g a c ió n  de[ mismo a todo aque[ que encontrare en su  
camino, bajo pena a quien no [o hiciere de 100 céntim os de (Euros.

íDado en [a íH obd V id a  de (já tvez, transcurriendo e[ m es de enero d e[ año 2010  
p o r e[A d a íd e - (presidente.

Edo. M a n u e t E ernández Lázaro-C arrasco  
S eñor A d  a [de d e[(Expmo. A y u n ta m ie n to  de (já fve z

«M i
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P U E B LO  SA H A R A U I FU N D ACIÓ N  HIJOS D EL MAIZ - C C M  ILLESCAS

Experiencias
El lunes 18, en el centro social 

del barrio del Polígono de Toledo (c/ 
Río Bullaque, 24), una familia tole
dana que el pasado verano acogió 
un niño saharaui y que le ha visitado 
en diciembre en los campamentos 
de refugiados de Tinduf contará su 
experiencia allí y con el pequeño en 
casa. La Asociación de Amigos del 
Pueblo Saharaui de Toledo ha con
vocado la charla, durante la que se  
proyectará el documental "Sahara, 
la imagen de la Esperanza"y un 
representante del Pueblo Saharaui 
comentará la situación actual de los 
campamentos y del territorio ocupa
do por Marruecos. Será a partir de 
las 7 de la tarde, en la sala de usos 
múltiples del centro social.

D I R E C C I O N E S
COORDINADORA DE ONG DE 

CASTILLA LA MANCHA:
web: www.ongd-clm.org 

emails: ongd-clm@ongd-clm.org 
tfn: 925- 28 50 03

FUNDACIÓN CASTELLANO- 
MANCHEGA 

DE COOPERACIÓN:
web: fcmc.es / tfn: 925- 26 53 02

CAMPAÑA POBREZA CERO:
web: pobrezacero.org

>.___________________ ___________ i

Vida y muerte de las maras en El Salvador
Es la exposición que se  

puede ver hasta el 30 de 
enero en la sucursal de CCM 
de lllescas (plaza Hermanos 
Criado, 7), con ¡mpactantes 
fotografías de Alvaro López y 
Lissete Lemus sobre e sta s 
organizaciones delictivas que 
captan a jóvenes y niños para 
com eter su s crímenes y que 
son uno de los principales pro
blem as de El Salvador y otros 
países latinoamericanos. Las 
maras tienen su origen en la 
pobreza estructural y muy 
rápidamente se  están hacien
do cada vez m ás com plejas y difíciles de controlar

Carlos E. García, escritor y periodista salvadoreño, está al fren
te de esta exposición que la ONG Fundación Hijos del Maíz ha tra
ído a lllescas. Su presidente, Ricardo Gayol, el alcalde y presi
dente de Diputación, José Manuel Tofiño, y el director de la Obra 
Social de CCM, Martín Molina, estuvieron en la inauguración de 
la exposición fotográfica el m artes 12.

CO O R D IN AD O R A REGIONAL DÉ. O N G D :'

Biblioteca digital
La Coordinadora de ONGD de Castilla la Mancha ofrece en su 

web: www.ongd-clm.org/biblio-digital la posibilidad de consul
tar y descargarse documentación (monografías, informes, artícu
los...) sobre desarrollo y solidaridad, de interés para las organiza
ciones y "personas soc ia lm ente  com prom etidas". Todos los 
m ese s elaboran un boletín de novedades que se  distribuye por e- 
mall. Los interesados pueden suscribirse en esa  misma web para 
recibirlo periódicamente.

Platos de cuchara
todos los días de la

semana
C o c id o  c a s te lla n o  
F a b a d a  a stu r ia n a  
F a b e s co n  a lm e ja s  

C a llo s  co n  g a r b a n z o s  
P o c h a s  co n  p e r d iz

Tapas especiales 
todos los días 
en nuestro bar

Cocina tradicional con estilo propio
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Agenda
Cumpleaños
del 15 al 21 de enero
15 de enero:  José Manuel Pérez 
Almanzar, 41, José Luis Rubio 
Escalera, v is i tador médico y segu i
dor del Real Madrid, 29. Jesús 
Gaitán Oviedo, 53, Gustavo Prieto, 
empresario, 48, Ángel Arinero, 
á rb i t ro  y traba jado r de la Sanidad, 
42, Estrella Carriscajo, 47, A n ton io  
ll lán ll lán, ca tedrá tico  y poeta, 57, 
Trin idad Giles, profesora de baile 
de Esquivlas, 35, Pablo González, 
rode ro ,  72, Marta Crestelo, pe r io 
dista, 37,
16 de enero:  Ana Rubio 
Escalera, psicóloga, 25, A n ton io  
Moraleda, exd irec tor  p rov inc ia l de 
educación y psicó logo, 57, José 
A n ton io  Culebras, fu tbo l is ta  del 
Tenerife y ex fu tbo l is ta  del Toledo, 
31, H ig in io  Delgado Álvarez, 34, 
Isabel Salvador, period ista .
17 de enero:  Nieves  N o g a l ,  
s e x ó lo g a ,  38, P a lo m a  J im é n e z ,  
30, D a n ie l  S a n ta c ru z ,  e s tu d ia n 
te  de  V i l la c a ñ a s  y a t le ta ,  22, 
L o u rd e s  C a m in o  M a ru g a l ,  32, 
C o n s ta n te  V ic e n te  R o d r íg u e z ,  
r e p r e s e n ta n te  a r t í s t i c o  y e x a l 
c a ld e  de  M o c e jó n ,  59.
18 de enero:  Pedro Cuerva, a t le 
ta, 65, José Luis De Gracia García, 
50, Juan Gómez Moreno, en trena 

dor de atlet ismo, 48, Rocío 
Montero, 31, Manuel Maseda, 
agente inm obil ia r io , Eva Plelte 
Martín, 29, Juan Calatayud Gómez, 
49, Nuria Soria Moreno, 28,
A n ton io  Fernández Fernández, 35.
19 de enero:  Juan P a r te a r ro y o  
García , 3, Xavi Roca, e x f u t b o l i s 
ta d e l  T o le d o ,  36, Laura 
V i l la ca ñ as ,  32, M e rc e d e s  G ine r ,  
d ip u ta d a  re g io n a l  de l G ru p o  
S o c ia l is ta  y e xa lca ldesa  de 
T o r r i jo s ,  55, R o b e r to  A lg o ta  
V i l la v e rd e ,  33, Nu r ia  R o d r íg u e z  
C a rre ira ,  p e lu q u e ra ,  27, 
V e ró n ic a  López  Seseña, e x d i 
p u ta d a  re g io n a l  de l G ru p o  
S o c ia l is ta ,  35, José María  
C a s a r ru b io s  M a ro to ,  41, José 
M aría  G onzá lez , c a zad o r ,  55, 
Paqu i  Ruiz Lo jo , e m p re s a r ia  de 
San Pab lo  de los M o n te s ,  44.
20 de enero: Fernando Mora, 
Delegado de la Junta de 
Comunidades en Toledo, Rosana 
Conejo, novillera de Mora, 26, 
Rebeca Lucas, 31, A lberto  Cortina, 
empresario y cazador, 64, Lorenzo 
Lamas, actor, 52, Pepón Nieto, 
actor, 43, Pierre Webo, fu tbo lis ta , 
30.
21 de enero: Silvia Torrecilla, 19, 
Juan Ignacio Zoldo, exdelegado 
del Gobierno en Casti lla La 
Mancha, 53, Silvia Martín, 29,

A le jandro  García Bermejo, 53,
Diego Ortiz  Bravo, empresario, 47, 
Carlos Ortiz  Bravo, empresario, 49, 
Elena Martín, exrelaciones p ú b l i 
cas del HoteI Flil ton Buenavista de 
Toledo, 24.

Fallecimientos
del 5 al 11 de enero

J u l iá n  M o re n o  A n tó n  93, Sara 
H e r ra n z  García  94, Luis 
U rd ía les  García  79, T e ó f i lo  
L ó p e z  F e rn á n d e z  80, M aría  
Blasa C a ld e ró n  Gil 80, V ic e n te  
G ó m e z  S ánch ez  C a s tro  87, 
E s teban  O v ie d o  G ó m e z  65, 
V ic e n te  García  S ánch ez  56, 
Rocío  G u e rra  M a r t ín  34, Jesús 
G i la r te  L ó p e z  88, C a r id a d  
Ig les ias  d e l  C a s t i l lo  52, V ic e n ta  
R o d r íg u e z  F e rn á n d e z  78, 
A n to n ia  San José H e rn á n d e z  
92, Petra  García  A lo n s o  99, 
V ic e n ta  M u ñ o z  P once  94, 
T e le s fo ro  H e rn á n d e z  Pérez 94, 
José Espue la  O rg a z  82, A l f r e d o  
R o m e ro  S ánch ez  60, E m i l io  
S ánch ez  B lá z q u e z  65, Luis 
César Barros  Es tévez  36, F e l ip a  
M o ra  C a rn ic e ro  87, F ra nc isco  
B e n i to  M o l in a  92,

RUBIO

c Y b t U>%
Ch / v Bajo  cebo  vaoíe
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Aprovéchate de los

últimos meses
para deducirte fiscalmente 
por la adquisición de tu vivienda!

Si adquiries tu vivienda antes del fin 
de las deducciones, te ahorrarás en el 
coste final de la misma aproximadamente

euros

ILLESCAS
TOLEDO Desde sólo 154.000 m ás IVA

VIVIENDAS CON 
PROTECCIÓN PÚBLICA 
VPT Y VPO.
V iv iend as con 3 y 4 d o rm ito rio s  
con g ara je , tra ste ro , ba jos con 
ja rd ín .
Urbanización cerrada con piscina com unitaria  y 
am plias zonas verdes.
Viva a tan sólo 30 minutos de Madrid en la Alameda 
del Señorío de lllescas, Km. 32 por la A-42 dirección 
Toledo.

//Gestión y planificación 
de viviendas

VISITA PISO PILOTO
Con cita previa

//C / Nerja n° 5 - Local 3. /  28045  M adrid IICI Luis Buñuel, 126 / 45200  ILLE S C A S  T O LE D O

/ te i. 91 447 33 39 /  te i 925 511 313
/  www.gesplavi.com  
/  www.tuviviendaprotegida.com
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